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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con Carlos Loret de 
Mola para W Radio, el presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel, señaló que se está 
armando una mesa de diálogo y reconciliación nacional convocada por él y por el presidente de la 
Jucopo del Senado, Ricardo Monreal, con la idea de demostrar que se puede dialogar y el país se 
puede reconciliar. Reiteró su intención de contender por la Presidencia de la República. Respecto a 
la propuesta de reforma electoral del Ejecutivo federal, Creel Miranda señaló que “la reforma 
constitucional sí está muerta, y tan muerta está que no se atrevieron hoy a presentarla al Pleno de 
esta Cámara de Diputados. Por algún motivo ya la retiraron, no sabemos si ese retiro se va a hacer 
efectivo... nos han anunciado que la van a querer presentar el martes, pero pues ya no sabemos, nos 
habían dicho que hoy la íbamos a tener que votar y ellos sabían perfectamente que la votaríamos en 
contra y no cuentan con los votos necesarios para llevar a cabo su reforma constitucional, o sea, que 
la reforma de López Obrador en materia constitucional que quiere atrapar y quiere capturar al INE, 
será derrotada”. [WRADIO] 

“Si no quieren que hoy sea su derrota, será mañana”, dice PAN tras aplazamiento de reforma 
electoral.- La bancada del PAN en la Cámara de Diputados, adelantó que sea hoy o la próxima 
semana, la reforma electoral no pasara, así lo afirmaron, en conferencia de prensa, el coordinador 
de dicho grupo parlamentario, Jorge Romero, y el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 
“Estamos listos para cuando ellos quieran, dejaremos claro que Acción Nacional atendió la petición 
ciudadana que se realizó en 13 de noviembre, cuando nos mandaron a decir que el INE no se toca. 
Nuestro trabajo es defender a las instituciones de cualquier reforma o atentado tóxico, y así lo 
haremos”, aseveró Romero Herrera, al tiempo que las diputadas y diputados de su partido corearon 
“el INE no se toca, el INE no se toca”. Creel Miranda, calificó de “lamentable” que de última hora, sin 
previo aviso, se haya tomado la decisión de bajar la sesión programada para debatir la reforma 
electoral: “Si no quieren que hoy sea su derrota, será mañana”. [UNIVERSAL] [POLÍTICO MX] 
[LATINUS] [24 HORAS] [REFORMA] [NORTE] [EXPANSIÓN] [MILENIO TELEVISIÓN] [UNIVERSAL] 
[EXCÉLSIOR] [REFORMA] [RAZÓN] [OVACIONES] [MILENIO] 

Cuando se da la palabra se cumple: Santiago Creel.- Los coordinadores de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, Morena, PT y Verde, pidieron a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que 
el dictamen de reforma política sea abordado hasta el próximo martes. Por su parte, el presidente 
de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dijo que violar los acuerdos que se toman en la Jucopo es ilegal, 
una cosa es tener la mayoría y otra atropellar los acuerdos parlamentarios, que van a reclamar su 
cumplimiento. “La palabra del PAN vale, la palabra del Presidente de esta Cámara vale igualmente, 
y cuando se da la palabra se cumple; hoy no se está cumpliendo la palabra”. [RADIO FÓRMULA]  

Si hoy se presentará la reforma hubiera sido derrotada: Creel.- En entrevista para José Cárdenas en 
Radio Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
comentó que: “El Presidente había hablado de un Plan B, porque sabía que no iba a pasar su reforma 
en la cual quiere capturar al árbitro electoral, no se lo vamos a permitir. Eso no era nuevo para ellos, 
la razón puede ser que querían evitar que esta derrota fuera hoy, ¿por qué razones? Solamente ellos 
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lo sabrán, pero en el momento en que se presente la reforma constitucional, que desaparece lo que 
hoy conocemos como el INE, el árbitro electoral democrático, si fuera hoy, hoy hubiera sido 
derrotada; si es el martes, el martes sería derrotada. ¿Cuál es la diferencia de que tengan la derrota 
hoy o el martes? Probablemente porque quieran presentar conjuntamente el plan A, que va a ser 
derrotado, y un plan B, que será algo distinto”. [RADIO FÓRMULA]  

Santiago Creel se dice en espera para discutir la reforma electoral.- En entrevista para Radio 
fórmula, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, relató: “Fuimos a España y estuvimos en la 
interparlamentaria con los congresistas mexicanos y los legisladores de las Cortes españolas. Yo tenía 
la preocupación de llegar a tiempo para presidir la Cámara y llevar a cabo la discusión, el debate y la 
votación de la Reforma Electoral. Mi sorpresa fue que me informaron que Morena y sus aliados 
decidieron no discutirla y, como ellos son mayoría, estamos en espera de ver si esto se discute el 
próximo martes o no. Nosotros estuvimos aquí; estábamos decididos a que esto se llevará a cabo 
hoy; a votar en contra, esto te lo digo como diputado de oposición. Existe la propuesta de que se 
haga el próximo martes, si es así, también estaremos listos”. [RADIO FÓRMULA]  

Ninguno de los aspirantes opositores a la candidatura por la presidencia cederá su lugar a Monreal, 
advierte Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró este martes que 
nadie en los partidos de oposición cederá su lugar para que el senador Ricardo Monreal se suba a la 
competencia por la candidatura por la presidencia en 2024. En conferencia de prensa, Creel apuntó 
que los partidos que integran la alianza Va por México ya establecieron a sus aspirantes a ser el 
candidato de sus institutos políticos para contender por la presidencia, y aseveró “no creo que nadie 
quiera dejar su espacio” al senador morenista Monreal. [LATINUS] [W RADIO] [INFOBAE] [FORBES] 
[EL DEMÓCRATA] [EXCÉLSIOR]  

"Vamos a impedir que el INE sea capturado por el gobierno": Santiago Creel.- En entrevista para 
Milenio Televisión, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló desconocer el 
Plan B de reforma electoral propuesto por el Ejecutivo. “No lo conocemos (Plan B). Ciertamente, no 
puede ser lo que quería el Presidente plantear en su reforma constitucional. No lo podría hacer y, si 
lo hace, obviamente al otro día estaríamos presentando las acciones de inconstitucionalidad en la 
SCJN. No conocemos cuál es el planteamiento, no nos lo han hecho; es pura especulación, pero lo 
que es muy claro es que no se va a trastocar la autonomía del INE. Los consejeros ciudadanos, que 
son el árbitro electoral, no van a ser electos como si fueran candidatos a partidos políticos; no vamos 
a gastar en una elección más de la que ya nos ha hecho gastar el Presidente con su consulta y su 
ratificación”. [MILENIO TELEVISIÓN]  

El objetivo de la mesa de diálogo nacional es lograr la reconciliación del país que está sumamente 
polarizado y enfrentado, afirmó el Diputado Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que las mesas de diálogo que encabezará junto con el 
senador Ricardo Monreal, transita hacia el objetivo de lograr la reconciliación del país porque 
actualmente en la nación estamos sumamente polarizados y enfrentados. [HOJA DE RUTA]  

Julen Rementería no ve mal el acercamiento de Creel y Monreal por ruta de reconciliación.- El 
coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería, consideró qué no hay nada de malo en el 
acercamiento del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, con el senador de Morena, 
Ricardo Monreal para llevar a cabo una ruta de reconciliación para el país y recordó que en la política 
se tiene que hablar con todos para llegar a acuerdos. Esto, luego de que los legisladores anunciaron 
una gira conjunta de diálogo y reconciliación nacional en donde realizarán mesas de diálogo en las 
que participarán personalidades de todos los partidos. [POLÍTICO MX] 
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Desaprueban en 4T acercamiento de Monreal con derecha.- El senador morenista César Cravioto 
advirtió que el movimiento de la 4T ve con malos ojos el acercamiento del jefe del grupo, Ricardo 
Monreal, con la "derecha". El fin de semana pasado, en Madrid, Monreal apareció al lado del 
presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, con quien acordó desahogar una 
gira para buscar la reconciliación del País. [REFORMA] [JORNADA] [FINANCIERO] [UNIVERSAL]  

Santiago Creel y Monreal coinciden ideológicamente en España.- El senador de Morena, Ricardo 
Monreal, y el diputado federal del PAN, Santiago Creel llamaron a enfocarse “en el ahora y en lo que 
viene” para crear en conjunto acciones que impulsen el desarrollo de México y España, durante la 
Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria en la península Ibérica. Monreal destacó que la 
relación entre España y México está marcada por encuentros y desencuentros durante la Conquista, 
superados. [LIBERAL] [MILED]  

En San Lázaro, pararán actividades para ver el partido México-Arabia Saudita.- La Cámara de 
Diputados armará un operativo futbolero, para ver el partido de la Selección Nacional que este 
miércoles, a las 13:00 horas, hora del Centro de México, juega contra el equipo de Arabia Saudita, 
en el marco del Mundial en Qatar. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, confirmó que 
con motivo de ese encuentro deportivo, se citó a la sesión ordinaria de este miércoles 30 de 
noviembre, hasta las 15:00 horas. También se instruyó a la Secretaría General de la Cámara, instalar 
sillas y pantallas en el patio central del complejo parlamentario, para que visitantes, trabajadores, 
legisladores y todo aquél que desee, siga el juego del equipo mexicano. [MVS] 

Comentario / José Ramón Cossío (Ministro en retiro de la SCJN).- “El diputado Creel en su carácter 
ahora de presidente de la Mesa Directiva, promovió una exhortativa a la Suprema Corte de Justicia 
que al caso se le diera atención prioritaria y yo supongo que fue debido a esta solicitud del diputado 
Creel que se listó el asunto para verse el día de hoy. El proyecto viene declarando la validez del 
acuerdo presidencial de mayo del 2020 y consecuentemente con ello lo que está diciendo es que es 
correcto que el Presidente haya emitido ese acuerdo y es correcto el contenido de ese acuerdo a 
partir del cual el Ejército y la Fuerza Armada están cumpliendo funciones de seguridad pública. “¿Qué 
es lo interesante de este caso? Que muchas personas y entre ellas la Presidenta de la Cámara de 
Diputados (en ese entonces Laura Rojas), consideraron que lo que el Presidente debió de haber 
hecho en el acuerdo, era emitir las disposiciones o desarrollar las disposiciones o los contenidos 
específicos que estaban previstos en el artículo Quinto Transitorio”. [ARISTEGUI] 

Entrevista / Marcela Guerra Castillo (Diputada - PRI).- En entrevista para Radio Cañón, la 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, comentó: “Nosotros 
ya debatimos al interior de nuestro instituto político esta Reforma (Electoral), tenemos meses 
analizando punto por punto, arista por arista. Evidentemente, no hay nada en pro, todo es en contra 
porque no tienen absolutamente nada positivo y, sobre todo, por el tiempo en que el Ejecutivo la 
plantea, es decir, cuando el Presidente la manda a esta Cámara de Diputados. En ese sentido, nuestro 
voto es contundente en contra porque la consideramos nociva para la democracia”. [RADIO CAÑON] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Entrevista Ignacio Mier Velazco (Coordinador de Diputados – Morena).- “Es muy taquillero salir a 
hablar con mentiras, es falso lo que dice el Coordinador de Movimiento Ciudadano; entiendo que 
quiere posicionar su imagen de todo lo que ha votado en contra, desde el Presupuesto de los más 
necesitados y hablamos de más de 30 millones de familias mexicanas que él votó en contra y no solo 
con eso sino con la Reforma Eléctrica. El hecho de que nosotros no tenemos los votos para sacar la 
Reforma Electoral es otra mentira flagrante, ellos se pusieron muy nerviosos por la manifestación 
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popular y se me hace muy ofensivo decir que millón 200 mil personas fueron por un ‘frutsi’; la 
oposición cuando querían reagruparse con la Reforma Eléctrica y tener mayores elementos para 
justificar su voto en contra y en favor de las empresas extrajeras, pidieron que se pospusieran. 
Nosotros como práctica parlamentaria lo sometidos a consideración de los otros grupos 
parlamentarios y ellos accedieron, esto no va a cambiar en nada la posición que tenemos cada 
partido para que sea discutido el dictamen en materia electoral la próxima semana”. [MILENIO 
TELEVISIÓN]  

Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena).- En entrevista para Radio Fórmula, 
el coordinador de los diputados DE Morena, Ignacio Mier, comentó: “Si todo va como está 
programado y aprobado por la Junta, hoy tendremos dos sesiones, la primera va a ser a las 11 de la 
mañana como bien se dijo y se va a hacer la declaratoria de publicidad del dictamen que ayer fue 
votado en comisiones e inmediatamente la Mesa Directiva le ha sugerido a la Junta de Coordinación 
Política que convoque a otra sesión vespertina y en ella se discuta el dictamen. Ya lo anunció la 
oposición, ellos van a ir en contra, pero nosotros por congruencia, por consistencia política y porque 
no acostumbramos a mentirle al pueblo de México, vamos a hacer público nuestro posicionamiento 
con relación a la iniciativa de reforma constitucional. Vamos a presentar en las próximas horas el 
Plan B que se anunció también con toda anticipación, yo espero que pueda ser en las próximas 48 
horas”. [RADIO FÓRMULA] [RADIO FÓRMULA] [RADIO FÓRMULA] 

Niega bancada del PT que hayan pedido posponer discusión de la Reforma Electoral.- La bancada 
del PT en la Cámara de Diputados negó que haya habido presiones de sus legisladores o que haya 
solicitado al coordinador de Morena, Ignacio Mier, que se pospusiera la discusión del dictamen de la 
Reforma Electoral en el pleno, como se tenía previsto hoy. El diputado petista Gerardo Fernández 
Noroña reiteró que su bancada apoya la Reforma Electoral propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y que votarán a favor cuando sea discutida en el pleno. “Que digan por el PT 
se está posponiendo es falso. Hay mucha rumorología en los pasillos, que no empatan con la 
realidad”. [UNIVERSAL] [REFORMA]  

Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de diputados – PAN).-  “Nosotros lo acabamos de decir con 
todo el Grupo Parlamentario en una rueda que dimos, no sabemos cuáles sean las razones, podemos 
tener muchas especulaciones, pero no sabemos cuáles sean las razones por las cuales tuvieron que 
hacer este cambio (suspender hoy la votación en el Pleno de la Reforma Electoral), ojalá y nos lo 
pudieran explicar y si no, por lo menos nosotros a ustedes. Pero también lo dijimos con mucha 
claridad si va a ser hoy, si va a ser mañana, si va a ser el próximo martes, si va a ser el próximo mes, 
si va a ser el próximo año o dentro de dos, nosotros en el PAN estamos absolutamente resueltos y 
claros en que la vamos a votar en contra, porque estamos absolutamente convencidos de que es una 
reforma (electoral) que no hace, que no avanza el país hacia una mejor democracia, creemos que es 
exactamente lo contrario”. [MILENIO TELEVISIÓN]  

Entrevista / Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN).- En entrevista para Enfoque 
Noticias, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, señaló: “Todo mundo hemos 
cantado cómo vamos a votar y también las razones por las cuales vamos a votar así, qué caso, qué 
razón, qué lógica tienen para que sea hoy o mañana o en la próxima semana, pues bueno, supongo 
que aquellos las tendrán. Pero lo que también hemos dejado muy claro es que en el PAN nosotros 
estamos listos y resueltos, si quieren que sea hoy o si quieren la próxima semana, o si quieren que 
sea el próximo mes, o el próximo año, o la próxima década, cuando quieran, nosotros en el PAN 
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estamos resueltos a que esta es una reforma (Reforma Electoral) que más allá de quien sea su autor, 
la consideramos regresiva, la consideramos injusta”. [ENFOQUE NOTICIAS] [RADIO FÓRMULA]  

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/PLAN B DE AMLO, Riesgo de Crisis Anticonstitucional.- (…) 
Otro objetivo de AMLO es evadir las restricciones constitucionales para que los servidores públicos 
puedan vulnerar la imparcialidad a la que están obligados y utilizando recursos públicos, realicen 
campaña durante procesos electorales (…) Con ese tipo de acciones el Presidente vuelve a provocar 
un riesgo de crisis constitucional y alterar el orden. En Acción Nacional vamos a generar las acciones 
y controversias necesarias apegadas para contrarrestarlas. [HERALDO]  El tema se comenta en: 
BEATRIZ PAGES [UNIVERSAL/p.22] 

Entrevista Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).-  “Para nosotros es una decisión de 
ellos (no subir la Reforma Electoral al Pleno el día de hoy), nosotros ya tenemos tomada la nuestra, 
fundamentada y hemos estado insistiendo en la misma. Ellos pueden subirlo hoy al Pleno, mañana o 
la semana que entra, entonces nosotros estaremos esperando para decirlo, así lo hemos señalado 
en días anteriores: “nosotros no vamos a votar esta Reforma (Electoral) por cuatro razones, hace 
unos momentos tuvimos conferencia de prensa, él lo señaló, nosotros también, la primera es porque 
no es pertinente el momento; la otra es porque es muy centralista; la tercera porque no se habla del 
narco y la cuarta es porque no resolvemos temas que deberíamos de atender como género, ese tipo 
de temas”. [MILENIO TELEVISIÓN]  

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).-  En entrevista para Radio Fórmula, 
el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, destacó: “Para nosotros, votar en contra 
(Reforma Electoral) es ya una convicción a partir del hecho de que la iniciativa no es la que mejor 
soluciona los temas de este país. Hay cuatro razones fundamentales para votar en no: la primera, no 
es pertinente en el momento en el cual nos encontramos ante la proximidad de los comicios; la 
segunda, es profundamente centralista; la tercera es que no dice nada de cómo combatir el mayor 
flagelo que tiene este país que es el narcotráfico interviniendo en las elecciones y la cuarta porque 
no atiende los aspectos torales de acciones afirmativas y de género, por eso estamos votando en 
contra. El PRI, más allá de lo que opinen otras fuerzas políticas, siempre históricamente ha resuelto 
lo que más le conviene a México desde nuestro punto de vista”. [RADIO FÓRMULA]  

“Ni ahora, ni la semana que entra”; PRI reitera su voto contra reforma electoral.- Los legisladores 
de la bancada priista en la Cámara de Diputados reiteraron que su voto será en contra del dictamen 
de reforma electoral, que incluye las propuestas realizadas por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, y que se tenía previsto discutir hoy en el pleno, pero fue pospuesta para la el próximo 
martes 6 de diciembre. Rubén Moreira, coordinador de la bancada priista, dijo que “ni ahora, ni la 
semana que entra” votarán a favor de la reforma electoral, porque afecta la autonomía del INE y del 
Tribunal Federal Electoral. [UNIVERSAL] [MVS] 

PVEM aún no define postura sobre Plan B de AMLO en reforma electoral.- La fracción parlamentaria 
del PVEM en la Cámara de Diputados está en la indefinición sobre el sentido de su voto de la reforma 
electoral, el coordinador de la bancada Carlos Puente, señaló que la discusión de la constitucional no 
tiene caso toda vez que la oposición la rechazará y no pasará, en tanto, dejó en pausa el sentido de 
su voto para las leyes secundarias o Plan B, en tanto no conozcan el contenido de la propuesta. Carlos 
Puente rechazó que estén condicionando su voto a favor de la reforma electoral a cambio de la 
aprobación del dictamen que busca establecer la cobranza delegada, cuya discusión se frenó este 
martes en la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el verdeecologista aclaró que la propuesta no 
salió de los diputados del verde. [HERALDO] 
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La oposición en Cámara de Diputados reitera que la Reforma Electoral no pasará .- Jorge Triana, 
diputado del Partido Acción Nacional, señaló que Morena y sus aliados se ven perdidos y que es 
posible que su mal llamado plan ‘B’ sea presentado en estos días para ‘patear el bote’, pero su 
reforma no va a pasar. Por su parte, la diputada del PRI, Cynthia López, en su cuenta de Twitter 
comentó que resulta que Morena no quiere discutir la Reforma Electoral porque no tiene los 58 votos 
que les hacen falta. Y Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC, aseguró que Morena 
no tiene consenso interno porque ni siquiera a sus propios diputados les permitió hacer propuestas, 
además de que saben que no cuentan con los votos necesarios. [MILENIO TELEVISIÓN]  

Urgen a aumentar días de vacaciones.- Luego de aplazar la discusión de la reforma electoral, la 
bancada de MC en la Cámara baja urgió a que se vote la minuta que amplía de 6 a 12 días de 
vacaciones obligatorias al año para los trabajadores. El diputado Jorge Álvarez Máynez dijo que el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, negocia con Morena para 
frenar la reforma a la Ley Federal del Trabajo. El Senado aprobó la minuta el 3 de noviembre, pero la 
Comisión del Trabajo de San Lázaro aún no discute el asunto. [REFORMA] [EXCÉSLIOR] [JORNADA]  

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD).-  “Sorpresiva (la suspensión 
de la discusión en el Pleno de la Reforma Electoral), ya estaba citada una sesión presencial para que 
hoy votáramos. Nosotros lo haríamos en contra y, por lo tanto, la reforma no pasará, pero supongo 
y solo supongo, ni siquiera en el bloque oficialista tienen un acuerdo y por eso lo posponen, no 
encuentro otra razón. “No van a doblegar al bloque legislativo de Va por México, no lo hicieron en 
las comisiones. Los tres coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD hemos sido claros y 
estamos listos para votarla el martes o el jueves o el día que quieran, esa reforma no va a pasar y 
entonces habrá que ver qué presentan como Plan B porque nadie conoce, según yo tengo entendido, 
ni siquiera los propios aliados de Morena, esto que ellos han planteado como Plan B”. [MILENIO 
TELEVISIÓN]  

“Estamos listos para votarla el día que quieran, esa reforma no va a pasar”: Espinosa Cházaro.- Luis 
Espinosa Cházaro, coordinador de diputados del PRD, acusó de sorpresivo el retraso en la discusión 
de la Reforma Electoral pero aseguró que su partido está listo para votarla el día que sea, pues dicha 
reforma “no pasará”. En entrevista con Carlos Zúñiga para MILENIO Televisión, el líder perredista 
declaró que los diputados de Morena “no doblegarán al bloque legislativo de 'Va por México'” y 
afirmó no conocer en qué consiste el “Plan B” propuesto por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador para la modificación de las leyes secundarias. [MILENIO] [EXCÉLSIOR]  

COMISIONES  
Asegura SEP que matrícula universitaria se incrementó 1.7% en el país.- En el ciclo escolar 2021-
2022, se registró un incremento de 1.7% en la matrícula de educación superior, lo que representa 85 
mil 905 estudiantes, informó la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya. En su 
comparecencia ante los integrantes de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados la titular 
de la SEP aseguró que de acuerdo con reportes estatales, en el presente ciclo escolar, más de 34 
millones de alumnas y alumnos de educación básica, media superior y superior se encuentran 
presentes en las aulas, que son atendidos por más de 2 millones de maestras y maestros. 
[UNIVERSAL] [RAZÓN] [MILENIO] [24 HORAS] [JORNADA] [UNIVERSAL] [PRENSA]  

Hay 38 denuncias en fiscalía por Segalmex.- Al reanudar su comparecencia ante los integrantes de 
las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de 
la Federación en la Cámara de Diputados, el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo 
Aquino, aseguró que la dependencia a su cargo no ha hecho oídos sordos al tema del desfalco en 
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Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), que asciende a más de 10 mil millones de pesos. 
[UNIVERSAL]  

DIPUTADOS 
Alejandro Moreno: siempre habrá presiones, pero estamos firmes contra la Reforma Electoral.- La 
propuesta de reforma electoral propuesta por Morena no pasará debido a que es necesario 
conservar al INE, así lo dio a conocer Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, en entrevista con 
Salvador García Soto a través de la señal de radio de El Heraldo Media Group. [HERALDO] 

Denuncian panistas a director del ISSSTE ante FGR.- La senadora panista Alejandra Reynoso Sánchez 
denunció penalmente al director del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, por los delitos de falsedad de 
declaraciones, corrupción y ejercicio indebido del servicio público. La denuncia, suscrita también por 
el diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba, fue presentada ante la FGR. [REFORMA] 

OPINIÓN 
COLUMNA/ARSENAL/.- (…) “La reforma constitucional iba a ser derrotada y, quizá, López Obrador 
no quería cargar con esa derrota hoy martes”, estimó Creel. Y preguntó: “¿Por qué lo hicieron? No 
lo sé. Lo que sí sé es que esa reforma no va a pasar por nosotros. A partir de allí, todo lo que se 
especule puede o no ser”. [EXCÉLSIOR/p.4] Escriben del tema: BAJO SOSPECHA [RAZÓN/p.16]; LOS 
TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Con su idea de que “todavía se puede”, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, del PAN, ordenó la instalación de pantallas gigantes en explanadas y 
pasillos del Palacio Legislativo, para ver el partido México-Arabia Saudita del Mundial en Qatar y 
autorizó que todo el personal que labora en el Palacio Legislativo tenga el permiso para dedicar “90 
minutos de porras” a la selección mexicana. [FINANCIERO/p.37] Del tema escriben: TRASCENDIÓ 
[MILENIO/p.2]; SERÁ [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/.- (…) Esa alianza por la reconciliación no implica que Creel ceda en sus 
pretensiones de ser el candidato presidencial de la coalición opositora para dejar su lugar a Monreal. 
El panista fue claro: “Veo que los partidos de oposición, cuando menos los tres partidos que integran 
la alianza, ya establecieron sus aspirantes con mucha claridad y ninguno de ellos va a ceder su 
espacio. Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada del PRD, dijo que él sí ve con buenos ojos 
que su partido postule como candidato presidencial a Ricardo Monreal. [EXCÉLSIOR/p.4] Comentan 
el tema: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15]; EL CRISTALAZO [CRÓNICA/p.2]; NOMENKLATURA 
DEL PODER [24 HORAS/p.9] 

COLUMNA/El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el 
exgobernador de Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
quien indicó que tanto Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios 
federales. [LAS PROTAGONISTAS] El tema se comenta en: [LADO B MX] [PUNTO POR PUNTO] 

COLUMNA/BAJO RESERVA EXPRES/(…) La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
había acordado que la reforma electoral debatiría hoy en el Pleno, sin embargo, esta mañana el 
coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó a EL UNIVERSAL que la 
reforma electoral no se debatirá en el pleno este martes, como se había acordado; explicó que el 
dictamen es amplio, por lo que determinaron dar oportunidad de análisis una semana más. 
[UNIVERSAL] El tema se comenta en: JAQUE MATE [REFORMA/p.12]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]  
SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL] EL ASALTO A LA RAZÓN [MILENIO/p.7] PULSO POLÍTICO 
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[RAZÓN/p.12] ASTILLERO [JORNADA/p.8] NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.16]; TRÓPICOS 
[FINANCIERO/p.32]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
[24 HORAS] JOSÉ CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/p.22-p.23] JOSE GONZÁLEZ MORFIN 
[UNIVERSAL/p.22]; MARTÍN ESPINOSA [EXCÉLSIOR/p.14]; ROCÍO BARRERA BADILLO 
[CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) Evitaron PVEM y PT, los aliados de Morena, que el dictamen de 
reforma electoral se subiera ayer al Pleno. El líder de la bancada verde, Carlos Puente, argumentó 
que “nada va a ir a rajatabla”, incluidas las reformas a leyes secundarias que prevé el Plan B. Pide 
consensos y “una redacción que beneficie a todas las fuerzas políticas”. [HERALDO/p.2] El tema lo 
abordan: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.12]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/.- (…) Tras la presencia del domingo en el informe de López 
Obrador del Consejo Coordinador Empresarial y del Consejo Mexicano de Negocios, Morena frenó 
en Cámara de Diputados la reforma de ley para elevar de seis a 12 días el periodo vacacional de los 
trabajadores en el país. Ignacio Mier, coordinador de diputados de Morena, terminó cediendo a su 
exigencia ignorada en el Senado para congelar el proyecto. “Como nosotros lo denunciamos, a lo 
mejor a Paco Cervantes no le dieron frutsi y torta, pero sí le dieron su congelada de dictámenes”, 
expresó Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC. [HERALDO/p.8] El tema lo comentan: 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37]; REDES DE PODER [ÍNDIGO] 

COLUMNA/ALHAJERO/(…) Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
reventó también contra el ex titular de la UIF, Santiago Nieto; el gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa; el senador Alejandro Armenta y el fiscal Gilberto Higuera y presentó denuncias “por los 
hechos posiblemente constitutivos de los delitos de revelación de secretos, tráfico de influencias, así 
como delitos cometidos por servidores públicos previstos en el Código Penal Federal” (…) [HERALDO] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) El mandatario escuchó algo que le hizo soltar una carcajada, se 
acercó a doña Claudia y la plantó un beso en la mejilla. Cerca de ellos, el secretario de Gobernación 
era testigo de la escena. Atrás también pudo observarla el coordinador de los diputados, Ignacio Mier 
(…) [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/PLAN B DE AMLO, Riesgo de Crisis Anticonstitucional.- (…) 
Otro objetivo de AMLO es evadir las restricciones constitucionales para que los servidores públicos 
puedan vulnerar la imparcialidad a la que están obligados y utilizando recursos públicos, realicen 
campaña durante procesos electorales (…) Con ese tipo de acciones el Presidente vuelve a provocar 
un riesgo de crisis constitucional y alterar el orden. En Acción Nacional vamos a generar las acciones 
y controversias necesarias apegadas para contrarrestarlas. [HERALDO]  El tema se comenta en: 
BEATRIZ PAGES [UNIVERSAL/p.22] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Oídos sordos.- Hace unos días participé en una mesa de 
expositoras de primer nivel, que me hicieron sentirme honrada de formar parte de ella, en la Feria 
Internacional del Libro de Guadalajara, donde yo era la única integrante de Morena. No hice sino 
empezar mi disertación sobre el tema cuando el abucheo, rechiflas e insultos no se hicieron esperar, 
impidiendo que yo continuara con mi exposición de manera tersa e informativa. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/.- (…) En la comparecencia que tuvo el secretario de la Función 
Pública, Roberto Salcedo Aquino, en la Cámara de Diputados, dejó en claro que cada vez son menos 
las observaciones que realiza la Auditoría Superior de la Federación y eso se debe, entre otros 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_RAZON_12_PULSOPOLITICO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_JOR_8_ASTILLERO_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_EXC_16_NUDOGORDIANO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_FIN_32_OMARCEPEDA_MARCHAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_UNIVERSAL_22.23_LAIDEAADESTACAR_REFIRMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_UNIVERSAL_22_JOSEGONZALES_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_EXC_14_MARTINESPINOSA_DEBATEREFRMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_CONTRA_9_ROCIOBARRERA_REFEELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_REF_12_TEMPLOMAYOR_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_HERALDO_8_CONTRALASCUERDAS_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_FIN_37_CONFIDENCIAL_FUTBOL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_INDIGO_0_REDESDEPODER_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_HERALDO_0_ALHAJERO_PLEITOS4TMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_ELBESODEAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_HERALDO_0_JORGEROMERO_PLANBAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_UNIVERSAL_22_BEATRIZPAGES_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_MIL_3_PATRICIAARMENDARIZ_FILGUADALAJARA_4MOR.pdf
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aspectos, a que los 261 Comités de Adquisiciones han mejorado sus procesos para verificar que las 
compras y licitaciones se hagan de manera correcta y transparente, entre otras. [EXCÉLSIOR/p.5D] 

COLUMNA/JUEGOS DE PODER/.- (…) Por ningún motivo, López Obrador no se puede reelegir. A 
menos, desde luego, que se reformara la Constitución. Sin embargo, Morena y sus aliados no tienen 
los votos en el Congreso para hacerlo. Lo estamos viendo hoy con la reforma electoral. No veo razón 
para que los partidos opositores de pronto se convencieran de la utilidad de permitir una reelección 
a López Obrador. No ganarían nada. Al revés, perderían mucho. [EXCÉLSIOR/p.13] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Impone INE multas por $673 millones para cinco partidos.- Los partidos políticos serán multados 
por 673 millones de pesos tras irregularidades detectadas en sus gastos e ingresos durante el proceso 
electoral 2021, de las cuales, el 82 por ciento serían para Morena, seguido del PT, PRI, PAN y el PVEM. 
el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) determinó aplicar sanciones a los institutos 
políticos por egresos no comprobados, gastos sin objeto partidista, así como el registro 
extemporáneo de operaciones. [MILENIO / pp-p8] 

GOBIERNO 

Acepta México reto de ir al panel del T-MEC por maíz transgénico.- Aunque México ofreció 2 años 
de prórroga para la importación de maíz transgénico amarillo que se utiliza para forraje y se mantuvo 
en su decisión de no permitirlo para consumo humano, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
advirtió que si no hay acuerdo con Estados Unidos sobre el tema, se puede resolver la controversia 
en paneles del acuerdo comercial T-MEC. Luego de la reunión que tuvo con el secretario de 
Agricultura estadounidense. Tom Vilsack, el mandatario explicó que se revisa la posibilidad de llegar 
a un trato conjunto siempre que se respete la postura mexicana. [MILENIO / pp-p22-p23] 

Corrigen trazo del Tren Maya, otra vez.- La mayor parte del tramo 5 del Tren Maya, que correrá de 
Cancún a Tulum y de Tulum a Chetumal, será elevado para no afectar cenotes y ríos subterráneos, 
confirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. En conferencia, el mandatario señaló que ya 
se resolvió el conflicto que se generó con el cambio de constructora, pues ya no será Grupo México. 
[RAZÓN / p15] 

Basificarán a personal de salud en Guerrero.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
que todo el personal de salud será basificado en Guerrero, al anunciar el programas IMSS-Bienestar. 
“Empezamos con la contratación de médicos especialistas, que no les espanten no se va a despedir 
a nadie al contrario se va a basificar a quienes no tienen permanencia en sus bases, es mi 
compromiso”, afirmó el mandatario. [RAZÓN / p13] 

La Barbie sigue preso en EU: Ebrard.- El narcotraficante Édgar Valdez Villarreal, alias La Barbie, aún 
se encuentra bajo custodia de las autoridades de Estados Unidos, afirmó el secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard. Detalló que desde el lunes se solicitó más información a las autoridades 
de Estados Unidos, reiterando que hasta el momento la información que se tiene por parte de la 
Embajada de Estados Unidos es que sigue preso, “vamos a ver si es así o no”. [FINANCIERO / pp-p42] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_EXC_5_CUENTACORRIENTE_FUNCIONPUBLICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_C_EXC_13_JUEGOSDEPODER_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_MILENIO_PP.8_IMPONEINEMULTAS_INEMULTAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_MILENIO_PP.22.23_LA4TACEPTAELRETO_MAIZTRANSGENICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_RAZON_15_CORRIGENTRAZO_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_RAZON_13_BASIFICARANAPERSONAL_SALUDGUERERO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_FIN_PP.42_LABARBIESIGUEPRESO_PRESOBARBIE_12NACIONAL.pdf
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ESTADOS 

Explosión en gasoducto de Pemex y Veracruz; 19 personas lesionadas.- Diecinueve personas 
lesionadas con quemaduras de primer grado fue el saldo de una explosión en un ducto de gas etano 
perteneciente a Pemex, en el municipio de Agua Dulce, ubicado en el sur de Veracruz, informó la 
Secretaría de Protección Civil (SPC) estatal. El escape del combustible se ubicó en el kilómetro 28+900 
de la carretera, muy cerca del ejido Miguel Alemán, en los límites entre Veracruz y Tabasco. 
[JORNADA / p33] 

ECONOMÍA 

Apuntala al peso el apetito por riesgo.- El avance del peso frente al dólar sigue incontenible. Ayer 
rozó por momentos las 19 unidades y finalizó en 19.23 pesos, su menor nivel desde febrero de 2020. 
Las expectativas de analistas son que se mantendrá sólido, pese a la coyuntura económica global. 
Esta fortaleza se sustenta en el diferencial de tasas de interés entre México y EU, en los flujos de 
entrada de divisas por inversión extranjera directa, remesas y exportaciones, así como en los sólidos 
fundamentales macroeconómicos del país. [FINANCIERO / pp-p4] 
Sector patronal descarta recortes por alza salarial.- José Medina Mora, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señalo que el alza de 20 por ciento al 
salario mínimo que se prevé será anunciado mañana, no generará despidos por parte de las 
empresas, aunque advirtió que es importante que se cuide el impacto a la inflación, así como a la 
generación de empleos en la informalidad. Afirmó que el aumento en costos para las empresas 
deberá compensarse con mayor productividad e insistió en descartar cierre de empresas o despidos. 
[FINANCIERO / p12] 

INTERNACIONAL 

OTAN no dejará a Ucrania; si gana Putin, “el mundo es más peligroso”.- El secretario general de la 
OTAN, Jens Stoltenberg, aseguró este martes que la Alianza seguirá apoyando a Ucrania ante la 
invasión rusa “todo el tiempo que sea necesario” y recalcó que la organización transatlántica “no 
dará marcha atrás”. El político noruego se expresó así durante un foro celebrado en Bucarest antes 
de la reunión de ministros de Exteriores aliados que se celebra entre este martes y el miércoles en 
la capital rumana y en la que se debatirá el refuerzo del apoyo a Kiev. [CRÓNICA / p19] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_JOR_33_EXPLOSIONENGASODUCTO_GASIDUCTOPEMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_FIN_PP.4_APUNTALAALPESO_PESOELAPETITO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_FIN_12_SECTORPATRONAL_ALZASALARIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/301122_N_CRONICA_19_OTANNODEJARA_NODEJARAUCRANIA_12NACIONAL.pdf
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“No lo conocemos (Plan B). Ciertamente, no puede ser lo que quería el Presidente plantear en su 

reforma constitucional. No lo podría hacer y, si lo hace, obviamente al otro día estaríamos presentando 

las acciones de inconstitucionalidad en la SCJN. No conocemos cuál es el planteamiento, no nos lo han 

hecho; es pura especulación, pero lo que es muy claro es que no se va a trastocar la autonomía del INE. 

Los consejeros ciudadanos, que son el árbitro electoral, no van a ser electos como si fueran candidatos 

a partidos políticos; no vamos a gastar en una elección más de la que ya nos ha hecho gastar el 

Presidente con su consulta y su ratificación”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APUhTkcAHNMBS6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211472&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APUhTkcAHNMBS6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211472&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APUhTkcAHNMBS6s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211472&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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0 30/11/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Fuimos a España y estuvimos en la interparlamentaria con los congresistas mexicanos y los 

legisladores de las Cortes españolas. Yo tenía la preocupación de llegar a tiempo para presidir la 

Cámara y llevar a cabo la discusión, el debate y la votación de la Reforma Electoral. Mi sorpresa fue que 

me informaron que Morena y sus aliados decidieron no discutirla y, como ellos son mayoría, estamos 

en espera de ver si esto se discute el próximo martes o no. Nosotros estuvimos aquí; estábamos 

decididos a que esto se llevará a cabo hoy; a votar en contra, esto te lo digo como diputado de 

oposición. Existe la propuesta de que se haga el próximo martes, si es así, también estaremos listos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1MyOmJsxGltYFJVvUOCYjiXfT43AXH2sh/view 

https://drive.google.com/file/d/1MyOmJsxGltYFJVvUOCYjiXfT43AXH2sh/view
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“El Presidente había hablado de un Plan B, porque sabía que no iba a pasar su reforma en la cual quiere 

capturar al árbitro electoral, no se lo vamos a permitir. Eso no era nuevo para ellos, la razón puede ser 

que querían evitar que esta derrota fuera hoy, ¿por qué razones? Solamente ellos lo sabrán, pero en el 

momento en que se presente la reforma constitucional, que desaparece lo que hoy conocemos como 

el INE, el árbitro electoral democrático, si fuera hoy, hoy hubiera sido derrotada; si es el martes, el 

martes sería derrotada. ¿Cuál es la diferencia de que tengan la derrota hoy o el martes? 

Probablemente porque quieran presentar conjuntamente el plan A, que va a ser derrotado, y un plan 

B, que será algo distinto”.  

 

https://drive.google.com/file/d/13yq7r6aqF8pod5OV2M8g4kMGiuPpXcWC/view 

https://drive.google.com/file/d/13yq7r6aqF8pod5OV2M8g4kMGiuPpXcWC/view
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“La reforma constitucional sí está muerta, y tan muerta está que no se atrevieron hoy a presentarla al 

Pleno de esta Cámara de Diputados. Por algún motivo ya la retiraron, no sabemos si ese retiro se va a 

hacer efectivo... nos han anunciado que la van a querer presentar el martes, pero pues ya no sabemos, 

nos habían dicho que hoy la íbamos a tener que votar y ellos sabían perfectamente que la votaríamos 

en contra y no cuentan con los votos necesarios para llevar a cabo su reforma constitucional, o sea, 

que la reforma de López Obrador en materia constitucional que quiere atrapar y quiere capturar al INE, 

será derrotada”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AY3acAihzd6ggwmpYmCRw1I5VQotZwfV/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AY3acAihzd6ggwmpYmCRw1I5VQotZwfV/view
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'¡Hoy, hoy, hoy!', pide Oposición votar reforma 

electoral 

Las bancadas que integran la coalición Va por México en la Cámara de Diputados 

retaron a Morena y a sus aliados del PVEM y del PT a que se vote hoy mismo la reforma 

electoral constitucional del Presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Luego de que el desacuerdo al interior del bloque mayoritario (Morena-PT-PVEM) 

provocó que se pospusiera una semana su discusión en el pleno, PAN, PRI y PRD se 

dijeron listos para rechazar el dictamen puesto sobre la mesa por Morena. 

Acompañado por su bancada, el panista Santiago Creel calificó como lamentable 

que de última hora la mayoría tomara la decisión de eliminar del orden del día la 

reforma electoral y aseguró que su bancada esta lista para discutir el dictamen. 

"Adelanto este voto para que se lleve a cabo la sesión y para que hoy podamos 

desahogar el tema, si los demás votan en contra será su responsabilidad y no la nuestra, 

nosotros estamos listos, preparados", aseguró. 

Los legisladores panistas secundaron a Creel recordando la frase del ex Presidente 

Vicente Fox: "¡hoy, hoy, hoy!". 

El coordinador panista Jorge Romero consideró que después de la marcha convocada 

por la Presidencia de la República el domingo pasado, el bloque mayoritario tendría 

que estar discutiendo su propuesta. 

Aseguró que su grupo parlamentario entendió el llamado de miles de personas que se 

sumaron a la marcha del 13 de noviembre pasado en defensa del INE y que se 

diferenció de la del Presidente porque no llenó de camiones la Ciudad de México. 

Romero advirtió que si Morena pretende violentar la Constitución, a través de su 

propuesta de reforma a leyes secundarias, la Oposición también cuenta con un plan 

alterno para defender la democracia: contravenirla ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación. 

https://www.reforma.com/hoy-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-

electoral/ar2512725?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campa

ign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional 

https://www.reforma.com/hoy-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-electoral/ar2512725?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/hoy-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-electoral/ar2512725?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/hoy-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-electoral/ar2512725?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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“Hoy, hoy, hoy”, pide PAN llevar reforma electoral al Pleno 

Al grito de “hoy, hoy, hoy”, el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) 

exigió en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados que no se posponga el 

debate, discusión y votación del dictamen que reforma la Constitución en materia 

electoral. 

Temprano, el líder de los legisladores en San Lázaro, Ignacio Mier, avisó vía Twitter que 

“por prudencia y dar tiempo para el análisis”, junto con los coordinadores 

parlamentarios de Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) acordaron pedir a la Mesa Directiva que el proyecto de dictamen se baje de 

la lista del día y se aborde hasta el martes próximo. 

“Quisiéramos saber cuáles fueron las razones por las cuales hoy no se dio, además de 

la obvia razón de su desechamiento inminente. No entendemos cuáles sean esas 

razones. 

“Nosotros estamos listos para el día que quieran, estamos listos para hoy, estamos listos 

para mañana, para pasado mañana, para el sábado, para el domingo, para el 

martes, estamos listos para Nochebuena si a ellos se les ocurre, como ya lo hicieron con 

un Domingo de Resurrección, estamos listos para un periodo extraordinario; estamos 

listos para cuando ellos quieran porque estamos listos para dejar claro que Acción 

Nacional entendió la exigencia ciudadana de miles de ciudadanos que el 13 de 

noviembre despertaron”, expresó el coordinador de PAN, Jorge Romero. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel (PAN) señaló que es lamentable de 

última y sin previo aviso se haya tomado la decisión de bajar el dictamen de la reforma 

electoral. 

https://www.24-horas.mx/2022/11/29/hoy-hoy-hoy-pide-pan-llevar-reforma-electoral-

al-pleno/ 

  

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/11/29/hoy-hoy-hoy-pide-pan-llevar-reforma-electoral-al-pleno/
https://www.24-horas.mx/2022/11/29/hoy-hoy-hoy-pide-pan-llevar-reforma-electoral-al-pleno/
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Aunque la pospongan: el PAN seguirá en contra 

de la Reforma Electoral de AMLO 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y Jorge Romero, líder de la bancada 

del Partido Acción Nacional (PAN) en San Lázaro, fijaron postura ante la Reforma Electoral de AMLO, cuya 

discusión fue pospuesta por la bancada de Morena el día en el que se iba a realizar. 

A través de una conferencia de prensa convocada este martes 29 de noviembre, los abanderados del PAN 

sentenciaron que por más que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) aplace la discusión y votación de la 

reforma constitucional en materia político-electoral promovida por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO), la bancada continuará firme en su negativa. 

Primero, Romero Herrera increpó a la bancada promotora de la llamada Cuarta Transformación (4T), pues, además 

de la negativa a la iniciativa, no encontró otro motivo por el cual posponer la votación en el Pleno del Palacio 

Legislativo de San Lázaro. 

 

Aunque la pospongan: el PAN seguirá en contra de la Reforma Electoral de AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/aunque-la-pospongan-el-pan-seguira-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
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Alejandro Moreno: siempre habrá presiones, pero 

estamos firmes contra la Reforma Electoral 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- La propuesta de 

Reforma Electoral propuesta por Morena no pasará 

debido a que es necesario conservar al INE, así lo dio a 

conocer Alejandro Moreno, líder nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), en entrevista con 

Salvador García Soto a través de la señal de radio de 

El Heraldo Media Group.  
Aseguró que el PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano crearon un frente que impedirá 

que esta medida sea aprobada, razón por la cual cree que el Movimiento de 

Regeneración Nacional haya suspendido la discusión hasta la próxima semana. 

Los integrantes de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, 

exigieron a la mayoría parlamentaria de Morena, discutir y votar en el pleno este martes 

del dictamen de reforma constitucional en materia electoral como se tenía previsto, 

tras asegurar que están listos para el debate, advirtieron que votarán en contra en este 

o en cualquier otro momento.   

Al grito de “¡Hoy, hoy, hoy, hoy!” en conferencia de prensa los panistas acusaron falta 

de seriedad de la bancada morenista luego de que incumplieron el acuerdo de la 

Jucopo, de someter a discusión del pleno el dictamen que se aprobó este lunes en 

comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral y 

Gobernación, esta mañana sin previo aviso el coordinador de Morena Ignacio Mier, 

anunció que solicitarían a la Mesa Directiva aplazar la discusión. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/29/alejandro-moreno-siempre-habra-presiones-

pero-estamos-firmes-contra-la-reforma-electoral-461850.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/29/alejandro-moreno-siempre-habra-presiones-pero-estamos-firmes-contra-la-reforma-electoral-461850.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/29/alejandro-moreno-siempre-habra-presiones-pero-estamos-firmes-contra-la-reforma-electoral-461850.html
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Cuando se da la palabra se cumple: Santiago Creel 

 

Los coordinadores de toda la coalición Juntos Hacemos Historia, morenistas, PT y Verde, pidieron a la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que este dictamen de reforma política sea abordado hasta 

el próximo martes. De inmediato, las reacciones en San Lázaro, del PAN, acompañado de toda la 

bancada. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dijo que violar los acuerdos que se toman 

en la Junta de Coordinación Política es ilegal, una cosa es tener la mayoría y otra atropellar los 

acuerdos parlamentarios, que van a reclamar su cumplimiento. “La palabra del PAN vale, la palabra del 

Presidente de esta Cámara vale igualmente, y cuando se da la palabra se cumple; hoy no se está 

cumpliendo la palabra”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Oalu2T-lYSFACjkb2Qi2n0s5-BOSr85Y/view 

https://drive.google.com/file/d/1Oalu2T-lYSFACjkb2Qi2n0s5-BOSr85Y/view
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Morena analiza dar trámite exprés a la electoral, en cuanto 
AMLO mande Plan B 

 
El presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda (PAN), reconoció que si la mayoría lo aprueba 
él tendrá la obligación de dar ese trámite exprés al plan de reforma electoral. 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/29/morena-tramite-expres-reforma-electoral-amlo-
plan-b 
 
 
 
 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/29/morena-tramite-expres-reforma-electoral-amlo-plan-b
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/29/morena-tramite-expres-reforma-electoral-amlo-plan-b
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Esa reforma no pasará sin importar el día que sea discutida: Santiago 

Creel 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).-Morena puso freno de mano a la iniciativa de Reforma Electoral 

que hoy se discutiría en la Cámara de Diputados. Según Ignacio Mier, coordinador de Morena, sus 

diputados le pidieron más tiempo para analizarla y votarla hasta el 6 de diciembre. El presidente de la 

Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel y el coordinador de Acción Nacional, Jorge Romero, 

advirtieron que la reforma no pasará, sin importar el día que sea discutida. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANIrOykkLua%2Dv%2DM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211478&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANIrOykkLua%2Dv%2DM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211478&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANIrOykkLua%2Dv%2DM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211478&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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La reforma de AMLO será derrotada: Santiago 

Creel 

MÉXICO (OLIVIA TORRES).- Tras un año y medio sin diálogo con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, Ricardo Monreal admitió pláticas con la oposición y de la 

mano de Santiago Creel anunciaron una gira de “reconciliación nacional”. 

“Se está armando una mesa de diálogo y reconciliación nacional con Ricardo Monreal 

y queremos demostrar que se puede dialogar, que queremos conciliar y que hablando 

se entiende la gente. Se puede hablar de temas nacionales sin insultos, sin amenazas, 

sin enfrentamientos y sin menosprecio. Habemos otros políticos que queremos la 

reconciliación de México”, admitió.  

Además, explicó que si Ricardo Monreal toma la decisión de salir de Morena, es 

bienvenido al polo opositor como actor político. 

“Yo contenderé primero por mi partido y después por la presidencia aunque falta 

ponernos de acuerdo con los demás partidos para elegir al mejor representante del 

polo opositor. Hay que buscar en todo el país a actores políticos y sociales que sean 

representativos y apoyen este proceso. La reforma constitucional sí está muerta”, 

concluyó. 

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/29/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mol

a/1669755568_838428.html 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/29/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1669755568_838428.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/11/29/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1669755568_838428.html
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El PAN exige a Morena aclarar la razón del atraso 

en la discusión de la Reforma Electoral y amaga 

con llevar el plan B de AMLO a la Corte 

 

 

 

 

El coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, exigió a Morena explicar las 

razones por las que la discusión y votación en pleno de la Reforma Electoral que estaba 

programada para hoy fue pospuesta y advirtió que si se aprueba el plan B, lo llevarán 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

“Nosotros quisiéramos saber las razones del por qué hoy no se votó la reforma electoral, 

no entendemos cuáles sean esas razones, nosotros estamos listos para el día que 

quieran, porque queremos dejar en claro que el PAN votará en contra”, dijo en 

conferencia de prensa.  

Jorge Romero acusó que en el Congreso siempre se acaba discutiendo lo que al 

presidente Andrés Manuel López Obrador se le ocurre, y reiteró que el PAN votará en 

contra de la reforma electoral porque se debe “cumplir con el mandato ciudadano”.  

Además advirtió que, si Morena y el presidente López Obrador presentan un plan B en 

materia electoral que viole la Constitución, su partido llevará el caso ante la SCJN.  

“Si se atreven de aquí se van directito a la Suprema Corte, porque en materia electoral 

las dirigencias de los partidos tienen facultad de acción de inconstitucionalidad, ni un 

día nos tomará que se vaya a la Suprema Corte, ellos quieren usar un plan B, pero 

nosotros también tenemos un plan A, B y C”, sentenció Romero Herrera. 
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Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseveró que 

“es lamentable que a última hora y sin previo aviso se cambie la discusión y tomen este 

tipo de decisiones”. 

Este martes, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó 

que la Junta de Cordinación Política (Jucopo) acordó que la discusión y votación de 

la reforma electoral se posponga para el próximo 6 de diciembre.  

 

El legislador aseguró a través de su cuenta de Twitter que “por prudencia y dar tiempo 

para el análisis del dictamen de reforma electoral” se acordó posponer la discusión 

que estaba prevista para hoy. 

 

https://latinus.us/2022/11/29/pan-exige-morena-aclarar-razon-atraso-discusion-

reforma-electoral-amaga-plan-b-corte/ 

 

 

 

 

https://latinus.us/2022/11/29/pan-exige-morena-aclarar-razon-atraso-discusion-reforma-electoral-amaga-plan-b-corte/
https://latinus.us/2022/11/29/pan-exige-morena-aclarar-razon-atraso-discusion-reforma-electoral-amaga-plan-b-corte/
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Cámara de Diputados discutirá Reforma Electoral el 6 de 
diciembre: Nacho Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco informó que será el próximo 
6 de diciembre cuando se analice el dictamen de la Reforma Electoral en el Pleno de la Cámara de 
Diputados, a fin de que se analice de buena manera. 
A través de su cuenta de twitter, el legislador poblano indicó que los coordinadores de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, solicitaron esta acción a la Mesa Directiva de San Lázaro. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70416-reforma-electoral-se-discutira-el-
6-de-diciembre-en-camara-de-diputados-nacho-mier 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70416-reforma-electoral-se-discutira-el-6-de-diciembre-en-camara-de-diputados-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70416-reforma-electoral-se-discutira-el-6-de-diciembre-en-camara-de-diputados-nacho-mier
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Aplazan reforma electoral: a Morena no le salen 

las cuentas… busca más tiempo 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Diputadas y diputados votarán en el Pleno el dictamen de 

reforma electoral aprobado este lunes en Comisiones hasta el martes 6 de diciembre, 

anunció el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados Ignacio Mier Velazco, 

contrario a lo que había dicho esta misma mañana cuando planteó que esta misma 

tarde se sesionara para eso.  

 "Recién concluyo una reunión con la 

Coalición y me han pedido que seamos 

prudentes sobre la discusión del dictamen 

que hoy se le va a hacer declaratoria de 

publicidad, para que lo conozcan y se 

empapen de él, son 930 hojas, todos los 

integrantes de la Coalición, así me lo han 

pedido.  

"Y que le solicite a la Mesa Directiva que la sesión que se había solicitado para que se 

realizara por la tarde, se deje en los términos que estaba conforme a la programación, 

esto es hasta el martes de la próxima semana", explicó Ignacio Mier en entrevista con 

Ciro Gómez Leyva 'Por la Mañana'. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/11/29/reforma-electoral-patean-al-martes-de-

diciembre-votacion-en-camara-de-diputados-741617.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/11/29/reforma-electoral-patean-al-martes-de-diciembre-votacion-en-camara-de-diputados-741617.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/11/29/reforma-electoral-patean-al-martes-de-diciembre-votacion-en-camara-de-diputados-741617.html
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'¡Hoy, hoy, hoy!', pide Oposición votar reforma electoral 
 

 

Las bancadas que integran la coalición Va por México en la Cámara de Diputados retaron a Morena y a 

sus aliados del PVEM y del PT a que se vote hoy mismo la reforma electoral constitucional del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ho

y-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-electoral/ar2512731?v=4 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hoy-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-electoral/ar2512731?v=4
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hoy-hoy-hoy-pide-oposicion-votar-reforma-electoral/ar2512731?v=4
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PAN insiste en que se discuta hoy la reforma 

electoral de AMLO: ‘estamos listos, no va a pasar’ 

Al grito de “¡hoy, hoy!”, la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, 

encabezada por Jorge Romero y Santiago Creel, se pronunció porque este mismo 

día, como ya se había acordado, se realice la votación de la reforma electoral del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que están listos y se tendrá el mismo 

resultado de su parte: “no va a pasar”.     

“Lo importante es que estamos aquí, estamos listos y deseamos que se trate hoy la 

reforma Constitucional en el Pleno, porque ya saben ustedes lo que va a pasar, esa 

reforma se va a derrotar”, indicó Santiago Creel en conferencia de prensa.   

El también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados subrayó que 

prácticamente toda la delegación que acudió a España se regresó a México 

precisamente para estar presentes en la sesión de este martes 29 de noviembre para 

votar la reforma electoral.  

“Una cosa es tener la mayoría y otra cosa es atropellar los protocolos y los acuerdos 

parlamentarios, la palabra del PAN vale, la palabra del presidente de esta Cámara 

vale igualmente y cuando se da la palabra se cumple siempre y llanamente y hoy no 

se está cumpliendo la palabra”, reprochó Creel.  

Por su parte, Jorge Romero llamó al oficialismo a explicar cuáles son sus razones por 

las cuales decidieron posponer la discusión de la reforma electoral, al tiempo que 

criticó que por más esfuerzos que se hicieron para que pudiera darse una reforma 

plural siempre acaban discutiendo “solo lo que se le ocurre al presidente”.  

https://politico.mx/pan-insiste-en-que-se-discuta-hoy-la-reforma-electoral-de-amlo-

estamos-listos 

 

 

https://politico.mx/pan-insiste-en-que-se-discuta-hoy-la-reforma-electoral-de-amlo-estamos-listos
https://politico.mx/pan-insiste-en-que-se-discuta-hoy-la-reforma-electoral-de-amlo-estamos-listos
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El objetivo de la mesa de diálogo nacional es lograr la 

reconciliación del país que está sumamente polarizado y 

enfrentado, afirmó el Diputado Creel Miranda 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que las mesas de diálogo que 

encabezará junto con el senador Ricardo Monreal, transita hacia el objetivo de lograr la reconciliación 

del país porque actualmente en la nación estamos sumamente polarizados y enfrentados. 

https://hojaderutadigital.mx/el-objetivo-de-la-mesa-de-dialogo-nacional-es-lograr-la-reconciliacion-del-pais-que-esta-sumamente-

polarizado-y-enfrentado-afirmo-el-diputado-creel-miranda/ 

 

 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-objetivo-de-la-mesa-de-dialogo-nacional-es-lograr-la-reconciliacion-del-pais-que-esta-sumamente-polarizado-y-enfrentado-afirmo-el-diputado-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/el-objetivo-de-la-mesa-de-dialogo-nacional-es-lograr-la-reconciliacion-del-pais-que-esta-sumamente-polarizado-y-enfrentado-afirmo-el-diputado-creel-miranda/
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Santiago Creel y Monreal coinciden ideológicamente en 
España 

 
El senador de Morena, Ricardo Monreal, y el diputado federal del PAN, Santiago Creel llamaron a 
enfocarse “en el ahora y en lo que viene” para crear en conjunto acciones que impulsen el desarrollo de 
México y España, durante la Inauguración de la XVI Reunión Interparlamentaria en la península Ibérica. 
Monreal destacó que la relación entre España y México está marcada por encuentros y desencuentros 
durante la Conquista, superados. 
Y subrayó que lo único que permitirá la verdadera reconciliación entre México y España, será “la 
objetividad y no el resentimiento”. 
 
https://www.liberal.com.mx/santiago-creel-y-monreal-coinciden-ideologicamente-en-espana/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.liberal.com.mx/santiago-creel-y-monreal-coinciden-ideologicamente-en-espana/
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Comentario / José Ramón Cossío (Ministro en retiro de la SCJN)  

 

“El diputado Creel en su carácter ahora de presidente de la Mesa Directiva, promovió una exhortativa a 

la Suprema Corte de Justicia que al caso se le diera atención prioritaria y yo supongo que fue debido a 

esta solicitud del diputado Creel que se listó el asunto para verse el día de hoy. El proyecto viene 

declarando la validez del acuerdo presidencial de mayo del 2020 y consecuentemente con ello lo que 

está diciendo es que es correcto que el Presidente haya emitido ese acuerdo y es correcto el contenido 

de ese acuerdo a partir del cual el Ejército y la Fuerza Armada están cumpliendo funciones de 

seguridad pública. 

“¿Qué es lo interesante de este caso? Que muchas personas y entre ellas la Presidenta de la Cámara de 

Diputados (en ese entonces Laura Rojas), consideraron que lo que el Presidente debió de haber hecho 

en el acuerdo, era emitir las disposiciones o desarrollar las disposiciones o los contenidos específicos 

que estaban previstos en el artículo Quinto Transitorio”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG5MJhQuYEwE2fY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211457&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG5MJhQuYEwE2fY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211457&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG5MJhQuYEwE2fY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211457&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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En San Lázaro, pararán actividades para ver el 

partido México-Arabia Saudita 

La Cámara de Diputados armará un operativo futbolero, para ver el partido de la 

Selección Nacional que este miércoles, a las 13:00 horas, hora del Centro de México, 

juega contra el equipo de Arabia Saudita, en el marco del Mundial en Qatar. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, confirmó que con motivo de ese 

encuentro deportivo, se citó a la sesión ordinaria de este miércoles 30 de noviembre, 

hasta las 15:00 horas. 

También se instruyó a la Secretaría General de la Cámara, instalar sillas y pantallas en 

el patio central del complejo parlamentario, para que visitantes, trabajadores, 

legisladores y todo aquél que desee, siga el juego del equipo mexicano. 

Lanzó un llamado a los mexicanos a “ponerse la verde… la camiseta”, es decir, la 

playera del seleccionado nacional, y a ofrecerles respaldo.  

“Quiero anunciarles que acabo de pedirle a la 

secretaria general, a doña Graciela, que ponga 

unas pantallas aquí en la explanada y suficientes 

sillas, y esto comuníquenlo a las compañeras y 

compañeros de todas las instalaciones que están 

trabajando aquí en la Cámara o quienes vengan 

a visitarnos, que habrá sillas y habrá monitores para 

estar viendo el partido, todas y todos son bienvenidos”, manifestó. 

Indicó que durante los 90 minutos que dure el partido, todos los funcionarios públicos, 

trabajadores, empleados y legisladores tendrán su autorización para dejar sus 

actividades cotidianas y observar el fútbol. 

“Absolutamente, durante los 90 minutos del partido, tienen todos y todas la 

autorización del Presidente para sentarse y echarle porras a nuestro equipo porque 

acuérdense que todavía podemos ganar”, refrendó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/29/en-san-lazaro-pararan-actividades-

para-ver-el-partido-mexico-arabia-saudita-573599.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/29/en-san-lazaro-pararan-actividades-para-ver-el-partido-mexico-arabia-saudita-573599.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/29/en-san-lazaro-pararan-actividades-para-ver-el-partido-mexico-arabia-saudita-573599.html
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Oposición no descarta postular a Monreal como 

su candidato en 2024 

Ante el alejamiento del senador Ricardo Monreal con el Presidente de la República y 

el coqueteo del morenista con la oposición, estos martes destacados diputados del 

PAN, PRD y PRI, dieron la bienvenida al legislador zacatecano en caso de dejar su 

partido y sumarse al bloque opositor.  

Por ejemplo, el líder nacional del tricolor, dijo que Ricardo Monreal es un político muy 

valioso, un verdadero demócrata, por lo que tiene su respaldo para ingresar a las filas 

de la coalición Va por México si así lo desea. 

“Ricardo Monreal podría encabezar o integrar a Va por México? - Ricardo Monreal es 

un mexicano comprometido, él milita en un partido político. Él ha fijado una postura y 

siempre tendrá nuestro reconocimiento para sumarse siempre a la fortaleza del 

proceso democrático en México. Él habrá de tomar sus decisiones. Lo apreciamos, lo 

reconocemos ha platicado como siempre, como un político profesional, con todos, 

pero nosotros estamos atentos y listos para construir por México”. 

En tanto, el panista Santiago Creel, en el mismo sentido consideró que si Ricardo 

Monreal salel de Morena y busca aliarse con el bloque opositor sería bienvenido. 

Cabe decir que, durante su participación en la reunión interparlamentaria entre 

España y México, celebrada en Madrid, el coordinador del PRD en la Cámara de 

Diputados, Luis Espinosa Cházaro no descartó que el senador de Morena, Ricardo 

Monreal, pueda encabezar la alianza Va por México durante las elecciones de 2024. 

Es más, dijo que tanto el senador perredista Miguel Ángel Mancera y el dirigente 

perredista Jesús Zambrano, están de acuerdo en que una candidatura presidencial de 

Va por México bien podría incluir a Ricardo Monreal. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/30/nacional/1669762975_092815.html 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/30/nacional/1669762975_092815.html
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Pese a apoyar a Monreal en gira, Creel aclara que no le 

cederá lugar por candidatura presidencial 

 
Destacado que tras 7 años de no tenerse una interparlamentaria entre México y España, este martes el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, indicó que, tras retomarse estas el 

pasado fin de semana, el tema más imperante abordado, fue el cerrar cuanto antes el acuerdo global 

entre los dos países. Subrayó que este también abarca terrorismo además de crimen organizado. 

También indicó que el presidente del Partido Popular visitará en breve nuestro país, derivado de que 

Alberto Nuñez Feijóo tiene amplias posibilidades de convertirse en el nuevo presidente de España. 

 

https://eldemocrata.com/pese-a-apoyar-a-monreal-en-gira-creel-aclara-que-no-le-cedera-lugar-por-candidatura-presidencial/ 

 

 

 
 

https://eldemocrata.com/pese-a-apoyar-a-monreal-en-gira-creel-aclara-que-no-le-cedera-lugar-por-candidatura-presidencial/
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Si Monreal se suma a la oposición será 
bienvenido: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante las pláticas que ha sostenido Ricardo Monreal con los partidos de oposición, el presidente de la 

Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, señaló que, si el coordinador de los senadores de 

Morena se sale de su partido y se suma a la oposición, será bienvenido. 

“Si el senador Monreal desea tomar una decisión para apartarse de su partido político, pues será una 

decisión de él, (…) y por supuesto si él se suma al esfuerzo de la oposición, será bienvenido”, dijo el 

panista. 

Esto se da luego que el fin de semana en un encuentro en España, el coordinador de los diputados del 

PRD, Luis Espinoza Cházaro, comentó que su partido ha tenido reuniones con Ricardo Monreal y 

aseguró que el morenista tiene las puertas abiertas a la alianza Va por México. 

En dicho contexto, en España, Ricardo Monreal comentó el fin de semana que todavía está en el proceso 

de definir su posición política, luego de que en semanas anteriores dijo que en diciembre decidirá su 

permanencia en Morena donde ha considerado que hay una embestida contra él por parte de varios 

integrantes de su partido. 

Si Monreal se suma a la oposición será bienvenido: Santiago Creel (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/si-monreal-se-suma-a-la-oposicion-sera-bienvenido-santiago-creel/
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Confirma PRD pláticas con Monreal y le abre las puertas 
 

Confirmó el PRD pláticas con senador morenista Ricardo Monreal, al tiempo que afirmó haberle 
manifestado que tiene las puertas abiertas para su proyecto político. 
El coordinador de parlamentario del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, en el marco de la 
conferencia de presa previa a la 16 reunión Interparlamentaria España-México, confirmó que su partido 
ha sostenido conversaciones con el senador morenista. 
 
https://www.contramuro.com/confirma-prd-platicas-con-monreal-y-le-abre-las-puertas/ 

 
 
 
 
 
 

https://www.contramuro.com/confirma-prd-platicas-con-monreal-y-le-abre-las-puertas/
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Ninguno de los aspirantes opositores a la 

candidatura por la presidencia cederá su lugar a 

Monreal, advierte Creel 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró este martes que 

nadie en los partidos de oposición cederá su lugar para que el senador Ricardo 

Monreal se suba a la competencia por la candidatura por la presidencia en 2024. 

En conferencia de prensa, Creel apuntó que los partidos que integran la alianza Va por 

México ya establecieron a sus aspirantes a ser el candidato de sus institutos políticos 

para contender por la presidencia, y aseveró “no creo que nadie quiera dejar su 

espacio” al senador morenista Monreal. 

“Yo veo que los partidos de oposición, cuando menos los tres partidos que integran la 

alianza, ya establecieron a sus aspirantes con mucha claridad. Y ninguno de ellos va a 

ceder su espacio y todos ellos van a competir seguramente hasta el final. Seguramente 

no todos compitan hasta el final, pero yo pienso que las y los aspirantes que somos, y 

me incluyo, vamos a hacer una competencia hasta el final y no creo que nadie quiera 

dejar su espacio”, dijo Creel. 

Por otra parte, el presidente de la Cámara de Diputados aseveró que si el presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Senado desea dejar el partido 

Morena, este será bienvenido en el polo opositor.  
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“Si el senador Monreal desea tomar una decisión para apartarse de su grupo político, 

será una decisión de él, (…) y por supuesto que si él se suma al polo opositor, pues será 

bienvenido”, dijo el legislador. 

En tanto, en el Senado, el legislador morenista César Cravioto acusó a Ricardo Monreal 

de querer “lavarle la cara a la derecha que le ha dado la espalda a México”, luego 

de que el legislador no descartara contender por otro partido por la presidencia de la 

República en 2024. 

Las declaraciones de Cravioto se dan luego de que el dirigente nacional de Morena, 

Mario Delgado, aseverara que Monreal causó enojo entre los militantes del partido por 

no definir el rumbo de su candidatura y por su inasistencia a la marcha del presidente 

Andrés Manuel López obrador por sus cuatro años de gobierno. 

https://latinus.us/2022/11/29/creel-asegura-oposicion-monreal-aspirante-2024/ 

 

 

 

 

https://latinus.us/2022/11/29/creel-asegura-oposicion-monreal-aspirante-2024/
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Santiago Creel le abrió las puertas a 
Ricardo Monreal para sumarse a la 

oposición 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, el presidente del Congreso de la Unión y 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que la sociedad mexicana está dividida por 
las acciones que ha tomado el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dentro de su 
círculo, y que un ejemplo de ello es lo que han hecho con el senador Ricardo Monreal, quien ha 
sido atacado por integrantes del mismo partido. Añadió que el titular de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) será bien recibido si se une a la oposición. 

“El país está sumamente polarizado, el país está enfrentado. Hay que ver inclusive lo que pasó en 
la marcha de Morena, cómo trataron a uno de sus aspirantes. Si el senador Monreal desea tomar 
una decisión para apartarse de su grupo político, pues será una decisión de él. Pero que de 
cualquier manera la mesa va. Y por supuesto que, si él se suma al esfuerzo de la oposición, al 
pueblo opositor, pues será bienvenido”, indicó. 

Santiago Creel le abrió las puertas a Ricardo Monreal para sumarse a la oposición - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/27/simpatizantes-de-amlo-llamaron-traidor-a-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/santiago-creel-le-abrio-las-puertas-a-ricardo-monreal-para-sumarse-a-la-oposicion/
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Morena no ve “con buenos ojos” el 
acercamiento de Monreal con la derecha 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

César Cravioto Romero, senador de Morena en el Congreso, criticó las acciones del presidente de 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, por las nuevas relaciones que ha 
sostenido con la oposición, en especial con la alianza Va por México y con el diputado de la 
facción de derecha del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel. 

De acuerdo al senador morenista, los miembros de la Cuarta Transformación (4T) no están de 
acuerdo con los acercamientos de Monreal y los representantes derechistas a pesar de tener toda 
libertad, pues, según Cravioto Romero, el PAN ha defraudado al país en múltiples ocasiones. 

“Si el senador Monreal quiere acercarse cada vez más a esa derecha, claro que está en su derecho. 
Pero obviamente el Movimiento de Transformación no ve con buenos ojos ese acercamiento del 
senador con esa derecha que repudia el pueblo de México”, explicó el morenista Cravioto. 

Morena no ve “con buenos ojos” el acercamiento de Monreal con la derecha - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/25/ricardo-monreal-50-diputados-de-morena-extendieron-su-apoyo-al-senador-que-quiere-ser-presidente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/morena-no-ve-con-buenos-ojos-el-acercamiento-de-monreal-con-la-derecha/
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Desaprueban en 4T acercamiento de Monreal 

con derecha 

 

 

 

 

 

 

El senador morenista César Cravioto advirtió que el movimiento de la 4T ve con malos 

ojos el acercamiento del jefe del grupo, Ricardo Monreal, con la "derecha". 

El fin de semana pasado, en Madrid, Monreal apareció al lado del presidente de la 

Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, con quien acordó desahogar una 

gira para buscar la reconciliación del País. 

https://www.reforma.com/desaprueban-en-4t-acercamiento-de-monreal-con-

derecha/ar2512652?v=1 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/desaprueban-en-4t-acercamiento-de-monreal-con-derecha/ar2512652?v=1
https://www.reforma.com/desaprueban-en-4t-acercamiento-de-monreal-con-derecha/ar2512652?v=1
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La 4T no ve con buenos ojos acercamiento de Monreal con 

oposición: César Cravioto 

 

El senador de Morena, César Cravioto, dijo que el movimiento de la cuarta transformación “no ve con 

buenos ojos” el acercamiento que tiene Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario, con la 

derecha. Lo anterior, luego que el sábado pasado Ricardo Monreal y el panista Santiago Creel, 

presidente de la Cámara de Diputados, anunciaron en Madrid, España, el lanzamiento de una 

convocatoria para un Diálogo y Reconciliación en el país. 

 

https://www.milenio.com/politica/4t-ve-ojos-cercania-monreal-oposicion-cravioto 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/corcholatas-llegan-angel-independencia-marcha-amlo
https://www.milenio.com/policia/prd-planteado-proponer-monreal-candidato-2024
https://www.milenio.com/policia/prd-planteado-proponer-monreal-candidato-2024
https://www.milenio.com/politica/4t-ve-ojos-cercania-monreal-oposicion-cravioto
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La 4T no ve con buenos ojos acercamiento de Monreal con 

oposición: César Cravioto 

 

El senador de Morena, César Cravioto, dijo que el movimiento de la cuarta transformación “no ve con 

buenos ojos” el acercamiento que tiene Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario, con la 

derecha. Lo anterior, luego que el sábado pasado Ricardo Monreal y el panista Santiago Creel, 

presidente de la Cámara de Diputados, anunciaron en Madrid, España, el lanzamiento de una 

convocatoria para un Diálogo y Reconciliación en el país. 

 

https://www.milenio.com/politica/4t-ve-ojos-cercania-monreal-oposicion-cravioto 
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Julen Rementería no ve mal el acercamiento de 

Creel y Monreal por ruta de reconciliación 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El coordinador del PAN en el Senado, Julen 

Rementería, consideró qué no hay nada de malo en el acercamiento del presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, con el senador de Morena, Ricardo 

Monreal para llevar a cabo una ruta de reconciliación para el país y recordó que en 

la política se tiene que hablar con todos para llegar a acuerdos. 

Esto, luego de que los legisladores anunciaron una gira conjunta de diálogo y 

reconciliación nacional en donde realizarán mesas de diálogo en las que participarán 

personalidades de todos los partidos.  

El coordinador blanquiazul dijo que la posibilidad de que la alianza Va Por México 

pueda postular a Monreal Ávila como candidato presidencial, se trata de una 

pregunta para la dirigencia nacional del PAN. 

Por su parte, el senador Damián Zepeda, instó a defender la identidad propia de cada 

partido y dejar de ver en un morenista un salvavidas. "A mí me parece que la oposición 

necesita despertar en términos electorales", advirtió. 

 

https://politico.mx/julen-rementeria-no-ve-mal-el-acercamiento-de-creel-y-monreal-

por-ruta-de-reconciliacion  

https://politico.mx/julen-rementeria-no-ve-mal-el-acercamiento-de-creel-y-monreal-por-ruta-de-reconciliacion
https://politico.mx/julen-rementeria-no-ve-mal-el-acercamiento-de-creel-y-monreal-por-ruta-de-reconciliacion
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"Si no quieren que hoy sea su derrota, será 

mañana": PAN 

CIUDAD DE MÉXICO, noviembre 29 (EL 

UNIVERSAL).- La bancada del PAN en la 

Cámara de Diputados, adelantó que sea hoy 

o la próxima semana, la reforma electoral no 

pasara. 
Así lo afirmaron, en conferencia de prensa, el 

coordinador de dicho grupo parlamentario, 

Jorge Romero, y el Presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel. 

"Estamos listos para cuando ellos quieran, dejaremos claro que Acción Nacional 

atendió la petición ciudadana que se realizó en 13 de noviembre, cuando nos 

mandaron a decir que el INE no se toca. Nuestro trabajo es defender a las instituciones 

de cualquier reforma o atentado tóxico, y así lo haremos", aseveró Romero Herrera, al 

tiempo que las diputadas y diputados de su partido corearon "el INE no se toca, el INE 

no se toca". 

Creel Miranda, calificó de "lamentable" que de última hora, sin previo aviso, se haya 

tomado la decisión de bajar la sesión programada para debatir la reforma electoral: 

"Si no quieren que hoy sea su derrota, será mañana". 

Finalmente, el coordinador parlamentario adelantó que si Morena interpone su plan B, 

el PAN también votará en contra, y dijo que si el proyecto viola la constitución, 

interpondrán recursos legales. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-no-quieren-que-hoy-sea-su-derrota-sera-

manana-dice-pan-tras-aplazamiento-de-reforma-electoral  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-no-quieren-que-hoy-sea-su-derrota-sera-manana-dice-pan-tras-aplazamiento-de-reforma-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-no-quieren-que-hoy-sea-su-derrota-sera-manana-dice-pan-tras-aplazamiento-de-reforma-electoral
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Entrevista 

Marcela Guerra Castillo (Diputada - PRI) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Nosotros ya debatimos al interior de nuestro 

instituto político esta Reforma (Electoral), tenemos meses analizando punto por punto, arista por 

arista. Evidentemente, no hay nada en pro, todo es en contra porque no tienen absolutamente nada 

positivo y, sobre todo, por el tiempo en que el Ejecutivo la plantea, es decir, cuando el Presidente la 

manda a esta Cámara de Diputados. En ese sentido, nuestro voto es contundente en contra porque la 

consideramos nociva para la democracia”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nTGibxMEfZQxaRtBLzVUZTdMQJqiHeet/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nTGibxMEfZQxaRtBLzVUZTdMQJqiHeet/view
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El objetivo de la mesa de diálogo nacional es 
lograr la reconciliación del país que está 

sumamente polarizado y enfrentado, afirmó el 
diputado Creel Miranda 

 
 

Boletín No.3217 

 

El objetivo de la mesa de diálogo nacional es lograr la reconciliación del país que está 

sumamente polarizado y enfrentado, afirmó el diputado Creel Miranda 

• De la Conferencia Continental sobre narcotráfico, “yo no puedo más que celebrar que el 

presidente me haya hecho caso, porque esto es algo que yo he venido proponiendo desde hace 

varios años” 

 

• Lo que pretende la reforma electoral del Ejecutivo Federal es que el gobierno capture a la 

autoridad electoral, “una simple captura que no vamos a permitir” 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que las mesas de 

diálogo que encabezará junto con el senador Ricardo Monreal, transita hacia el objetivo de lograr 

la reconciliación del país porque actualmente en la nación estamos sumamente polarizados y 

enfrentados. 
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Vamos a tratar de contribuir a generar un ejercicio de desagravio, un ejercicio de reconciliación y 

un ejercicio de diálogo sobre los grandes temas nacionales como la reforma electoral, la 

militarización del país, el futuro energético y la política medioambiental, puntualizó. 

 

Creo que va ser un ejercicio interesante, dijo, porque las mesas serán públicas y en ellas podrán 

participar todos los que deseen hacerlo. “Y se trata de darle visibilidad al otro México, al México 

que no está representado en las mañaneras, al México excluido, marginado del diálogo con el 

gobierno y con el titular del Ejecutivo”. 

 

En conferencia de prensa en la sede de San Lázaro, Creel Miranda enfatizó que estará presente 

en todo lo que consolide al polo opositor, porque de lo que se trata es ganar el 2024 y de 

cambiarle el rumbo al país. “No queremos más gobiernos ineficaces, más gobiernos inexpertos”, 

agregó. 

Por otra parte, el legislador celebró la realización de la Conferencia Continental anunciada por el 

presidente López Obrador desde Palacio Nacional, para buscar una solución al fenómeno del 

crimen organizado y del narcotráfico. 

 

“Yo no puedo más que celebrar que el presidente me haya hecho caso, porque esto es algo que 

yo he venido proponiendo desde hace varios años”, destacó. 

 

Como opositor leal al Estado mexicano, afirmó Creel Miranda, “quiero decirle al presidente que, 

si él convoca a esa conferencia, va a tener todo el apoyo de mi parte, porque yo no creo que el 

problema del narcotráfico y del crimen organizado pueda resolverse sin una cooperación entre 

los países de este Continente”. 

 

El diputado presidente destacó que en este tema se tendría que convencer a Estados Unidos y a 

Canadá, porque es en estos países donde está el mercado de consumo de drogas. 

 

Sobre la iniciativa de reforma electoral del Ejecutivo Federal, Creel Miranda aseguró que lo que 

se pretende el gobierno es capturar a la autoridad electoral, pero “es una simple captura que no 

vamos a permitir”. 
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En la Cámara de Diputados, hablante de lengua 
cuicateca pidió impulsar una enseñanza con 

pertinencia cultural 
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En la Cámara de Diputados, hablante de lengua cuicateca pidió impulsar una enseñanza con pertinencia cultural 

• Adán Castillo Galindo hizo uso de la palabra desde la tribuna del recinto legislativo 

Al participar en la sesión presencial de la Cámara de Diputados, Adán Castillo Galindo, hablante de lengua cuicateca, pidió 

empezar a trabajar desde el sistema educativo para impulsar una enseñanza con pertinencia cultural, dando principal 

atención a la lengua indígena. 

Lo anterior, dijo el originario de la comunidad de Santos Reyes Pápalo, Oaxaca, “para que se pueda fortalecer o, en su caso, 

rescatar este elemento cultural, que sin duda es la base de la comunicación y la transmisión de conocimientos”. 

Destacó que otro punto muy importante de los pueblos y comunidades indígenas es el derecho a la libre determinación y 

autonomía, que contempla el derecho a la tierra, a los territorios, a los sistemas normativos y al patrimonio cultural, 

estipulados en la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Pueblos Indígenas, que solo se menciona en términos 

generales en nuestra Carta Magna, omitiendo especificaciones, muy lejos de acercarse a la realidad de nuestros pueblos”. 

En el marco del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, 

recordó que en 2021 el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas inició una propuesta de reforma constitucional para 

tener un fundamento legal y hacer efectivos todos los derechos que como pueblos originarios nos asisten.  
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Agregó que cuando esta propuesta esté en la Cámara de Diputados, “pido que se revise y se tome en cuenta la iniciativa de 

reforma constitucional, que sin duda será de gran beneficio para nuestras comunidades”. 

Castillo Galindo puntualizó que Oaxaca es un estado con una riqueza cultural sorprendente; en ella se hacen presentes 17 

pueblos indígenas que poseen características propias que los identifica, “pero entre todos compartimos algo en común: 

realizamos cultos, rituales, ceremonias y ofrendas que son elementos de nuestra identidad cultural intangible que se 

conservan gracias al conocimiento y la práctica de nuestra lengua”.  

Sin embargo, externó, desde que inició el proceso de castellanización en las comunidades y pueblos indígenas, nuestra 

lengua materna ha sido y sigue siendo desplazada y desvalorizada, lo que ha provocado la pérdida de conocimientos y 

saberes milenarios. 

De las ocho regiones de Oaxaca, la Región Cañada es la más pequeña en cuanto a extensión territorial; sin embargo, en ella 

se concentran los pueblos indígenas: cuicateco, chinanteco, mazateco, mixteco, náhuatl, ixcateco y recientemente 

reconocido el pueblo afromexicano. 

De ellos, relata, la mayoría conserva la lengua materna a excepción del ixcateco, que de acuerdo a los datos del Inegi 2020, 

se tiene el registro de 5 hablantes de la lengua ixcateco. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, reconoció la participación de Adán Castillo Galindo 

en representación de los 17 pueblos originarios que abarcan la región de la que proviene. 

Dijo que tomarán nota de lo que comentó en términos de que la lengua ixcateca solamente registra 5 hablantes. “Es una 

llamada que hacemos a las autoridades para que se registre este hecho; hay que buscar rescatarla para que de ninguna manera 

se pierda y quede en el olvido”. 

También, añadió, se analizará lo que expuso sobre la declaración por parte de Naciones Unidas en cuanto a los derechos de 

comunidades y pueblos indígenas. “Veremos cómo esa declaración puede adaptarse a nuestro orden jurídico y constitucional 

y en qué medida ser coincidente”. 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de 
silencio en memoria del embajador Enrique 

Escorza Zamudio 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria del embajador Enrique 

Escorza Zamudio 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Enrique Escorza Zamudio, 

embajador de México en Ghana, quien falleció este martes. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, lamentó el fallecimiento del 

embajador de México en Ghana, quien fue miembro del Servicio Exterior Mexicano, jefe de la 

Oficina de Asuntos del Congreso de la embajada en México en Estados Unidos y desempeñó 

distintos cargos en la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

Además, fue asesor especial de Asuntos Consulares y Cooperación Internacional y estuvo adscrito 

a la embajada de México en Canadá, agregó. 

“Fue un gran servidor público, un servidor público abocado a la diplomacia y a las relaciones 

exteriores del país, es decir un funcionario de Estado”, resaltó. 
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El diputado Creel Miranda dijo que “esta presidencia, junto con las y los integrantes de la Mesa 

Directiva, envía las más sentidas condolencias a su familiares y amigos”. Enseguida, solicitó a la 

Asamblea ponerse de pie para guardar el minuto de silencio. 
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Rememora la Cámara de Diputados el natalicio 
de José Revueltas 

 
 

Se le reconoce como escritor revolucionario y activista político: diputada 
Luna Ayala (PAN) 

Boletín No.3215 

 

Rememora la Cámara de Diputados el natalicio de José Revueltas 

• Se le reconoce como escritor revolucionario y activista político:  diputada Luna Ayala (PAN) 

En sesión presencial, la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un 

pronunciamiento con motivo del natalicio de José Revueltas, en el apartado de efemérides. 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, expresó que el 20 de noviembre de 1914 nació en Durango, José Revueltas, a quien se 

le reconoce como un escritor revolucionario y activista-político. 

 

Mencionó que a los 13 años, Revueltas abandonó la escuela, refugiándose en la Biblioteca 

Nacional, “lo que le permite conocer con fervor a autores como Fiódor Dostoyevski, Carlos Marx 

y Federico Engels”. 
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Además, compartió estudios con León Trotsky, quien lo invitó a integrarse al Partido Comunista 

Mexicano; participó en las huelgas de los trabajadores en Nuevo León, razón por la cual estuvo 

preso dos veces en las Islas Marías. 

 

Esos sucesos, añadió la diputada Luna Ayala, dieron origen a su obra “Los muros de agua”, libro 

que relata la situación de las personas que eran llevadas a ese penal.    

 

En 1958, apoyó el movimiento ferrocarrilero por mejoras salariales y democracia sindical, 

situación por la cual “nuevamente es detenido”. En 1968, fue miembro activo del Movimiento 

Estudiantil, “motivo por el cual es condenado a 16 años de prisión, en Lecumberri”. 

 

En 1969, dijo Luna Ayala, escribió su novela “El apando”, considerada una de las obras maestras 

de la literatura mexicana del Siglo XX, en donde narra su experiencia en el Palacio de Lecumberri 

y las condiciones en las que vivían los presos. José Revueltas, agregó, falleció el 14 de abril de 

1976. 

 

“Su pluma dio fiel y doloroso testimonio de la forma en que el autoritarismo de un régimen 

político aniquila a la persona en su individualidad y en sus derechos: Memoria eterna para ese 

demócrata y literato mexicano”, finalizó. 
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Rinden protesta como diputada Tania Villagrán 
y como diputado Jorge Luis Guzmán 

 
 

Boletín No.3213 

Rinden protesta como diputada Tania Villagrán y como diputado Jorge Luis Guzmán 

• La Mesa Directiva turnó a comisiones dos minutas  

• Dio trámite a diversas comunicaciones 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó la protesta de ley como 

diputada y diputado integrantes de la LXV Legislatura a Tania Litz Villagrán Martínez (Primera Circunscripción) y a Jorge 

Luis Guzmán Domínguez (Distrito 10-Guanajuato). 

En la sesión de este martes, también se dio lectura a una comunicación de la diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) 

en la que pide a la Mesa Directiva dejar sin efecto su solicitud de licencia para el 29 de noviembre del año en curso. 

Remiten a comisiones dos minutas 

La Mesa Directiva turnó a comisiones dos minutas del Senado. La primera, que reforma los artículos 21 y 44 de la Ley 

General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, busca que a las personas en situación de pobreza y con alguna 

una discapacidad, se les garantice el acceso universal y sin discriminación a los programas sociales de la Secretaría de 

Bienestar.  
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Establece que de esta forma este sector de la población tendría acceso a todas las acciones impulsadas en los programas de 

protección y desarrollo social. La instrumentación de la política pública para las personas con discapacidad debe realizarse 

con atención a los principios de universalidad y progresividad que se encuentran consagrados en la Constitución. Fue 

remitida a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables. 

La segunda, modifica disposiciones de las leyes de Migración y sobre Refugiados, Protección Complementaria y Asilo 

Político, con la finalidad de que la Secretaría de Gobernación tome las medidas necesarias para brindar asistencia 

institucional que, de acuerdo con sus necesidades, requieran las personas solicitantes y refugiadas con alguna discapacidad, 

incluidas aquellas que durante su tránsito migratorio por el territorio nacional hayan adquirido una discapacidad. 

Dispone que en ambos casos las personas extranjeras podrán presentar la solicitud de la condición de refugiado en cualquier 

momento. Se canalizó a las comisiones unidas de Asuntos Migratorios y de Relaciones Exteriores.  

Comunicaciones 

En votación económica, el Pleno avaló acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en relación con cambios de 

integrantes y de juntas directivas de comisiones. 

El diputado Jorge Álvarez Maynez (MC) solicitó retirar dos iniciativas. La que reforma el artículo 35 de la Constitución 

Política y la que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Carta Magna.  

La Secretaría de Gobernación remitió el informe trimestral sobre la situación que guardan los Sistemas de Ahorro para el 

Retiro, correspondiente al periodo julio, agosto y septiembre de 2022, elaborado por la Comisión Nacional del Sistema de 

Ahorro para el Retiro. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público, de Trabajo y Previsión Social y de 

Seguridad Social. 

De la Cámara de Senadores se conoció el acuerdo por el que solicita se consideren los recursos suficientes para respaldar 

la política industrial planteada por la Secretaría de Economía. Fue enviado a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
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De manera inesperada, ayer, cuando el pleno de los diputados alistaba discutir, votar y aprobar 

reforma constitucional en materia electoral, propuesta integral del Presidente -dijo el diputado 

Ignacio Mier, coordinador del grupo mayor-, el legislador de Tecamachalco, Puebla, a nombre de la 

bancada, solicitó que el asunto, se baje del Orden del Día y reanudar su proceso legislativo, próxima 

semana, martes o miércoles. 

La bancada del grupo mayor y aliados, declaró el también presidente en Junta de Coordinación 

Política, solicitaron más tiempo para analizar el decreto de 938 cuartillas, “interiorizarse en su 

contenido” y “por eso decidimos que valía la pena ser prudentes y dar oportunidad para que se 

pudiera discutir el dictamen en el pleno”, justificó el legislador de Morena. 

Visiblemente molesto, por la tardanza para el asunto, cuando faltan a partir de mañana, 15 días 

para la clausura, posponer el proceso legislativo de la reforma electoral constitucional una semana 

más, polariza el tema, por lo cual, desde antenoche, surgieron muchas especulaciones. 

Que si por su contenido, cual ya anotamos en este espacio, el proyecto del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, coarta aspiraciones de la clase política en el poder y aliados, PT-Verde, para 

un encargo de representación popular en el Congreso de la Unión. 

Que porque aún no hay certeza en la iniciativa que alista presentar en San Lázaro el Ejecutivo 

Federal, para un proyecto de reforma electoral, en materia de Leyes Reglamentarias. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA, POSPONE EN PRÓXIMA SEMANA, REFORMA ELECTORAL DE AMLO; IGNACIO MIER: LEY 

SECUNDARIA, ANTES DE CLAUSURAR PERÍODO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Que porque no tienen votos suficientes, si es que el PT-Verde, no los “aportan” a Morena, para 

juntar más de 251 votos que necesitan para avalar iniciativa que está por llegar. 

Versiones, especulaciones, que cumplen su objetivo: debilitan credibilidad y mayoría que, 

presuntamente tiene Morena, con sus aliados, obviamente, cuando estos, saben que, de aprobarse 

una Ley Reglamentaria cual desea el Presidente, no alcanzarían los votos necesarios y pierden el 

registro. 

Sus representantes populares, en Cámara de Diputados y senadores, no serían de mayoría relativa, 

sino de representación proporcional, y, hay que decirlo, no tienen la aceptación en todo el país, el 

PT y Verde, como para ganar distritos electorales que aseguren su registro como partidos políticos. 

Ayer, en entrevista que ofreció el diputado Ignacio Mier, respondió molesto, cuando lo cuestionaron 

en ese sentido: 

-“Eso están diciendo los otros para desviar la atención. ¡Eso es falso!, se los digo puntualmente; no 

hay que olvidar que de lo que está plagado programáticamente la oposición a nosotros, es de 

mentiras. ¿Quién les puede creer?, a ver, ¿Quién les cree? Hagan una encuesta a ver quién les cree”. 

El coordinador del grupo mayor, definió el plan “b” en materia electoral -legislación secundaria-, 

que alista el Ejecutivo: 

-“Ese, va a llegar también, el plan “b”, hay que esperarlo, no hay que comer ansias”. 

Como también definió ruta de ambos planes: 

-“Se tienen que discutir antes de que concluye el periodo” ordinario de sesiones, que es el próximo 

15 de diciembre. 

Inmediatamente después del plan “a”, ofreció, después se tiene que votar el plan “b”. 

La verdad, en este asunto, la clase política en el poder, “se hace bolas”. 
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Por ejemplo, ayer, en su foro matinal de Palacio Nacional, el promovente de la reforma integral que 

analizan de hoy al  martes o miércoles siguiente diputados federales de Morena-Verde-PT, ni 

siquiera sabía que se posponía el asunto en Cámara de origen y no definió cuándo enviar iniciativa 

en materia de Ley Reglamentaria.  

Mario Delgado Carrillo, el dirigente de Morena, calla y el que dio la cara ayer fue el coordinador del 

grupo mayor, quien, hay que decirlo, defendió la camiseta, aunque con tono molesto, por el retraso 

en el asunto. Si esa fue la orden que recibió en madrugada o primeras horas de ayer, del titular de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el diputado Mier, acató. 

En el frente adversario, el coordinador parlamentario del PRI y su dirigente, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez y Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, respectivamente, reiteran total rechazo al proyecto 

electoral del presidente López Obrador. 

Puntual, el legislador coahuilense: 

-“Creemos que esta reforma, por ejemplo, la constitucional, pues desaparece la proporción de 

diputados plurinominales en los términos que hoy conocemos y eso no creo que le convenga al 

Partido del Trabajo y al Verde. Pero esa es mi especulación, habría que ver qué dicen ellos”. 

Cuatro, son los motivos por los cuales, no votamos nosotros a favor esta iniciativa, ni ahora, ni la 

semana que entra: 

-“Uno, no es pertinente en este momento, ni siquiera entrar al debate sobre los órganos electorales, 

para destruirlos o para cambiarlos. Pero además, en tiempo no podemos generar una incertidumbre 

en resultados, certeza, imparcialidad y, obviamente, en la eficacia de los comicios”. 

-“Dos, como ya lo dijo el señor presidente de nuestro partido, el mayor enemigo de la democracia 

es el narcotráfico, y esa iniciativa no contempla nada y nos preocupa que este país calle de alguna 

manera, en el tema de la intervención del narco en las elecciones”. 
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-“Tres, es profundamente centralista. Desde hace décadas estamos minando a los estados y 

estamos absorbiendo desde el centro, facultades, y esto tal vez sea cómodo, pero a la larga, va a 

debilitar a la nación, y esta iniciativa es profundamente centralista”. 

-“Y cuatro, no resuelve los temas de género, no resuelve los temas de acciones afirmativas, calla 

totalmente en eso”. 

-“Lo central, es el tema de proteger a los órganos electorales y del tiempo y la pertinencia de hacer 

una reforma de ese tipo”. 

“El tal amlito”, expresó: 

-“Entonces, el grupo parlamentario del PRI, está trabajando ello. No quiero decir lo que trae aquí el 

coordinador, pero se está trabajando en las iniciativas programadas para ello, para tener muy 

puntual la sanción en el tema de la participación del crimen organizado en las elecciones”. 

Si el presidente en Junta de Coordinación Política de San Lázaro, mostró semblante y tono de voz, 

molesto, por forzado aplazamiento al proyecto electoral que promueven, el presidente en mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda, mostró semblante ojeroso y cansado, por el también forzado 

viaje que hizo desde Madrid, para dirigir sesión que, finalmente, no agendó en Orden del Día, 

puyante asunto. 

-“Inclusive quiero decirles que el día de ayer (antier) estaba yo en España, como ustedes saben, en 

la sesión Interparlamentaria y nos hemos regresado prácticamente toda la delegación que 

acudimos, precisamente para estar presentes, en mi caso, para presidir la sesión donde se pusiera 

a consideración de la asamblea, la reforma constitucional que pretende el Presidente, se vote”. 

-“Por eso estoy aquí, llegamos hoy (ayer) en la madrugada, y prácticamente toda la delegación, los 

integrantes de todos los grupos parlamentarios están aquí, justamente para este tema, ¿por qué se 

difirió?, ya nos lo tendrán que explicar con mucho detalle, porque quieren votarlo otro día y no este, 
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por qué sin previo aviso, porque de la manera como lo hicieron, pues porque también la forma, el 

fondo y muchas cosas”, expresó Creel. 

-“Una cosa es tener la mayoría y otra cosa es atropellar los protocolos y los acuerdos 

parlamentarios”, acusó, sin mencionar, a la bancada de Morena. 

El coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, repitió tajante: 

-“Confiamos en la fortaleza de la coalición por México, para esto y para muchos temas más y 

confiamos en que esta reforma tóxica, regresiva, promovida por el Ejecutivo Federal, no va a pasar”. 

Ambos legisladores panistas, ofrecieron de manera conjunta, conferencia de prensa. 

Santiago Creel, advierte que no permitirán violar nuestra Ley de leyes: 

-“Si el Presidente se atreve a violentar la Constitución con una iniciativa que contradiga nuestra 

Carta Magna, ¡pero de inmediato!, presentaremos la acción de inconstitucionalidad y nosotros 

como legisladores, pero también lo harán, les anticipo, los partidos políticos, que tienen 

legitimación en este caso, por ser materia electoral”. 

Asó está el asunto en materia de reforma electoral, constitucional o leyes secundarias. 

En el proyecto oficial, “se hacen bolas” y en la oposición, advierten acudir a la Corte, en caso de 

violentar Ley de leyes, en el plan “a” y “b” del presidente López Obrador y Morena. 

Mientras sea acerca próxima semana, ayer, el pleno de los diputados, conoció trámite en 

Declaratoria de Publicidad, dictamen de las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos 

Constitucionales y Gobernación y Población, por el que se reforman ¡17!, artículos de nuestra Ley 

de leyes, en la materia.  

Un reto para el Ejecutivo, presentar a Cámara de Diputados, una reforma electoral en materia 

secundaria, que presente leyes y reformas que no contradigan nuestra Constitución. 
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Difícil ese objetivo, cuando menosprecian acuerdo, diálogo y negociación; inútil, pretender imponer 

la visión de una persona o un partido político. 

Y de mucho riesgo, cuando “se llevan entre las patas”, a los aliados. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Con motivo del XXIII aniversario luctuoso de un distinguido ciudadano, de auténtica militancia en la 

izquierda de este país, Valentín Campa, la Cámara de Diputados, recordó al destacado activista 

social, quien siempre actuó con base en sus principios, ética y nunca se vendió por dinero o poder, 

cual ilustró en tribuna, el representante popular de Morena, Mauricio Cantú González… La diputada 

del PRI, Nelida Ivonne Sabrina Díaz, expuso que el honrar al destacado hombre de izquierda, es 

recordar a un luchador por las mejores causas, que abonó en la consolidación de la reforma electoral 

que dio como resultado Ley Federal de Organizaciones Políticas y Procesos  Electorales… De manera 

oportuna, cuando discuten en Cámara el asunto electoral, la representante del priismo, añadió: 

“hoy, especialmente, recordamos a Valentín Campa, que luchó por la ampliación del sistema de 

partidos y su participación en el Congreso por la introducción del sistema mixto de representación 

proporcional, además de que impulsó el incremento en el número de diputados para que así se 

asegurara la representación de las minorías del país”… Ello, amenaza al PT-Verde, si se aprobara 

reforma electoral en materia constitucional que promueve el presidente López Obrador, cual bien 

observó, ayer, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez. Es decir, ni alcanzarían votos para obtener 

el registro como partidos políticos… ¡Caray!, si viviera don Valentín Campa, auténtico luchador 

izquierdista en el país, seguramente, alzaría la voz contra el proyecto del político de Tabasco… La 

diputada Elizabeth Pérez Valdez, ponderó a Campa, uno de los fundadores del PRD, a quien deben 

lema partidista: ¡Democracia ya! ¡Patria para todas y todos!... En el homenaje luctuoso, el diputado 

del MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo, evocó figura de Campa y otro gran mexicano, Demetrio 

Vallejo, luchadores sociales, que mucho aportaron al país desde los movimientos magisteriales, de 

médicos y ferrocarrileros en los que participaron… Efemérides como esta, se quisieran escuchar más 

seguido en el recinto de San Lázaro, de auténticos activistas sociales de la izquierda política, los 

cuales, no se comparan con aquellos vividores del movimiento estudiantil del 68, que brincan de un 

cargo gubernamental, a la senaduría o a la diputación federal, pero siempre y por todos los siglos 

de los siglos, viven del gasto público. Como criticó el entonces diputado federal en LVIII Legislatura, 

hoy, senador de la República, Manuel Añorve Baños, al entonces perredista, Pablo Gómez Álvarez. 

¡Caramba!... Previo a la clausura del actual periodo ordinario de sesiones, comisión de Vigilancia de 
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la Auditoría Superior de la federación, se reunirá con el director general de Seguridad Alimentaria 

Mexicana, Leonel Cota Montaño… El presidente del órgano legislativo, el priista Pablo Guillermo 

Angulo Briceño, reporta que en la mesa de trabajo, el diálogo será recibir los elementos necesarios 

de parre del funcionario, que permitan llegar al fondo en el tema de corrupción en ese ente público, 

y situación en que recibió Segalmex… Alejandro Armenta Mier, presidente en mesa directiva del 

Senado, adelanta que hoy, emiten convocatoria para elección de vacante que tiene Tamaulipas en 

esa Cámara… Un escaño por esa entidad, no tiene propietario, luego que Américo Villarreal Anaya, 

optó por el encargo de gobernador y el suplente, Faustino López Vargas, perdió la vida en trágico 

accidente… El Frente Nacional Anti-Amlo, organiza otra marcha de protesta contra el Presidente de 

la República, en ¡70! ciudades del país, próximo domingo… Señalamos que de protesta por el 

gobierno del mandatario, porque aunque el Frena señala que es para exigir renuncia del Ejecutivo 

Federal, éste, reiteramos, no puede, porque un cargo de elección popular, no es renunciable… No 

obstante, Gilberto Lozano, organiza otra manifestación, la segunda en 8 días… Bienvenidas todas 

las protestas en este país, cual garantiza la Constitución, siempre y cuando sean pacíficas, no alteren 

el orden y se levan a cabo con civilidad, como las que hubo en CDMX, del Ángel de la Independencia 

al Monumento a la Revolución, domingo 14 de este mes; la que se llevó a cabo domingo pasado y 

la que alistan para siguiente domingo… ¡Que así sea!... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Columna / ¡¿Espaldarazo del PRI a Monreal?! 
 

El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 
Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 
Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios federales. 
 
https://billieparkernoticias.com/espaldarazo-del-pri-a-monreal/ 

 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/espaldarazo-del-pri-a-monreal/
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Columna / ¡¿Espaldarazo del PRI a Monreal?! 
 

El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 
Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 
Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios federales. 
 
https://lado.mx/noticia.php?id=11568742 
 
 
 
 

 

https://lado.mx/noticia.php?id=11568742
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Columna / ¡¿Espaldarazo del PRI a Monreal?! 
 

El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 
Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 
Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios federales. 
 
https://www.puntoporpunto.com/opinion/pluma-fuente/espaldarazo-del-pri-a-monreal/ 
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Entrevista 

Ignacio Mier Velazco (Coordinador de Diputados – Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).-  “Es muy taquillero salir a hablar con mentiras, es falso lo que 

dice el Coordinador de Movimiento Ciudadano; entiendo que quiere posicionar su imagen de todo lo 

que ha votado en contra, desde el Presupuesto de  los más necesitados y hablamos de más de 30 

millones de familias mexicanas que él votó en contra y no solo con eso sino con la Reforma Eléctrica. El 

hecho de que nosotros no tenemos los votos para sacar la Reforma Electoral es otra mentira flagrante, 

ellos se pusieron muy nerviosos por la manifestación popular y se me hace muy ofensivo decir que 

millón 200 mil personas fueron por un ‘frutsi’; la oposición cuando querían reagruparse con la Reforma 

Eléctrica y tener mayores elementos para justificar su voto en contra y en favor de las empresas 

extrajeras, pidieron que se pospusieran. Nosotros como práctica parlamentaria lo sometidos a 

consideración de los otros grupos parlamentarios y ellos accedieron, esto no va a cambiar en nada la 

posición que tenemos cada partido para que sea discutido el dictamen en materia electoral la próxima 

semana”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABslhalVeKId5iY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211471&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABslhalVeKId5iY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211471&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABslhalVeKId5iY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211471&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Entrevista  

Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 

 

“Recién concluye una reunión con la coalición y me han pedido que en la discusión del dictamen, que 

hoy se le va a ser declaratoria de publicidad, seamos prudentes para que lo conozcan todos los 

integrantes de la coalición, así me lo han pedido varios diputados y que le solicite a la Mesa Directiva 

que la sesión que se había solicitado que se realice por la tarde, se deje en los términos conforme a la 

programación, después que se desahogue el dictamen el día martes de la Reforma Electoral. Mañana 

vamos a sesionar y ya tenemos la agenda para el día de mañana y que se pase la que era vespertina 

extraordinaria, se pase a ordinaria el día martes”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KO4IJbHb57DqRNlRukfHg70-3KHeX-jf/view 

https://drive.google.com/file/d/1KO4IJbHb57DqRNlRukfHg70-3KHeX-jf/view
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Entrevista 

Ignacio Mier (Coordinador de Diputados-Morena) 

 

“Recibí llamadas de diferentes diputadas y diputados, no hay que olvidar que son 100 diputados los 

que integran las comisiones unidas, en el caso de nosotros, somos 62, y había un gran interés por 

participar. Entonces, mi responsabilidad con el grupo era mantener la estabilidad y reunirme temprano 

con ellos, por eso le hablé muy temprano a Carlos Puente, coordinador del Partido Verde, y lo mismo 

con Gerardo Fernández Noroña, para que me dieran su opinión; coincidieron que en su grupo había la 

misma inquietud. Después, como debe de ser, hablé con el coordinador Moreira, con el coordinador de 

Acción Nacional y con el coordinador del PRD, para decirles que quería que obsequiaran su 

consideración, independientemente de la consideración política que cada uno tiene, que desistiéramos 

de la sesión vespertina y que continuara con el trámite legislativo de discutir el dictamen y votarlo la 

próxima semana en una sesión ordinaria”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_n6wtmgSEv-3kEwy3yLWN-00eGAycI3I/view  

https://drive.google.com/file/d/1_n6wtmgSEv-3kEwy3yLWN-00eGAycI3I/view
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Entrevista  

Ignacio Mier Velasco (Coordinador de Diputados – Morena) 

“Por prudencia y a solicitud de los integrantes de la coalición nuestra, --ya le avisé también a los 

coordinadores de la otra coalición--, la coalición integrada por el PT, Verde y Morena, hemos solicitado 

a la Mesa Directiva no atienda la petición para que sesionemos hoy por la tarde-noche para discutir y 

aprobar el dictamen. Se pasa para el día martes para que, hoy sale en la gaceta lo que fue aprobado, va 

a aparecer en la gaceta de la Cámara. bajarla por internet, para todos los que quieran conocer su 

contenido. Yo les sugiero que lean las últimas 80 hojas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wNJ0Sg0Or0o4ZR6VdnuTUrQYndhV2lmf/view 

https://drive.google.com/file/d/1wNJ0Sg0Or0o4ZR6VdnuTUrQYndhV2lmf/view
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Entrevista 

Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena) 

 

“Si todo va como está programado y aprobado por la Junta, hoy tendremos dos sesiones, la primera va 

a ser a las 11 de la mañana como bien se dijo y se va a hacer la declaratoria de publicidad del dictamen 

que ayer fue votado en comisiones e inmediatamente la Mesa Directiva le ha sugerido a la Junta de 

Coordinación Política que convoque a otra sesión vespertina y en ella se discuta el dictamen. Ya lo 

anunció la oposición, ellos van a ir en contra, pero nosotros por congruencia, por consistencia política y 

porque no acostumbramos a mentirle al pueblo de México, vamos a hacer público nuestro 

posicionamiento con relación a la iniciativa de reforma constitucional. Vamos a presentar en las 

próximas horas el Plan B que se anunció también con toda anticipación, yo espero que pueda ser en las 

próximas 48 horas”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1IZXf9w6-z1ad15S5VUbKZvel1YEKC6jG/view 

https://drive.google.com/file/d/1IZXf9w6-z1ad15S5VUbKZvel1YEKC6jG/view
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Entrevista 

Ignacio Mier (Coordinador de Diputados-Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS):- “Forma parte de la práctica parlamentaria el darnos más 

tiempo, con prudencia, con sensatez, para que, a petición de un número importante de diputadas y 

diputados, nosotros somos la mayoría, me pidieron dar tiempo, una vez que se hiciera la declaratoria 

de publicidad, que sucedió el día de hoy, para interiorizar, sobre todo porque es un dictamen de cerca 

de mil hojas. Eso nos va a dar la posibilidad de tener mayores elementos y que todos tengamos la 

oportunidad de participar en la discusión”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SnZU5KmaUE2r-9xKkxWDFuFLpVRSkOW2/view 

https://drive.google.com/file/d/1SnZU5KmaUE2r-9xKkxWDFuFLpVRSkOW2/view
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Morena pide aplazar la discusión y votación de la Reforma Electoral 

hasta el 6 de diciembre 

 

La mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados solicitará a la Mesa Directiva aplazar 

hasta el próximo martes 6 de diciembre la discusión y votación de la Reforma Electoral. Aunque la 

Jucopo acordó ayer enlistar el dictamen a debate en la sesión de hoy, el coordinador de Morena, 

Ignacio Mier, confirmó la decisión de diferir una semana el desahogo del proyecto. Según dijo, los 

líderes parlamentarios del PVEM y PT le pidieron posponer la votación de la reforma para analizar a 

fondo el dictamen de 938 páginas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7AlCUKovVgOAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211460&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7AlCUKovVgOAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211460&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7AlCUKovVgOAk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211460&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Posponen votación de la Reforma Electoral 

 

Hoy por la mañana informó el líder de Morena, Ignacio Mier, que no se va a votar la Reforma Electoral 

el día de hoy, todo parece indicar que Morena no tiene los votos del Partido del Trabajo y del Partido 

Verde. Aún no se sabe bien por qué no estarían votando por esta Reforma Electoral. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALF1TWnxiVDC7fI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211458&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALF1TWnxiVDC7fI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211458&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALF1TWnxiVDC7fI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211458&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Pleno retrasa votación de reforma electoral una semana 
 

La votación de la reforma electoral en el Pleno de la Cámara de Diputados fue pospuesta al 6 de 
diciembre por "prudencia" y para que los legisladores tengan mayor tiempo para analizarlo, informó el 
diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

Ayer, las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral y Gobernación y 
Población aprobaron el dictamen, por lo que los legisladores tendrían menos de 24 horas para revisarlo 
y votarlo en el Pleno. 

 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-
una-semana-9256985.html 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/inicia-discusion-de-reforma-electoral-en-camara-de-diputados-9253589.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-una-semana-9256985.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-una-semana-9256985.html
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Morena pospuso una semana la votación de 
la reforma electoral de AMLO  

 

Ignacio Mier, coordinador de los diputados federales de Morena, anunció que su partido decidió 

posponer una semana la discusión y votación de la reforma electoral enviada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Por prudencia y dar tiempo para el análisis del dictamen de reforma electoral, aprobado en comisiones, 
los coordinadores de la Coalición Juntos Hacemos Historia acordamos pedir a la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados que dicho proyecto sea abordado el próximo martes”. 

El dictamen fue aprobado este lunes 28 de noviembre en comisiones con la mayoría simple de Morena, 
y se tenía prevista su votación este martes en el Pleno de San Lázaro, donde el rechazo de los 

partidos PRI, PAN, PRD y MC impediría llegar a la mayoría calificada (dos terceras partes) para avalar 
el cambio a la Constitución en materia electoral. 

En entrevista, Mier abundó: Hoy vamos, por prudencia, a darle tiempo, porque solo tuvieron 
conocimiento del dictamen 100 diputados. Es un dictamen muy denso, de casi mil páginas, por lo que 
a petición de la coalición y de varios coordinadores y diputados se determinó que se haga la declaratoria 
de publicidad en la gaceta y dar oportunidad para que el día martes de la próxima semana ya se esté 
votando el dictamen”. 

Morena pospuso una semana la votación de la reforma electoral de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/morena-pospuso-una-semana-la-votacion-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
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Diputados posponen la discusión y votación de la Reforma Electoral 

 

Con 62 votos a favor y 48 en contra, Morena aprobó que se discutiera la Reforma Electoral. Estaba 

previsto que se discutiría y, en todo caso, se votaría el día de mañana y hoy se supo que se posponía 

para el 6 de diciembre. Se sabe que es una reforma que no va a obtener todos los votos necesarios 

porque los partidos de oposición no van a votar por la reforma y como es una reforma constitucional, 

se requiere de esa mayoría calificada. Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, 

comunicó que van a solicitar a la Mesa Directiva que sea hasta el próximo martes la votación. Explicó 

que es por prudencia y para dar tiempo al análisis del dictamen. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uX_qSShuc3lP43MQ0_Jsp3GU_zYriMMs/view 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1uX_qSShuc3lP43MQ0_Jsp3GU_zYriMMs/view
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Morena y aliados piden se posponga discusión de Reforma Electoral 

en el Pleno 

 

El coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, anunció esta mañana que su partido y aliados 

solicitarán a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que el dictamen de Reforma Electoral se 

discuta en el Pleno el próximo martes 6 de diciembre. En un mensaje de Twitter aseguró que Morena, 

Partido del Trabajo y Partido Verde, tomaron esta determinación por prudencia y para dar tiempo para 

el análisis del dictamen que fue aprobado en comisiones. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFEqgxk8ny7fseQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211456&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFEqgxk8ny7fseQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211456&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFEqgxk8ny7fseQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211456&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Posponen discusión de Reforma Electoral en San Lázaro 

 

La mayoría de Morena, PVEM y PT solicitaron a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados posponer la discusión de la Reforma Electoral aprobada ayer en comisiones y que se llevaría 

al Pleno este martes. El coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló 

que por prudencia y para dar tiempo al análisis del dictamen se solicitó que el proyecto sea abordado 

el próximo martes 6 de diciembre. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nTGibxMEfZQxaRtBLzVUZTdMQJqiHeet/view 

https://drive.google.com/file/d/1nTGibxMEfZQxaRtBLzVUZTdMQJqiHeet/view
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Pleno retrasa votación de reforma electoral una semana 
 

La votación de la reforma electoral en el Pleno de la Cámara de Diputados fue pospuesta al 6 de 
diciembre por "prudencia" y para que los legisladores tengan mayor tiempo para analizarlo, informó el 
diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
Ayer, las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral y Gobernación y 
Población aprobaron el dictamen, por lo que los legisladores tendrían menos de 24 horas para revisarlo 
y votarlo en el Pleno. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-
una-semana-9256985.html 
 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/inicia-discusion-de-reforma-electoral-en-camara-de-diputados-9253589.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-una-semana-9256985.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-una-semana-9256985.html
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Diputados aplazan debate de la reforma electoral 

 

En la Cámara de Diputados, comisiones avalaron la iniciativa de reforma electoral; el siguiente paso fue 

que se agendará en el Pleno. Sin embargo, no se discutirá el día de hoy como se había previsto y la 

discusión se pospuso hasta el martes 6 de diciembre. En su cuenta de Twitter, el coordinador de los 

diputados morenistas, Ignacio Mier, precisó que la decisión es para dar tiempo al análisis del dictamen. 

Morena y sus aliados necesitan 334 votos para aprobar la propuesta y solamente tienen 276.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEg1Fpug2BRKrT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211467&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEg1Fpug2BRKrT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211467&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEg1Fpug2BRKrT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211467&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Aplazan debate de reforma electoral hasta el 6 de 
diciembre 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, informó que la reforma 
electoral no se debatirá en el pleno este martes, como se había acordado al interior de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo). 
En entrevista explicó que el dictamen es amplio, por lo que determinaron dar oportunidad de análisis 
una semana más. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplazan-debate-de-reforma-electoral-hasta-el-6-de-
diciembre/1580893 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplazan-debate-de-reforma-electoral-hasta-el-6-de-diciembre/1580893
https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplazan-debate-de-reforma-electoral-hasta-el-6-de-diciembre/1580893
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Aplazan debate de reforma electoral hasta el 6 de 
diciembre, informa Ignacio Mier 

 
Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, informó, el 29 de noviembre de 2022, que la discusión de la reforma 
electoral en el Pleno de San Lázaro, será pospuesta para el 6 de diciembre del mismo año. 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Cámara baja del Congreso de 
la Unión recordó que ya se había solicitado a la Mesa Directiva de San Lázaro una sesión extraordinaria 
para llevarse a cabo el 29 de noviembre de 2022, a fin de votar en el Pleno la reforma electoral, sin 
embargo, confirmó que pidió cancelar dicha solicitud. 
 
https://zetatijuana.com/2022/11/aplazan-debate-de-reforma-electoral-hasta-el-6-de-diciembre-
informa-ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 
 

https://zetatijuana.com/2022/11/aplazan-debate-de-reforma-electoral-hasta-el-6-de-diciembre-informa-ignacio-mier/
https://zetatijuana.com/2022/11/aplazan-debate-de-reforma-electoral-hasta-el-6-de-diciembre-informa-ignacio-mier/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/2022 LEGISLATIVO 

Morena pospone discusión de la reforma 
electoral de AMLO en Diputados  

 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó este martes que se pospuso la 

discusión de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador para el martes 6 de diciembre. 

Los diputados tenían planeado discutir dicha reforma constitucional este martes 29 de noviembre, sin 

embargo, Morena decidió postergar la discusión con el fin de dar tiempo para el análisis de estos cambios.  

Aunque esta reforma fue avalada ayer en comisiones unidas, Morena y aliados no contaban con los votos para 

que esta fuera aprobada en el pleno, pues solo cuenta con 276 legisladores y al ser una reforma constitucional, 

es necesario tener la mayoría calificada; es decir, 334 votos si es que los 500 diputados asisten a la sesión. 

 

 

Morena pospone discusión de la reforma electoral de AMLO en Diputados (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-pospone-discusion-de-la-reforma-electoral-de-amlo-en-diputados/
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Ignacio Mier advirtió a Va por México ante 
rechazo de reforma electoral: “Asuman las 

consecuencias”  

 

 

El coordinador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, advirtió al bloque opositor de la actual administración que, de 
ir en contra de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
“deberán asumir las consecuencias”. 

El pasado lunes 28 de noviembre, en conferencia de prensa, el diputado del partido guinda aseguró 
que la decisión de la alianza Va por México -integrada por los partidos Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD)- respecto a su negativa en la 
votación de la iniciativa presidencial es lo que los mantendrá unidos en las 
próximas elecciones del 2023 y 2024. 

Desde el Palacio Legislativo de San Lázaro, el coordinador del grupo parlamentario de Morena advirtió 
que su voto les podrá costar en los próximos comicios electorales, pues acusó que el bloque 

opositor se está contraponiendo a los deseos de la ciudadanía por renovar el sistema electoral del país. 

 

Ignacio Mier advirtió a Va por México ante rechazo de reforma electoral: “Asuman las consecuencias” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/ignacio-mier-advirtio-a-va-por-mexico-ante-rechazo-de-reforma-electoral-asuman-las-consecuencias/
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Pospone discusión de reforma electoral 

 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Ignacio Mier informó que no se votaría hoy la reforma 

electoral y por prudencia se aplaza para el martes. PRI, PAN, PRD y MC sostienen que votarán en 

contra cuando sea que se presente la iniciativa. Los panistas revivieron el clásico ‘hoy, hoy, hoy’ para 

intentar presionar a Morena. 

 

https://drive.google.com/file/d/1vRXz65tS_Pcd16-DBzlGvg4qvXdQetJN/view 

https://drive.google.com/file/d/1vRXz65tS_Pcd16-DBzlGvg4qvXdQetJN/view
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Aplazan discusión de Reforma Electoral y diputados de oposición 

reafirman rechazo 

 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que junto 

con los coordinadores de las bancadas aliadas del PT y del Partido Verde, propusieron prorrogar una 

semana la discusión de la Reforma Electoral para que se estudie con calma. El líder nacional del PRI, 

Alejandro Cárdenas, ratificó que votarán en contra de la iniciativa, así se mueva un día, dos días o una 

semana. Por su parte, el líder de los legisladores del PAN, Jorge Romero, reafirmó su posición y que 

están listos para el día que quieran, votarán en contra. En tanto el diputado José Elías Lixa dejó claro su 

absoluto rechazo a la reforma y dijo que “hoy, mañana o la próxima semana, la reforma de ya saben 

quién, se va a ir a ya saben dónde”. 

 

https://drive.google.com/file/d/18Ojfi1Z0SK15eXObOkYvcU0A-Y2Z03JO/view 

 

https://drive.google.com/file/d/18Ojfi1Z0SK15eXObOkYvcU0A-Y2Z03JO/view
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Nacho Mier encabeza asamblea informativa sobre reforma 

electoral en Izúcar de Matamoros  
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco encabezó una asamblea 
informativa de la Reforma Electoral en Izúcar, donde expuso la importancia de reducir los millonarios 
presupuestos de los partidos políticos y órganos electorales. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64644-nacho-mier-encabeza-asamblea-
informativa-sobre-reforma-electoral-en-izucar-de-matamoros 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64644-nacho-mier-encabeza-asamblea-informativa-sobre-reforma-electoral-en-izucar-de-matamoros
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64644-nacho-mier-encabeza-asamblea-informativa-sobre-reforma-electoral-en-izucar-de-matamoros
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Cámara de Diputados votará hasta 
diciembre reforma electoral en México 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados del gobernante partido Morena, Ignacio Mier Velazco, informó este 
martes que la discusión en el pleno de la reforma electoral enviada por el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, se pospuso para el próximo martes 6 de diciembre.  

El debate estaba originalmente programado para este martes 29 de noviembre, pero luego de algunos 
cambios a la iniciativa, se decidió aplazar la discusión con el fin de ampliar el tiempo de análisis de la 
reforma. 

"Por prudencia y dar tiempo para el análisis del dictamen de reforma electoral, aprobado en comisiones, 
los coordinadores de la Coalición Juntos Hacemos Historia acordamos pedir a la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados que dicho proyecto sea abordado el próximo martes", escribió Velazco en su 
cuenta de Twitter. 

Anteriormente, tres comisiones de la Cámara de Diputados de México aprobaron el dictamen de la 
reforma constitucional en materia electoral, en propuesta que apoya el Gobierno federal y la bancada 
del partido Morena y se espera que este martes suba al pleno del órgano legislativo. 

 

Cámara de Diputados votará hasta diciembre reforma electoral en México | Noticias | teleSUR (telesurtv.net) 

 

 

 

https://www.telesurtv.net/news/mexico-camara-diputados-reforma-electoral-20221129-0005.html
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Pleno retrasa votación de reforma electoral una semana 
 

La votación de la reforma electoral en el Pleno de la Cámara de Diputados fue pospuesta al 6 de 
diciembre por "prudencia" y para que los legisladores tengan mayor tiempo para analizarlo, informó el 
diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
Ayer, las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral y Gobernación y 
Población aprobaron el dictamen, por lo que los legisladores tendrían menos de 24 horas para revisarlo 
y votarlo en el Pleno. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-
una-semana-9256985.html 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/inicia-discusion-de-reforma-electoral-en-camara-de-diputados-9253589.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-una-semana-9256985.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/pleno-retrasa-votacion-de-reforma-electoral-una-semana-9256985.html
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Avanza Reforma Electoral; oposición prevé frenarla en el Pleno 

 

Las comisiones unidas de la Cámara de Diputados aprobaron el dictamen de la Reforma Electoral; en 

esta etapa Morena necesitó solo la mayoría simple para avanzar con esta iniciativa, aunque se estima 

que en el Pleno no tendrá la mayoría calificada. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADFQWMCkG5MXt7I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211448&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADFQWMCkG5MXt7I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211448&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADFQWMCkG5MXt7I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211448&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Posponen la discusión sobre la reforma 

electoral en la Cámara de Diputados de 

México 
 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó este martes que la discusión 

en el Pleno de la reforma electoral enviada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
se pospuso para el próximo martes 6 de diciembre.  

El debate estaba originalmente programado para este martes 29 de noviembre, pero luego de algunos 
cambios a la iniciativa, se decidió aplazar la discusión con el fin de ampliar el tiempo de análisis de 

la reforma. 

El lunes, las Comisiones habían dado su aval al trámite legislativo de la reforma político-electoral. Para 
que sea aprobada, requiere 334 votos de los 500 escaños. Cabe destacar que la bancada del oficialista 

Morena y sus aliados suman 276 apoyos.  

 

Posponen la discusión sobre la reforma electoral en la Cámara de Diputados de México - RT (actualidad-rt.com) 

https://actualidad-rt.com/actualidad/449968-diputados-posponen-discusion-reforma-electoral
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Entrevista 

Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) y Jorge Álvarez Máynez 

(Diputado – MC) 

 “Ayer en la discusión en comisiones quedaron claras las posturas de los grupos parlamentarios. El eje 

primordial en la iniciativa del Presidente que recopila el dictamen y que nosotros defendimos ayer en 

comisiones es tener una democracia menos costosa y la oposición se aferra a sus privilegios, a las 

partidas multimillonarias que van a recibir: mil 100 millones de pesos para el PAN, mil 800 millones 

para el PRI, 580 millones para Movimiento Ciudadano, 424 para el PRD con el 3 por ciento de la 

votación nacional. Sin embargo, en la misma discusión algunos legisladores de oposición manifestaron 

que habían tenido poco tiempo para analizar un dictamen que tiene 938 páginas. Nuestra 

normatividad interna establece un periodo de cinco días para que se pueda revisar el dictamen en 

comisiones, eso se respetó, es el plazo que transcurrió entre la entrega del dictamen y la discusión el 

día de ayer en comisiones; sin embargo, atendemos a esas peticiones de la oposición, a esos 

comentarios sobre la falta de tiempo para hacer un análisis más profundo y es ordinario ampliar los 

plazos”, manifestó el diputado Hamlet García Almaguer.  

“Es falso, porque el propio coordinador Ignacio Mier ha reconocido que la petición para posponer la 

discusión no es de la oposición. La oposición no cree que este es el momento para discutir, mucho 

menos aprobar una Reforma Electoral en vísperas de que inicie el proceso de la elección presidencial. 

Una Reforma Electoral que tiene dedicatoria, no tiene ningún sentido discutirse. El problema que 

tienen es con los propios diputados de su partido y con los aliados, son ellos quienes le han reclamado 

a su coordinador la premura de este dictamen”, señaló Jorge Álvarez Máynez. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABPhgYua5vR0Dv0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211459&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABPhgYua5vR0Dv0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211459&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABPhgYua5vR0Dv0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211459&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Las presiones de la patronal retrasan la aprobación del 

aumento de las vacaciones en el Congreso 

 
 

El aumento de los días de vacaciones en México avanza lentamente en el Congreso. La reforma fue aprobada por 

el Senado hace casi un mes, pero está pendiente de una votación en la Cámara de Diputados aún sin fecha. Mientras 

las patronales reclaman flexibilidad y un incremento más paulatino de las vacaciones, un sector de Morena, el partido 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, se ha mostrado receptivo a algunas de las demandas y ahora apuesta 

por revisar la iniciativa, lo que amenaza con retrasar la aprobación hasta el año que viene. 

Pese a la expectativa de que saliera aprobada en la Cámara de Diputados antes del 15 de diciembre, cuando termina 

el periodo legislativo, la reforma ha enfrentado más resistencias que en el Senado. El coordinador de los diputados 

de Morena, Ignacio Mier, dijo hace unos días que la iniciativa necesitaba de una “revisión” para atender las 

preocupaciones del sector privado. “Hay algunos sectores que se tienen dificultad, sobre todo para empresas que 

se dedican a la maquila. Lo van a revisar...”, afirmó en conferencia de prensa. 

Los retrasos han despertado suspicacias en la oposición. El diputado de Movimiento Ciudadano Sergio Barrera, 

uno de los impulsores de la iniciativa, se declara “preocupado” por las palabras de Mier y apunta al cabildeo del 

Consejo Coordinador Empresarial, encabezado por Francisco Cervantes, quien asistió a la marcha convocada por 

el presidente este domingo. “Hay un grupo de empresarios cercanos a Morena que quieren que haya 

modificaciones y buscan aventar la aprobación hasta el siguiente año”, acusa. 

 

Las presiones de la patronal retrasan la aprobación del aumento de las vacaciones en el Congreso | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-11-18/los-empresarios-buscan-que-la-ampliacion-de-12-dias-de-vacaciones-en-mexico-se-aplace-hasta-2026.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-29/las-presiones-de-la-patronal-retrasan-la-aprobacion-del-aumento-de-las-vacaciones-en-el-congreso.html
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Entrevista  

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“Hoy se somete al Pleno, pero la iniciativa presidencial (Reforma Electoral), no se logró, no quisieron 

escuchar a las demás fuerzas políticas, entonces hoy otra vez, insisto, simple y sencillamente, vamos a 

votar la iniciativa que se le ocurrió a una sola persona y que además es otro poder, ni siquiera es el 

Poder Legislativo. Hoy se somete al Pleno y hoy se discute y hoy se vota. El oficialismo nos ha dado 

entender, bueno no nos ha dado a entender, ha sido explícito en decir que, si no pasa esta reforma 

constitucional, que todo parece indicar que no va a pasar, porque los partidos de oposición hemos sido 

preclaros en señalar que no vamos a ir a favor de esta reforma porque es tóxica, porque es regresiva, 

lo que ya nos han advertido por usar una palabra, los que tienen mayoría, es que entonces ellos van a 

presentar una reforma electoral a las leyes secundarias”. 

 

https://drive.google.com/file/d/16OOqnirDBl6nnBmfe1OrEcfagCm7t4z5/view 

https://drive.google.com/file/d/16OOqnirDBl6nnBmfe1OrEcfagCm7t4z5/view
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Entrevista 

Jorge Romero (Coordinador de diputados – PAN) 

 

“Nosotros lo acabamos de decir con todo el Grupo Parlamentario en una rueda que dimos, no sabemos 

cuáles sean las razones, podemos tener muchas especulaciones, pero no sabemos cuáles sean las 

razones por las cuales tuvieron que hacer este cambio (suspender hoy la votación en el Pleno de la 

Reforma Electoral), ojalá y nos lo pudieran explicar y si no, por lo menos nosotros a ustedes. Pero 

también lo dijimos con mucha claridad si va a ser hoy, si va a ser mañana, si va a ser el próximo martes, 

si va a ser el próximo mes, si va a ser el próximo año o dentro de dos, nosotros en el PAN estamos 

absolutamente resueltos y claros en que la vamos a votar en contra, porque estamos absolutamente 

convencidos de que es una reforma (electoral) que no hace, que no avanza el país hacia una mejor 

democracia, creemos que es exactamente lo contrario”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2DnXfJkV0weIng&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211466&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2DnXfJkV0weIng&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211466&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2DnXfJkV0weIng&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211466&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA PÉREZ CAÑEDO).- “Qué razón lógica se tiene para que sea hoy, mañana 

o la próxima semana (votación a la Reforma Electoral), supongo que las tendrán. Al Plan B sí hay que 

ponerle mucha atención. Tenemos que estar conscientes que ya hemos vivido violaciones a la 

Constitución, mediante reformas a leyes secundarias. No nos sorprendería que pasara algo así, sucedió 

con la Guardia Nacional. Nosotros también tenemos nuestro Plan B. No me quiero anticipar; no leo el 

futuro, a lo mejor su plan B no es tan catastrófico o quizás no violenta la Constitución, pero si lo hiciera, 

esas leyes secundarias se irían directito a la SCJN”.  

 

https://drive.google.com/file/d/18QR3A9gTkCapfaZs5sXg1rLA1MSCxokZ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18QR3A9gTkCapfaZs5sXg1rLA1MSCxokZ/view
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Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“Todo mundo hemos cantado cómo vamos a votar y también las razones por las cuales vamos a votar 

así, qué caso, qué razón, qué lógica tienen para que sea hoy o mañana o en la próxima semana, pues 

bueno, supongo que aquellos las tendrán. Pero lo que también hemos dejado muy claro es que en el 

PAN nosotros estamos listos y resueltos, si quieren que sea hoy o si quieren la próxima semana, o si 

quieren que sea el próximo mes, o el próximo año, o la próxima década, cuando quieran, nosotros en 

el PAN estamos resueltos a que esta es una reforma (Reforma Electoral) que más allá de quien sea su 

autor, la consideramos regresiva, la consideramos injusta”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1k4hxJZ99ZOgwPhnNcQilFNE84yx_KvZz/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1k4hxJZ99ZOgwPhnNcQilFNE84yx_KvZz/view
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Oposición tundió a Morena por aplazar la 
discusión de la Reforma Electoral: “Tienen 

miedo y se nota”  

 

 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) revivió el deja vú de la Reforma al Ejército y solicitó una 

prórroga hasta el próximo 6 de diciembre para la conversación y eventual votación de la Reforma 

Electoral. 

Como era de esperarse, esto detonó una ola de descalificaciones de las personalidades opositoras, 

quienes acusaron a la militancia guinda de querer extorsionar para obtener los votos suficientes y 

conseguir el pase de la iniciativa impulsada por Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Fue el coordinador de los diputados morenista, Ignacio Mier, quien comunicó la postergación de las 

discusiones legislativas “por prudencia y para dar tiempo al análisis” del dictamen que sería abordado 

en la sesión de este 29 de noviembre. 

Sin embargo, para la oposición, esto deja en evidencia el supuesto miedo de Regeneración Nacional 

por la falta de apoyo a fin de conseguir los 334 votos necesarios para la mayoría calificada. 

 

Oposición tundió a Morena por aplazar la discusión de la Reforma Electoral: “Tienen miedo y se nota” - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/oposicion-tundio-a-morena-por-aplazar-la-discusion-de-la-reforma-electoral-tienen-miedo-y-se-nota/
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Kenia López asegura que Morena busca ganar 

tiempo para ‘amenazar’ a diputados y avalar 

reforma electoral 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- La senadora del PAN, Kenia López Rabadán, 

aseguró que Morena sabe bien que no reunirá los votos para “destruir al INE”, esto 

luego de que el presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, el 

diputado morenista Ignacio Mier, anunció que se pospondría hasta el próximo 6 de 

diciembre su discusión en el Pleno.  

López Rabadán aseguró que Morena y sus aliados buscan, con este aplazamiento, 

ganar tiempo y “amenazar” a los diputados y reiteró: “Que les quede claro, el INE no 

se toca”. 

Poco después de las 8:30 de la mañana de este martes, en que se esperaba que el 

dictamen fuese discutido y, posiblemente rechazado en el Pleno de San Lázaro, 

Ignacio Mier informó que Morena y sus aliados acordaron aplazar la discusión y 

votación de la reforma electoral “por prudencia y dar tiempo para el análisis”. 

https://politico.mx/kenia-lopez-asegura-que-morena-busca-ganar-tiempo-para-amenazar-a-

diputados  

 

https://politico.mx/kenia-lopez-asegura-que-morena-busca-ganar-tiempo-para-amenazar-a-diputados
https://politico.mx/kenia-lopez-asegura-que-morena-busca-ganar-tiempo-para-amenazar-a-diputados
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Entrevista 

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD) 

 

“Sorpresiva (la suspensión de la discusión en el Pleno de la Reforma Electoral), ya estaba citada una 

sesión presencial para que hoy votáramos. Nosotros lo haríamos en contra y, por lo tanto, la reforma 

no pasará, pero supongo y solo supongo, ni siquiera en el bloque oficialista tienen un acuerdo y por eso 

lo posponen, no encuentro otra razón. 

“No van a doblegar al bloque legislativo de Va por México, no lo hicieron en las comisiones. Los tres 

coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD hemos sido claros y estamos listos para votarla el 

martes o el jueves o el día que quieran, esa reforma no va a pasar y entonces habrá que ver qué 

presentan como Plan B porque nadie conoce, según yo tengo entendido, ni siquiera los propios aliados 

de Morena, esto que ellos han planteado como Plan B”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ1hiw1QBTPQTy4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211463&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ1hiw1QBTPQTy4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211463&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ1hiw1QBTPQTy4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211463&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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“Estamos listos para votarla el día que quieran, 

esa reforma no va a pasar”: Espinosa Cházaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Luis Espinosa Cházaro, coordinador de diputados 

del PRD, acusó de sorpresivo el retraso en la discusión de la Reforma Electoral pero 

aseguró que su partido está listo para votarla el día que sea, pues dicha reforma “no 

pasará”.  

En entrevista con Carlos Zúñiga para 

MILENIO Televisión, el líder perredista 

declaró que los diputados de Morena “no 

doblegarán al bloque legislativo de 'Va por 

México'” y afirmó no conocer en qué 

consiste el “Plan B” propuesto por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

para la modificación de las leyes 

secundarias.  
 

Tras serle señalado que la modificación de 

las leyes secundarias precisa solamente el 

voto de Morena y sus aliados, Espinosa Chazaro dijo que solo podría suceder mientras 

no se contravenga la norma constitucional. 

 

https://www.milenio.com/politica/espinosa-chazaro-reitera-que-prd-votara-en-

contra-de-reforma-electoral  

https://www.milenio.com/politica/espinosa-chazaro-reitera-que-prd-votara-en-contra-de-reforma-electoral
https://www.milenio.com/politica/espinosa-chazaro-reitera-que-prd-votara-en-contra-de-reforma-electoral
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- “El aplazamiento de la Reforma Electoral se debe a que es una 

reforma que no tiene ninguna viabilidad, es una reforma tan tóxica que ni siquiera los propios 

diputados de Morena y sus aliados están enteramente convencidos, han hecho todo lo posible de no 

construir acuerdos, se han dedicado mucho más a la campaña del 2024. Es una reforma contra la 

pluralidad, los garantes democráticos, que lesiona a la competencia y que además le facilita 

simplemente la candidatura a Claudia Sheinbaum, eso ha terminado de calar al interior de Morena, la 

sucesión adelantada. El plan ‘B’ de Morena es violar la Constitución y hay que ser muy claros, hay que 

tener convicción y defender nuestra democracia”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6gKUwLZzlY7OQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211473&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6gKUwLZzlY7OQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211473&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6gKUwLZzlY7OQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211473&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de diputados – PRI) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “No vamos a votar ninguna de las versiones de la propuesta 

electoral ni de las leyes secundarias. Hoy por la mañana estábamos puestos ya al debate y a votar en 

contra de la reforma electoral; sin embargo, nos sorprende a media mañana el anuncio que hace el 

Coordinador de Morena. Por lo que hace a las leyes secundarias, como lo han dicho el coordinador 

morenista y el Presidente de la República, no se requieren las dos terceras partes. Ellos propondrán su 

iniciativa constitucional, se va a desechar, luego se pasaría a lo otro y ellos lo pueden sacar. Esa es la 

situación”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1t8X8B134mQ5T4tStFPGUCrspAOd822i6/view 

https://drive.google.com/file/d/1t8X8B134mQ5T4tStFPGUCrspAOd822i6/view
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Para nosotros, votar en contra (Reforma Electoral) es ya una convicción a partir del hecho de que la 

iniciativa no es la que mejor soluciona los temas de este país. Hay cuatro razones fundamentales para 

votar en no: la primera, no es pertinente en el momento en el cual nos encontramos ante la 

proximidad de los comicios; la segunda, es profundamente centralista; la tercera es que no dice nada 

de cómo combatir el mayor flagelo que tiene este país que es el narcotráfico interviniendo en las 

elecciones y la cuarta porque no atiende los aspectos torales de acciones afirmativas y de género, por 

eso estamos votando en contra. El PRI, más allá de lo que opinen otras fuerzas políticas, siempre 

históricamente ha resuelto lo que más le conviene a México desde nuestro punto de vista”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PB2Nk1AsDdRD5edT67Mg2zVKKVeWXaUw/view 

https://drive.google.com/file/d/1PB2Nk1AsDdRD5edT67Mg2zVKKVeWXaUw/view
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Movimiento Ciudadano pide a Jucopo discutir 
reforma sobre incremento de vacaciones 

 

 

 

 

 

 

 

 

A casi un mes de que los senadores aprobaron aumentar los días de vacaciones a los trabajadores en 

México, los diputados de Movimiento Ciudadano (MC) pidieron a la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de San Lázaro que ya se discuta esta reforma. 

En conferencia de prensa, el coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez, explicó que la intención es que esta reforma a la Ley Federal del Trabajo sea aprobada en 

periodo ordinario en la Cámara de Diputados, el cual finaliza el 15 de diciembre, ello con la intención de 

que se comience a aplicar el 1 de enero de 2024. 

“Estamos solicitándole a la Jucopo que la minuta sobre el aumento de las vacaciones se le pueda dar 

trámite regitivo esta misma semana y que le demos ese regalo de fin de año a la clase trabajadora del 

país. Creo que sería un hecho fundamental”, dijo el líder de los emecistas. 

Esta reforma a la Ley Federal del Trabajo establece que los trabajadores que tengan más de un año de 

servicio disfrutarán de un periodo anual de vacaciones pagadas que no podrá ser inferior a 12 días 

laborables, cuando actualmente es de 6 días. Además, aumentará dos días, hasta llegar a 20, por cada 

año subsecuente de trabajo. 

Movimiento Ciudadano pide a Jucopo discutir reforma sobre incremento de vacaciones (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/movimiento-ciudadano-pide-a-jucopo-discutir-reforma-sobre-incremento-de-vacaciones/
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La oposición en Cámara de Diputados reitera que la Reforma Electoral 

no pasará 

 

CIUDAD DE MÉXICO (HÉCTOR ZAMARRÓN).- Jorge Triana, diputado del Partido Acción Nacional, señaló 

que Morena y sus aliados se ven perdidos y que es posible que su mal llamado plan ‘B’ sea presentado 

en estos días para ‘patear el bote’, pero su reforma no va a pasar. Por su parte, la diputada del PRI, 

Cynthia López, en su cuenta de Twitter comentó que resulta que Morena no quiere discutir la Reforma 

Electoral porque no tiene los 58 votos que les hacen falta. Y Jorge Álvarez Máynez, coordinador 

parlamentario de Movimiento Ciudadano, aseguró que Morena no tiene consenso interno porque ni 

siquiera a sus propios diputados les permitió hacer propuestas, además de que saben que no cuentan 

con los votos necesarios. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADvX95GNODwzeuM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211470&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADvX95GNODwzeuM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211470&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADvX95GNODwzeuM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211470&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Legisladores reaccionan ante suspensión para discutir hoy en el Pleno 

la Reforma Electoral 

 

Hoy ante la declaración del Coordinador de Morena de aplazar esta votación por una semana, 

Alejandro Moreno, el dirigente nacional del PRI, aseguró que no es cuestión de tiempo ni de analizar 

esta reforma, que su partido ya tomó una decisión. 

Jorge Triana, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, vocero de esta bancada, dijo en su 

cuenta de Twitter que “Morena y aliados se saben perdidos, han diferido la votación de la Reforma 

Electoral de López Obrador para el próximo martes y es posible que su llamado Plan B se presente en 

estos días”. 

La diputada del PRI, Cynthia López Castro escribió: "Ahora resulta que Morena no quiere discutirlo 

porque no tiene los 58 votos que les hacen falta” y Jorge Álvarez Máynez, el coordinador de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, aseguró que “Morena no tiene consenso interno 

porque ni siquiera a sus propios diputados les permitió hacer propuestas”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADofKv2YoQOZdD0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211465&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADofKv2YoQOZdD0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211465&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADofKv2YoQOZdD0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211465&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Rubén Moreira: 'Votaremos en contra de la 

Reforma Electoral' 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- En 

entrevista con Manuel López San Martín 

para la Segunda Emisión de MVS Noticias, 

Rubén Moreira, coordinador parlamentario 

del PRI habló sobre la Reforma Electoral.   

"Nos mantenemos en nuestra postura 

negativa por diferentes razones, una de 

ellas es que no es el momento pertinente, 

es centralista, no se detiene el avance del narcotráfico y por ello votaremos en contra 

en el momento que se suba a tribuna la iniciativa", resaltó Rubén Moreira.  

El legislador indicó que la iniciativa de Reforma Electoral "es centralista, desde hace 

décadas este país tiene un problema, no son los tiempos, se deben resolver temas que 

ya resolvió la Corte sobre género y otras cuestiones".   

Finalmente, Rubén Moreira indicó que todos van unidos en contra de la Reforma 

Electoral y que no hay fisuras ni fracturas internas dentro del PRI. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/29/ruben-moreira-votaremos-en-contra-de-la-reforma-

electoral-573570.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/29/ruben-moreira-votaremos-en-contra-de-la-reforma-electoral-573570.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/29/ruben-moreira-votaremos-en-contra-de-la-reforma-electoral-573570.html
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PRI reitera su voto contra reforma electoral 

Los legisladores de la bancada priista en la Cámara de Diputados reiteraron que su voto será en contra 
del dictamen de reforma electoral, que incluye las propuestas realizadas por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y que se tenía previsto discutir hoy en el pleno, pero fue pospuesta para la el 
próximo martes 6 de diciembre. 
Rubén Moreira, coordinador de la bancada priista, dijo que "ni ahora, ni la semana que entra" votarán 
a favor de la reforma electoral, porque afecta la autonomía del INE y del Tribunal Federal Electoral. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-reitera-su-voto-contra-reforma-electoral/1580997 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-reitera-su-voto-contra-reforma-electoral/1580997
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“Ni ahora, ni la semana que entra”; PRI reitera su 

voto contra reforma electoral 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- Los legisladores de la bancada priista en la 

Cámara de Diputados reiteraron que su voto será en contra del dictamen de reforma 

electoral, que incluye las propuestas realizadas por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, y que se tenía previsto discutir hoy en el pleno, pero fue pospuesta para la el 

próximo martes 6 de diciembre. 

Rubén Moreira, coordinador de la bancada priista, dijo que “ni ahora, ni la semana 

que entra” votarán a favor de la reforma electoral, porque afecta la autonomía del 

INE y del Tribunal Federal Electoral.  

Por su parte, el presidente del CEN del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que los temas 

importantes para México deben ser buscar cómo resolver la seguridad, los problemas 

en temas de salud, y de educación. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ni-ahora-ni-la-semana-que-entra-pri-reitera-su-voto-contra-

reforma-electoral  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ni-ahora-ni-la-semana-que-entra-pri-reitera-su-voto-contra-reforma-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ni-ahora-ni-la-semana-que-entra-pri-reitera-su-voto-contra-reforma-electoral
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"En coalición, la oposición ganaría en 2024", 

señala Alejandro Moreno 

 MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El presidente del CEN del PRI, Alejandro Moreno, se refirió 

a la encuesta publicada hoy por El Universal, y señaló que con base en ella, la 

oposición en su conjunto 

ganaría la elección 

presidencial del 2024, por lo 

que el reto es consolidarla en 

el 2023.  

 “Hoy un medio nacional da a 

conocer una encuesta, un 

medio nacional profesional, 

respetado, da a conocer una 

encuesta, El Universal, para ser 

más precisos. En números, ya 

la oposición en su conjunto, 

toda la oposición, queda 

claro que en dos polos ganamos en el 2024. Entonces, creo que el gran reto es seguir 

consolidándonos en el 2023, para ganar el 2024”, comentó.  

En ese sentido, anunció que el PRI en la Cámara de Diputados impulsará la ley 

reglamentaria para los gobiernos de coalición, que también servirá para normar las 

coaliciones legislativas, señaló. 

 https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-coalicion-la-oposicion-ganaria-en-2024-

senala-alejandro-moreno  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-coalicion-la-oposicion-ganaria-en-2024-senala-alejandro-moreno
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-coalicion-la-oposicion-ganaria-en-2024-senala-alejandro-moreno
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PRI buscará reforzar gobiernos de coalición con 

ley reglamentaria 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Alejandro Moreno, informó que el tricolor impulsará una ley reglamentaria con el 

fin de reforzar a los gobiernos de coalición, esto frente a un panorama presidencialista 

y autoritarista en el país a cargo del gobierno encabezado por Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO):  

 “México vive una urgente necesidad de 

inaugurar una nueva etapa política, un régimen 

político que se fortalezca con el cumplimiento de 

los ciudadanos, una nueva etapa que deje atrás 

el presidencialismo, ese presidencialismo 

autoritario que lastima, que no genera 

condiciones de competencia (...) en esta nueva 

etapa, tenemos que dar espacios de construcción, de acuerdos y consensos para los 

gobiernos de coalición”.  

Como parte de su mensaje, el tricolor reiteró su postura en contra de la reforma 

electoral, cuya votación estaba programada para el día de hoy 29 de noviembre pero 

que en el pleno de la Cámara de Diputados se pospondrá a petición de Morena y sus 

aliados. 

 

https://politico.mx/pri-buscara-reforzar-gobiernos-de-coalicion-con-ley-reglamentaria  

https://politico.mx/pri-buscara-reforzar-gobiernos-de-coalicion-con-ley-reglamentaria
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Para nosotros es una decisión de ellos (no subir la Reforma Electoral al Pleno el día de hoy), nosotros 

ya tenemos tomada la nuestra, fundamentada y hemos estado insistiendo en la misma. Ellos pueden 

subirlo hoy al Pleno, mañana o la semana que entra, entonces nosotros estaremos esperando para 

decirlo, así lo hemos señalado en días anteriores: “nosotros no vamos a votar esta Reforma (Electoral) 

por cuatro razones, hace unos momentos tuvimos conferencia de prensa, él lo señaló, nosotros 

también, la primera es porque no es pertinente el momento; la otra es porque es muy centralista; la 

tercera porque no se habla del narco y la cuarta es porque no resolvemos temas que deberíamos de 

atender como género, ese tipo de temas”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKFZPCNI%2D5wXWvc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%211464&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKFZPCNI%2D5wXWvc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211464&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKFZPCNI%2D5wXWvc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211464&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Nos mantenemos en nuestra postura con la Reforma Electoral, en la negativa, básicamente por cuatro 

razones: una de ellas es que no es un momento pertinente para realizar ese tipo de legislación, yo creo 

que esa es la toral, hay otras más, como que es una propuesta muy centralista o el hecho de que no se 

está legislando para detener el avance del narcotráfico en los procesos democráticos. Votaremos en 

contra en el momento que se suba a tribuna. Nosotros no estamos diciendo no porque queremos 

oponernos siempre o estamos diciendo no porque queramos ganar el aplauso fácil o porque tengamos 

algún odio, nosotros decimos que no por cuatro razones”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZLGXzc-pRx1oAEbt8gHr0YW8Xmq4Lp0L/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZLGXzc-pRx1oAEbt8gHr0YW8Xmq4Lp0L/view
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Nosotros vamos a votar en contra del dictamen que se presente (Reforma Electoral) y hemos votado 

en otras ocasiones pensando en lo que es mejor para México. Aquella reforma del todo o nada 

eléctrica, la votamos en contra porque la mayor parte de esa Reforma a nuestro juicio perjudicaba al 

país; votamos nosotros por la extensión del Ejército en las calles para ser llamado a tareas de 

seguridad, no por la militarización. Hace unos minutos en otro programa noticioso, escuché al 

coordinador Mier, coordinador de Morena, mencionando que iba a proponerle a la Junta de 

Coordinación Política posponer este debate hasta el próximo martes. Me parece que las bancadas del 

Partido del Trabajo y del Verde pidieron que se pospusiera ese debate”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZUhgLOy34BfR8kmfQDUyz5_XbTW-umF7/view 

https://drive.google.com/file/d/1ZUhgLOy34BfR8kmfQDUyz5_XbTW-umF7/view
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“Para que les arda más”: Morena y sus 
aliados presumieron fortaleza de su 

alianza 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este martes 29 de noviembre, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, dio a conocer que la discusión y votación de la reforma electoral en el pleno de San 
Lázaro se pospuso para el martes 6 de diciembre, por lo que la oposición especuló que se debía a 
desacuerdos dentro de la alianza oficialista. 

Sin embargo, a través de sus redes sociales, el también presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de dicha Cámara expresó que no existe tal división entre Morena, el Partido del 
Trabajo (PT) Y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM. 

“Los grillos de siempre nos quieren dividir. Ahí les dejo esta foto de la Coalición para que les arda 
más a la oposición”, redactó el poblano, junto a una foto donde se le ve en compañía de 
Gerardo Fernández Noroña, líder del PT y Carlos Puente Salas, coordinador del Verde. 

“Para que les arda más”: Morena y sus aliados presumieron fortaleza de su alianza - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/para-que-les-arda-mas-morena-y-sus-aliados-presumieron-fortaleza-de-su-alianza/
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"Para que les arda más a la oposición", líderes de 

Morena, PVEM y PT en San Lázaro reafirman 

alianza 

Los coordinadores de Morena, Ignacio Mier, del PVEM, Carlos Alberto Puente Salas, y 

el diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, se reunieron para desmentir la versión 

de que hay una fractura y que por ello no se discutió hoy el dictamen de la reforma 

electoral, en la sesión de la Cámara de Diputados.  

El coordinador de la bancada guinda publicó una fotografía en su cuenta de Twitter, 

con el siguiente mensaje: “Los grillos de siempre nos quieren dividir. Ahí les dejo está 

foto de la Coalición para que les arda más a la oposición”.  

Previamente, los tres diputados, por separado, habían declarado que no había 

inconformidades o reclamos por la propuesta de reforma electoral, y adelantaron su 

voto a favor del proyecto que fue avalado ayer por las comisiones unidas de Reforma 

Electoral, de Puntos Constitucionales, y de Gobernación y Población. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-para-que-les-arda-mas-la-

oposicion-lideres-de-morena-pvem-y-pt-en-san-lazaro-reafirman-alianza  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-para-que-les-arda-mas-la-oposicion-lideres-de-morena-pvem-y-pt-en-san-lazaro-reafirman-alianza
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electoral-para-que-les-arda-mas-la-oposicion-lideres-de-morena-pvem-y-pt-en-san-lazaro-reafirman-alianza
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PVEM aún no define postura sobre Plan B de 

AMLO en reforma electoral 

CIUDAD DE MÉXICO (ELIA CASTILLO Y ALMAQUIO GARCÍA).- La fracción parlamentaria 

del PVEM en la Cámara de Diputados está 

en la indefinición sobre el sentido de su voto 

de la reforma electoral, el coordinador de la 

bancada Carlos Puente, señaló que la 

discusión de la constitucional no tiene caso 

toda vez que la oposición la rechazará y no 

pasará, en tanto, dejó en pausa el sentido 

de su voto para las leyes secundarias o Plan 

B, en tanto no conozcan el contenido de la 

propuesta.  

En conferencia de prensa, el coordinador de la bancada, Carlos Puente rechazó que 

estén condicionando su voto a favor de la reforma electoral a cambio de la 

aprobación del dictamen que busca establecer la cobranza delegada, cuya discusión 

se frenó este martes en la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el verdeecologista 

aclaró que la propuesta no salió de los diputados del verde.  

Adelantó que presentarán una propuesta de reforma electoral que está en redacción, 

pero subrayó que se deben sentar en la mesa con el ánimo de construir, al ser 

cuestionado sobre si están de acuerdo con la reducción de 500 a 300 diputados y de 

128 a 96 senadores para dejar solo legisladores de representación proporcional, el 

coordinador subrayó que una reforma electoral no puede aprobarse si no tiene el 

consenso de la mayoría y condicionó esta propuesta de modificación constitucional. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/29/pvem-aun-no-define-postura-

sobre-plan-de-amlo-en-reforma-electoral-461899.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/29/pvem-aun-no-define-postura-sobre-plan-de-amlo-en-reforma-electoral-461899.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/29/pvem-aun-no-define-postura-sobre-plan-de-amlo-en-reforma-electoral-461899.html
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El PVEM negó aliarse con Va por México 
y reafirmó su apoyo a la Reforma 

Electoral 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) aclaró que no hay ninguna intención de unirse a 
la alianza de la oposición Va por México y reafirmó su respaldo al presidente Andrés Manuel 
Lopéz Obrador y su Reforma Electoral. 

De acuerdo al diputado Carlos Alberto Puente Salas, el partido ecologista ha mantenido su 
postura desde el inicio y negó que haya una “negociación de votos” con Morena para apoyar o 
no la iniciativa en materia electoral del mandatario tabasqueño según los rumores. 

“No estamos negociando nada. Lo dejo muy claro, de ninguna manera, porque se ha prestado 
hasta la especulación, porque se ha llegado a nivel de que dicen que podríamos estar valorando 
irnos a la alianza de la oposición(...) siempre hemos sido muy definidos y no creo que en este 
caso vaya a ser la excepción. Hoy refrendamos nuestro compromiso con el presidente de la 
República, Andrés Manuel Lopéz Obrador”, mencionó el diputado del PVEM en conferencia. 

El PVEM negó aliarse con Va por México y reafirmó su apoyo a la Reforma Electoral - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/15/amlo-lo-mas-relevante-de-la-conferencia-mananera-de-este-martes-15-de-noviembre/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/15/amlo-lo-mas-relevante-de-la-conferencia-mananera-de-este-martes-15-de-noviembre/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/el-pvem-nego-aliarse-con-va-por-mexico-y-reafirmo-su-apoyo-a-la-reforma-electoral/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1669761338
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PT en San Lázaro con dudas para avalar reforma 

electoral de AMLO 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- Las presiones por la reforma electoral del presidente López 

Obrador en la Cámara de Diputados alcanzaron al PT, aliados del gobierno. No están 

100% de acuerdo con la iniciativa.  

 Nos cuentan que en la bancada de 

diputados petistas no están de 

acuerdo con toda la propuesta del 

Ejecutivo, a tal grado que no querían ni 

siquiera pronunciarse en la discusión 

del dictamen en las Comisiones Unidas 

de Reforma Política Electoral, Puntos 

Constitucionales y de Gobernación. 

Desde la Secretaría de Gobernación tuvieron que apretar algunas tuercas para que 

respaldaran la propuesta, pues, saben de antemano que la reforma constitucional será 

rechazada en la sesión del pleno de la Cámara de Diputados. 

 

https://politico.mx/pt-en-san-lazaro-con-dudas-para-avalar-reforma-electoral-de-

amlo  

https://politico.mx/pt-en-san-lazaro-con-dudas-para-avalar-reforma-electoral-de-amlo
https://politico.mx/pt-en-san-lazaro-con-dudas-para-avalar-reforma-electoral-de-amlo
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Noroña aseguró que la Cuarta Transformación 

sigue unida: “Conquistando el mundo”  

 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, se reunió con los líderes del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier Velazco, y el del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Carlos Puente Salas, en medio de dudas sobre una supuesta ruptura en la Cuarta 

Transformación. 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador no compartió un gran mensaje; sin embargo, sentenció que él 

y sus compañeros están salvando al mundo desde la Cámara de Diputados. Asimismo, utilizó como hashtag 

el nombre de la coalición que comparen “Juntos Haremos Historia”. 

“Conquistando el mundo. #JuntosHacemosHistoria”, escribió el petista, el cual pese a no formar parte de 

Morena, el partido que fundó el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), se ha mantenido cercano a 

la lucha del titular del Ejecutivo Federal. 

 

Noroña aseguró que la Cuarta Transformación sigue unida: “Conquistando el mundo” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/morena-pospuso-una-semana-la-votacion-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/norona-aseguro-que-la-cuarta-transformacion-sigue-unida-conquistando-el-mundo/
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Bajo Reserva Exprés: Turbulencia entre Morena y 

sus aliados 

 

 

 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- Nos hacen ver que el aplazamiento del debate de la reforma 

político-electoral que hoy se tenía programado en el pleno de la Cámara de Diputados 

deja ver la existencia de diferencias entre Morena sus aliados del Partido Verde (PVEM) 

y el Partido del Trabajo (PT) en donde hay resistencias de diputados a votar a favor de 

una reforma a la Constitución que saben que está muerta, pues la oposición ha 

anunciado que votará en contra y el partido oficial y sus aliados no reúnen los votos 

necesarios para aprobarla. 

 La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados había acordado que 

la reforma electoral debatiría hoy en el Pleno, sin embargo, esta mañana el 

coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó a EL 

UNIVERSAL que la reforma electoral no se debatirá en el pleno este martes, como se 

había acordado; explicó que el dictamen es amplio, por lo que determinaron dar 

oportunidad de análisis una semana más. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-turbulencia-entre-

morena-y-sus-aliados 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-turbulencia-entre-morena-y-sus-aliados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-turbulencia-entre-morena-y-sus-aliados
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PREVÉ ENVIAR EL FIN DE SEMANA LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de enviar este fin de semana la iniciativa de reforma a las leyes secundarias 

en materia electoral, que tiene el propósito de garantizar la democracia mediante elecciones limpias y libres. El paquete de cambios, es una 

alternativa para realizar los cambios al marco legal debido a que las y los legisladores del Congreso de la Unión decidieron aplazar la votación 

de la reforma constitucional previamente propuesta por el Ejecutivo, lo que significa que la oposición ha adoptado la postura de no decidir a favor 

del pueblo. El bloque conservador no quiere que haya menos diputados, menos senadores, quiere seguir manteniendo a los plurinominales, 

quieren seguir entregando muchísimo dinero a los partidos, quieren que sigan los partidos nombrando, sobre todo los partidos al servicio de la 

oligarquía conservadora, a los consejeros, no quieren que los elija el pueblo, eso es lo que ya resolvieron. Lopez Obrador refrendó su convicción 

de instaurar un auténtico sistema democrático del país pese a los obstáculos que ponen ciertos grupos por intereses políticos. Reiteró que la 

reforma a las leyes secundarias no se contrapone a lo que establece la Constitución. Si se logra aprobar, evitará la compra de votos, mecanismo 

utilizado para ejecutar fraudes electorales. Que el voto sea libre, limpio; que las elecciones sean libres y limpias, que cada quien vote por lo que 

le dicte su conciencia, que haya democracia, eso es lo que vamos a plantear. No se viola la Constitución, porque además es muy probable de 

que van a acudir a la Suprema Corte y la corte va a decidir si es inconstitucional o no la ley en el caso de aprobarse. Confió que esta propuesta 

sea votada antes de que termine el periodo ordinario en la Cámara de Diputados. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con 

Dirk Van de Put, presidente y director ejecutivo de Mondelēz International. El mandatario expuso que esa empresa adquirió Ricolino y por esta 

operación pagará al Servicio de Administración Tributaria (SAT) más de 6 mil millones de pesos en impuestos. En la reunión participó, por parte 

del Gobierno de México, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez. De Mondelēz International, el presidente para América Latina, 

Mariano Lozano; el director ejecutivo en México, Oriol Bonaclocha y el director de Asuntos Corporativos y Gubernamentales de Mondelēz 

International, Santiago Aguilera Montenegro. Además estuvieron el director general y presidente del consejo de administración de Grupo 

Bimbo, Daniel Servitje Montull y Liliana Mejía, directora global de Asuntos Corporativos de Grupo Bimbo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CADA QUIEN ASUMIRÁ RESPONSABILIDAD QUE DERIVA DE VOTAR EN CONTRA DE LA REFORMA 

CONSTITUCIONAL EN MATERIA ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que cada quien deberá asumir su 

responsabilidad y la consecuencia que deriva de votar en contra del dictamen de reforma constitucional en materia electoral, aprobado en 

Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de Gobernación y Población, el cual tiene el respaldo popular. 

Acompañado del vicecoordinador de las y los diputados de Morena, Leonel Godoy Rangel, indicó que se discutirá en el Pleno de la Cámara de 

Diputados dicho dictamen. Mier Velazco aseguró que el 86 por ciento de los mexicanos está a favor de una reforma electoral y el 61 por ciento 

de mexicanos quiere que permanezca el Instituto Nacional Electoral (INE) ciudadanizado, alejado de cuotas y de cuates, que ya no tengamos, 

producto de los acuerdos de los partidos políticos, como sucedió en el 2013-2014”. Recordó al PAN, PRI y PRD que dicha minuta la suscribía 

Lorenzo Córdova, entonces un consejero electoral, verdaderamente consistente y congruente, lo que pasó años después que finalmente fue 

contagiado con lo que él mismo estaba en contra. Consideró que a los diputados y diputadas del PRI los llamaron y los condicionaron para que 

se mantenga la coalición “Vamos Por México”, para ello es necesario que voten en contra, aun cuando saben que es en beneficio de México, 

aun cuando fortalece el régimen democrático de los partidos, aun cuando garantiza un organismo electoral más ciudadanizado, aun cuando 

garantiza reducir los costos y todos están de acuerdo, aun cuando le da certeza a las acciones afirmativas y a las cuestiones de equidad de 

género. Comentó que con dicha reforma buscan imitar a los países extranjeros, especialmente el modelo de democracia norteamericano, donde 

para empezar no hay un Instituto Nacional Electoral, se integran los organismos electorales cuando hay elecciones; la mayoría de los cargos en 
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los estados de la Unión Americana, incluso los secretarios que van a formar parte del gabinete de los gobernadores, son electos a través de 

voto, y en materia electoral es lo mismo. Sobre la denuncia que presentará ante la autoridad electoral la vicecoordinadora de los senadores del 

PAN, Kenia López Rabadán, por el presunto uso de recursos públicos federales y locales con fines electorales durante la marcha del domingo 

a la que convocó el presidente Andrés Manuel López Obrador, Mier Velazco dijo que respetamos su opinión, ahí están los tribunales, que 

serán los que diriman. 

 

MARIO DELGADO; INE MODIFICÓ CRITERIOS A CAPRICHO DE ALGUNOS CONSEJEROS PARA PERJUDICAR A MORENA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) multara a Morena con más de 300 millones 

de pesos por supuestas irregularidades en su gasto ordinario de 2021, denunció que la autoridad electoral modificó los criterios de fiscalización 

a capricho de algunos consejeros y sin ningún sustento legal. El INE no respetó los lineamientos ya establecidos, cambió las reglas una vez que 

ya ejercimos los recursos para perjudicar a Morena. Ejercimos los recursos de 2021 con base en los criterios vigentes en dicho año y ahora, en 

2022 cambia el criterio y nos sanciona con base en reglas que desconocíamos y que no podíamos adivinar que se iban a aplicar. No puede 

haber retroactividad en nuestro perjuicio. Agregó que ciertos consejeros, encabezados por Ciro Murayama, están actuando como una banda de 

asaltantes; están ejerciendo una persecución política disfrazada de fiscalización. Es claro que la multa exorbitante que han impuesto a nuestro 

movimiento es una venganza por impulsar la Reforma Electoral. El líder morenista destacó que Morena ha cumplido y ha acreditado cada peso 

que ha recibido, no solo por responsabilidad, sino por convicción y principios, ya que se trata de recursos públicos, dinero que viene del esfuerzo 

del pago de los impuestos de las y los mexicanos. Sin duda que hay que fiscalizar cada centavo que gastan los partidos políticos, pero con reglas 

claras y con un principio de certeza. Es lamentablemente en lo que se ha convertido el Instituto, es lamentable que no tengamos consejeros 

comprometidos con respetar la legalidad, pero sí comprometidos con blindar sus despilfarros, excesos y sus excéntricos salarios. Es urgente una 

reforma electoral. Señaló que Morena seguirá luchando para que en México se viva una auténtica democracia, donde la política cueste menos, 

pues proceso electoral tras proceso electoral el Movimiento Regeneración Nacional ha demostrado que se puede hacer política sin miles de 

millones de pesos. 

 

ARTURO ZALDÍVAR: ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES ES UNA EXIGENCIA MORAL 

 

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), Arturo Zaldívar, en el marco del Día Internacional para la 

Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, condenó el patriarcado en México, mencionando que los hombres están obligados a ser solidarios 

con la lucha de las mujeres. El ministro presidente señaló que algo que ha aprendido a lo largo de los años sobre las mujeres es que se vive en 

un mundo patriarcal. He aprendido que vivimos en un mundo patriarcal, en el que ser mujer implica vivir en discriminación. Implica vivir conforme 

a expectativas sociales que confinan a las mujeres a ciertos roles, a ciertos modelos de feminidad, de los cuales apartarse puede resultar mortal. 

Señaló que la sociedad actual implica vivir en un mundo diseñado para el beneficio de los hombres, en el que: las mujeres están para facilitar 

que así funcione, para asegurar la reproducción, el cuidado del hogar, la organización de la vida doméstica y la educación de futuras generaciones 

que reproduzcan este pacto. Mencionó que la desigualdad estuvo históricamente avalada por las leyes, pues las constituciones excluían a las 

mujeres de la ciudadanía: los códigos civiles estructuraban la familia en torno a roles estereotipados; y las leyes penales asignaban un valor 

inferior a la vida de las mujeres. El ministro presidente añadió que la violencia contra las mujeres es parte de la hechura de nuestra sociedad y 

constituye una violación de los derechos humanos; así como una ofensa a la dignidad humana, por lo que prevenirla, sancionarla y erradicarla 

es un compromiso internacional, es un deber constitucional y es una exigencia moral. Arturo Zaldívar pidió que antes de descalificar, opinar o 

juzgar hay que escuchar y poner atención a lo que ellas exigen, pues explicó que ellas demandan algo esencial y básico para la dignidad humana: 

Nos piden una vida sin violencia. Reiteró a las mujeres, jóvenes y niñas, que tienen, y tendrán siempre, en él a un aliado y socio: Seguiré 

apoyando su lucha para que sus voces sean escuchadas, para que sus reclamos sean satisfechos, hasta que la igualdad y la erradicación de la 

violencia sean una realidad. Hasta que la dignidad se haga costumbre. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ENTREGA TARJETAS DE LA PENSIÓN PARA EL BIENESTAR DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, arrancaron con la entrega de 

tarjetas de la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, en la alcaldía Iztacalco, y los beneficiarios podrán acudir a recoger 

su plástico hasta el 16 de diciembre. Ariadna Montiel detalló que en este año van 166 mil 226 beneficiarios de esta pensión, asimismo indicó 

que la entrega de las tarjetas inició el 29 de noviembre y será hasta el 16 de diciembre, en un horario de 10:00 horas a 16:00 horas. Abundó que 

la entrega de las tarjetas será en los 18 módulos instalados en las alcaldías de la Ciudad de México, los beneficiarios deben llevar identificación 
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vigente con fotografía, puede ser INE, pasaporte, Cartilla, Credencial del INAPAM, Cédula profesional y carta de identidad, y número de celular, 

pero en caso de no poder asistir pueden solicitar visita a domicilio. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, resaltó que este programa social 

impulsado por el Presidente López Obrador es de los más nobles y generosos, además de que está ligado al humanismo mexicano porque 

enarbola la fraternidad y solidaridad. Ese modelo que él ha impulsado desde que fue Jefe de Gobierno, y hoy presidente de la República, tiene 

un nombre, y él le puso de nombre Humanismo Mexicano. Cuando dice por el bien de todos, primero los pobres, él enarbola algo fundamental, 

además de un modelo de desarrollo económico que es la fraternidad y la solidaridad con el prójimo. Agregó que en este programa de 

discapacidad, el Gobierno federal y el Gobierno capitalino otorgan la mitad del presupuesto, es decir, cada uno aporta 500 millones de pesos. 

No obstante, el siguiente año se podría tener un aumento que será paulatino. 

 

MARCELO EBRARD; SE REUNE CON EL MINISTRO HUSSEN DE CANADÁ DIALOGAN SOBRE TRABAJO CONJUNTO EN CONTRA 

DEL RACISMO 

 

El canciller Marcelo Ebrard Secretarío de Relaciones Exteriores, se reunió con el ministro de Vivienda, Diversidad e Inclusión de Canadá, Ahmed 

Hussen, en el marco de su visita a México para asistir al Foro Global de la Unesco contra el Racismo y la Discriminación. Los secretarios 

coincidieron en que la inclusión y la igualdad son valores en común y una prioridad en la relación bilateral. El canciller Ebrard señaló la importancia 

de expandir el trabajo conjunto en la materia, particularmente en contra de las ideologías xenófobas que existen en la región. A México le 

preocupa muy seriamente el crecimiento del supremacismo blanco en Norteamérica; combatirlo permanentemente es una de las principales 

prioridades de nuestra política exterior. En ese sentido, México y Canadá trabajarán para mostrar las fortalezas y beneficios de la diversidad y la 

inclusión, en contraposición a las tesis xenófobas que alientan el conflicto. Por su parte, el ministro Hussen manifestó su acuerdo con el canciller 

Ebrard y señaló que es un tema que Canadá toma con toda seriedad. El antídoto a la xenofobia radica en la educación temprana e inculcar a 

las nuevas generaciones que la diversidad no es una fuente de división, sino de fortaleza. Los ministros, quienes presidieron la reunión por parte 

de ambos gobiernos, anunciaron el acuerdo bilateral con respecto a la inclusión de las comunidades de origen africano en los dos países. Se 

refirieron a la agenda en materia de movilidad laboral con base en la 18ª Reunión Anual de la Alianza México-Canadá que se realizó la semana 

pasada en Ottawa y que encabezó el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco Álvarez. México y Canadá comprenden la 

importancia de la movilidad, de brindar más y mejor información sobre los mercados laborales tanto a potenciales personas trabajadoras como 

a las empresas. De igual forma, trabajaremos en medidas de movilidad estudiantil hacia la próxima Cumbre de Líderes de América del Norte que 

tendremos el gusto de celebrar en nuestro país. Al secretario de Relaciones Exteriores lo acompañaron, además del jefe de la Unidad para 

América del Norte, Roberto Velasco, el coordinador de Estrategia y Políticas Públicas para América del Norte, Arturo Rocha; y la coordinadora 

de Asuntos Políticos para América del Norte, Cristina Planter. La delegación canadiense estuvo conformada por el embajador de Canadá en 

México, Graeme C. Clark; la jefa de Misión Adjunta, Shauna Hemingway; y la jefa de Personal de la Oficina del Ministro Hussen, Tia Tariq. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; PARTICIPÓ EN “CHARLA ENTRE MUJERES” 

 

La Senadora Beatriz Paredes, participó en una “Charla entre Mujeres” realizada en el Salón Fiesta Guadalajara de la capital tapatía con la 

asistencia de 1,200 mujeres que con gran ánimo la recibieron y la escucharon. Participaron también la Presidenta Estatal del PAN, Diana 

González; la Presidenta Estatal del PRD, Natalia Juárez; las Diputadas Priístas, Hortensia Noroña y Verónica Flores, así como la Presidenta 

del ONMPRI en Jalisco, Valeria Guzmán; la Secretaria General del Partido local Hagamos, Valeria Avila; y Lourdes Santana, Secretaria 

General de la organización Confío en México, y la  Presidenta de la Asociación Valentín Gómez Farías, Idolina Cosío; entre otras destacadas 

personalidades. El evento contó con una importante representación partidaria, ideológica y plural con mujeres representantes de todos los 

sectores de la sociedad: académicas, empresarias, políticas, jóvenes, estudiantes y de la sociedad civil del estado de Jalisco y de la zona del 

Occidente del país, quienes al escucharla coreaban “Presidenta, Presienta”. La Senadora Beatriz Paredes destacó, entre otros aspectos, la 

necesidad de contar con un gobierno con enfoque de género para construir juntos, mujeres y hombres, el Gobierno de México. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; PRESENTA INICIATIVA PARA GARANTIZAR DERECHOS LABORALES DE PERSONAS 

TRABAJADORAS  DE PLATAFORMAS DIGITALES 

 

El coordinador de la Bancada Naranja en el Senado, Clemente Castañeda, y la senadora Patricia Mercado presentaron una iniciativa para 

garantizar los derechos laborales de las personas trabajadoras de plataformas digitales de transporte y reparto que incluye vacaciones, prima 

vacacional, pago de días de descanso, seguridad social, seguro de riesgos de trabajo y aguinaldo. La senadora Mercado aseguró que las 

innovaciones tecnológicas han creado nuevas modalidades de empleo, por lo que es indispensable reformar la Ley Federal del Trabajo para 
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garantizar los derechos laborales a las y los trabajadores de plataformas digitales como Uber, Didi y Rappi. Fenómenos como el trabajo en 

plataformas digitales, reparto de alimentos y mercancías, teletrabajo, trabajo en línea, trabajo colaborativo están cambiando nuestra forma de 

entender conceptos centrales de la actividad económica. La relación contractual, el consumo, la distinción entre comercio y empleo, la jornada 

laboral son algunos de los moldes jurídicos y administrativos tradicionales que se están desbordando. La iniciativa de Movimiento Ciudadano 

propone añadir el Capítulo Sexto Bis a la Ley Federal de Trabajo denominado De las personas trabajadoras de plataformas digitales de transporte 

y reparto que, entre otras cosas, contempla: Definir la relación de trabajo, determinar derechos y obligaciones de la persona trabajadora y las 

obligaciones del empleador. Establecer que el vínculo laboral se formaliza mediante un contrato. Generar dos modalidades de empleo: 

dependientes para las personas que laboren 48 horas o más a la semana, y eventuales para el resto. Garantizar el derecho a la libre asociación 

de las personas trabajadoras. Definir la jornada laboral en 8 horas por cada 6 días de trabajo, y un día de descanso. Proteger a las propinas 

como un ingreso adicional y el pago de un salario semanal que no podrá ser menor al salario mínimo. Prestaciones sociales como vacaciones 

pagadas, prima vacacional, pago de días de descanso, acceso obligatorio a la seguridad social, seguro de riesgos de trabajo, y aguinaldo. Es 

hora de demostrar que en los trabajos del futuro no van a continuar inercias de trabajo precario, porque el trabajo digno y decente es el medio 

primordial para terminar con la desigualdad y la exclusión. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; CORRECTO ES VOTAR LA REFORMA ELECTORAL QUE MANDÓ EL EJECUTIVO Y LUEGO DISCUTIR LO 

QUE PUDIERA CONSTRUIRSE ENTRE TODOS LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, acompañado de integrantes de su bancada, sostuvo que, en víspera 

de la discusión en el Pleno cameral de la citada reforma, resulta extraño que PT y PVEM se manifiesten contrarios a sus aliados de Morena; 

habrá que ver si lo resuelven o no, pero lo que sería honesto con la ciudadanía, es decir: esto fue lo que el Presidente de la República mandó y 

eso es lo que vamos a votar. Lo que me parece evidente es que hay un desacuerdo que los lleva a recular en algo que ellos mismos establecieron; 

la fecha para votar esta reforma constitucional la fijó Morena con su mayoría ponderada en la Junta de Coordinación Política, no fuimos ni el 

PAN, PRI, ni PRD quienes pedimos tiempo. Nosotros estamos listos para votarlo. El diputado especificó que la propuesta del Ejecutivo sí 

desaparece al Instituto Nacional Electoral (INE) y busca un árbitro a modo, por el contrario, el PRD quiere fortalecer al instituto. Agregó que su 

bancada tiene los argumentos para rechazar la propuesta y enfatizó en que la coalición “Va por México” sigue caminando para luchar contra esta 

reforma y construir un triunfo en 2024. Al respecto, recordó que las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD han manifestado su intención de 

caminar juntos rumbo a las elecciones de 2023 y 2024, ya que así tienen muchas posibilidades de triunfar. Habrá que pasar al procesamiento de 

cómo vamos a elegir la candidatura presidencial, igual que las demás candidaturas de cara al 2023 y 2024. El diputado urgió a los partidos de la 

coalición “Va por México” a tener listo en enero el método de selección de las candidatos y candidatas a las elecciones, porque todos los partidos 

tienen y tendrán perfiles válidos y no podemos caer en el mismo juego de la corchatitis, necesitamos un proceso abierto de cara a la ciudadanía. 

Sobre si hay algún acercamiento con el senador Ricardo Monreal, de Morena, en materia electoral, el líder parlamentario dijo que el PRD tiene 

las puertas abiertas para quienes quieran sumar a la coalición, aunque este partido tiene candidatos propios que están comenzando sus 

despliegues. Pero no podemos dejar de lado, pues la política es el arte de sumar. Se habló con Monreal, sí, como hablé con Creel, platicamos 

los tres, no de la candidatura presidencial, eso no estaba en la mesa, sino en retomar un diálogo por la reconciliación nacional. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; PAS SE FORTALECE COMO SEGUNDA FUERZA POLÍTICA EN SINALOA 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, líder del Partido Sinaloense informó que el PAS se posiciona como la segunda fuerza política en la preferencia de 

la gente de cara a las próximas elecciones del 2024 conforme a las encuestas realizadas por este instituto político realizadas del 14 al 22 de 

noviembre del presente año. El líder del Partido  Sinaloense dio a conocer que las encuetas que realiza su partido, no son a modo ni maquilladas, 

son para informar a la gente y medirse de manera objetiva como proyecto para así, detectar debilidades, corregirlas y a su vez ampliar fortalezas. 

Indico que la importancia de las encuestas que realizan son con la finalidad de que los sinaloenses sepan bien como están evaluados sus 

gobernantes, si maquillaje y sin encuestas a modo, hemos estado monitoreando para que la gente esté informada y nadie se posicione en primer 

lugar sin fundamento. Que no se engañe a la gente. El muestreo arrojó un 11.50% a favor del PAS, detrás de MORENA y a más de 3 puntos del 

tercer lugar el PRI. Para elegir presidente municipal el computo señala un 11.48% al Partido Sinaloense como segundo lugar después de 

MORENA y a 5 puntos por encima del tercer lugar el PRI. Cuén Ojeda, destacó que para llegar a esos datos se realizó una encueta a 8,077 

personas, de manera física, casa por casa, de manera aleatoria, con formulario electrónico, en todos los sectores de la sociedad y en los 18 

municipios del estado, del periodo que comprende del 14 al 22 de noviembre del presente años. 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR GERMÁN MARTÍNEZ; INICIATIVA PARA QUE RECURSOS DE PARTIDOS Y DE CANDIDATOS ESTÉN BANCARIZADOS  

 

El senador Germán Martínez Cázares presentó una iniciativa que busca que todo el manejo de los recursos de los partidos políticos y de los 

candidatos esté bancarizado, para facilitar su fiscalización.  El legislador del Grupo Plural afirmó que esa sí sería una reforma electoral profunda. 

Aseguró que si de verdad se quiere combatir la corrupción electoral, se debe eliminar rotundamente el dinero en efectivo para candidatos y para 

los partidos políticos. La propuesta que se envió a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda, plantea 

reformar la Constitución Política, la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y la Ley General de Partidos Políticos. Martínez 

Cázares expresó que una reforma electoral no debe debilitar al Instituto Nacional Electoral (INE), sino fortalecerlo, al igual que a la democracia 

y al sistema de convivencia, sin prostitución electoral o compra de cargos públicos. Refirió que a la fecha, el Consejo General del INE multará a 

los partidos políticos por más de 900 millones de pesos, por la omisión en el reporte de operaciones de financiamiento. No más amigos de Fox, 

pemexgate, lozoyas, fideicomisos para disque ayudar a las víctimas de un temblor, descuentos en nómina en las presidencias municipales, 

moches, cash, no a la compra de cargos de gobierno con dinero desde particulares o con dinero del narcotráfico. 

 

JESÚS ZAMBRANO; NUESTRO TOTAL APOYO A LA COALICIÓN LEGISLATIVA “VA POR MÉXICO” EN DEFENSA DE LA 

DEMOCRACIA 

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva expresó respaldo y acompañamiento al 

Grupo Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados por la posición congruente que las y los diputados han dado en el marco de la discusión 

de la reforma electoral, porque ya lo hemos expresado que es a todas luces una reforma regresiva, retrógrada y antidemocrática para el país; 

las y los diputados perredistas defenderán la democracia y a los órganos autónomos cómo lo es el INE. Ya en Comisiones, Morena y sus aliados 

avalaron la reforma del Ejecutivo; sin embargo, como lo anunciaron hace unos días los coordinadores de los Grupos Parlamentarios de la 

coalición Va por México, no van a dejar que esa reforma pase, unirán esfuerzos y la echarán para atrás. Añadió que es claro que al gobierno 

federal no le interesa el bien del país, nos quiere someter a una dictadura, donde la única opinión que se respeta es la del poder Ejecutivo, no 

se lo vamos a permitir, quieren controlar los procesos electorales desde la Secretaría de Gobernación y hacer de México una dictadura, pero 

tienen que saber que el frente opositor, la sociedad civil en su conjunto daremos la lucha y alzaremos la voz como ya lo hicimos el pasado 13 de 

noviembre y saldremos a las calles las veces que sean necesarias. Zambrano Grijalva reiteró su respaldo a las diputadas y diputados del PRD 

quienes defenderán a México. Hago un llamado a la oposición a que no caiga en la tentación y no dejen pasar esa reforma electoral regresiva. 

 

CARLOS ALBERTO PUENTE; PVEM RECHAZA ALIARSE CON “VA POR MÉXICO”, IREMOS HASTA EL FINAL CON MORENA 

 

Carlos Alberto Puente, coordinador del Partido Verde (PVEM), descartó que la bancada esté analizando unirse a la alianza opositora del PRI, 

PAN y PRD, sino que continuarán respaldando a Morena. El líder de la bancada Ecologista respondió a los rumores de que estaban negociando 

irse con el bloque “Va por México”, esto tras no lograr por el momento acuerdos con respecto a la reforma electoral. De ninguna manera, porque 

se ha prestado a tal especulación, se ha llegado al nivel porque se dice que podríamos estar valorando irnos a la alianza de la oposición, no; de 

manera muy clara y creo que nosotros siempre hemos sido muy definidos y en los proyectos en los que nosotros hemos ido, siempre hemos ido 

hasta el final. La Cámara de Diputados aplazó hasta el próximo martes 6 de diciembre la discusión de la reforma electoral, en donde el PVEM y 

PT no estarían de acuerdo con ciertos puntos de la iniciativa, particularmente con la eliminación del presupuesto a partidos y la reducción de 

legisladores en San Lázaro y el Senado de la República. Durante el aval de la reforma en las comisiones unidas, el Verde habría condicionado 

su voto a favor de la iniciativa a cambio de revivir el dictamen de cobranza delegada que permite que el empleador descuente del salario de los 

trabajadores las deudas con entidades financieras. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; ASEGURA QUE DISCUSIÓN DE REFORMA ELECTORAL SE APLAZÓ POR QUE MORENA NO 

PUEDE CONVENCER NI A LOS SUYOS 

 

El senador Julen Rementería del Puerto, informo que senadores del PAN reiteraron que están en contra de la reforma electoral que plantea el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, y consideraron que la decisión de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de 

postergar una semana la discusión del dictamen es una victoria provisional para la oposición. Destacaron que Morena no tiene los votos para 

destruir al Instituto Nacional Electoral (INE). En el PAN estamos firmes y totalmente decididos: el INE no se toca ni se tocará, aunque les pese. 

Es evidente que el presidente Andrés Manuel López Obrador no tiene los votos para llevar a cabo una reforma Constitucional. No puede 
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convencer ni a los suyos porque el retirar un dictamen que había sido aprobado y de última hora anunciar que se pospone la discusión en el 

Pleno no es más que el reflejo de una falta de seguridad en los votos que se tienen y por supuesto de una rebelión interna que ya tienen personas, 

que por cierto algunas de ellas han militado en la izquierda hace mucho tiempo, y se dan cuenta que una propuesta como la que están planteando 

acaba con todo aquello que se había construido de cara obtener una democracia real en nuestro país. Julen Rementería del Puerto recalcó 

que el rechazo, demostrado en la marcha del pasado 13 de noviembre a la reforma electoral, es un triunfo de la ciudadanía que respalda a la 

oposición, en donde los ciudadanos de este país demostraron de manera genuina que no quieren que las instituciones encargadas de los 

procesos electorales sufren un deterioro en sus formas y de las maneras en las que se conducen. Morena y sus aliados no tendrán los votos 

para destruir al INE.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI DEFENDERÁ AUTONOMÍA DE INSTITUCIONES ELECTORALES 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), indico que el Grupo 

Parlamentario del PRI votará en contra de la reforma electoral que modifica la Constitución y continuará defendiendo la autonomía de las 

instituciones electorales. Dejar claro nuestro rotundo rechazo y que votaremos en contra porque conocemos la propuesta, tenemos claro que lo 

más importante es defender al Instituto Nacional Electoral (INE), al Tribunal, jamás restarle facultades ni debilitar su autonomía; esa es la posición 

de nuestro instituto político. Acompañado de los integrantes de la bancada, así como de su coordinador parlamentario, el diputado Rubén Moreira 

Valdez, el diputado subrayó que el día que sea, la semana que sea, a la hora que sea el PRI votará en contra del dictamen de reforma electoral, 

porque daña a la democracia mexicana. Acusó que el grupo mayoritario ha impulsado discursos de polarización que no permiten construir, 

avanzar y dar resultados a favor de la sociedad. Se ha dejado claro un resentimiento contra el Instituto Nacional Electoral, contra el Tribunal 

Electoral y contra los organismos electorales locales, por parte del oficialismo. Mucho lamentamos que la discusión de la reforma electoral se 

haya reducido. Indicó que no son tiempos para enviar una iniciativa electoral, pero sí se tienen que robustecer y mejorar muchos aspectos para 

inhibir la intromisión de la delincuencia organizada en las próximas elecciones, así como para detener la violencia de género, y estimular una 

mayor participación de la ciudadanía en los procesos electorales. Indico que hay una urgente necesidad de inaugurar una nueva etapa política 

en el país que deje atrás el presidencialismo y dé espacio a la construcción de acuerdos y consensos para los gobiernos de coalición. Les 

queremos decir que desde el PRI impulsaremos la ley reglamentaria para los gobiernos de coalición, y será un esfuerzo encaminado a restituir 

siempre la fortaleza del sistema de partido bajo nuevas pautas, un compromiso moderno, pero sobre todo donde esté la participación de todos. 

Con esta iniciativa se construiría un andamiaje sólido que transforme las coaliciones electorales, así como las legislativas, y proyectaría al 

gabinete una figura de responsabilidad jurídica y la capacidad de coaligarnos. Moreira Valdez sostuvo que la postura de su bancada no es de 

capricho, ni es de llevarle la contra a alguien o a algo. Las posturas del PRI siempre son reflexionadas. Explicó que son cuatro los motivos por 

los cuales no apoyan esta iniciativa: uno, porque no es pertinente en este momento. Dos, es una iniciativa que no contempla nada y preocupa 

que este país calle, de alguna manera, en el tema de la intervención del narco en las elecciones. Tres, es profundamente centralista. Desde hace 

décadas estamos minando a los estados y estamos absorbiendo desde el centro, facultades, y esto tal vez sea cómodo, pero a la larga va a 

debilitar a la nación. Y cuatro, no resuelve los temas de género, no resuelve los temas de acciones afirmativas, calla totalmente en eso. El partido 

oficialista continúa aferrándose a realizar modificaciones que, reiteramos, no son pertinentes, ni oportunas ni necesarias, con lo que logra desviar 

la atención de asuntos que deben ser prioritarios para resolver y merecen todo el enfoque y acciones por parte del Ejecutivo federal, como lo es 

la seguridad, la salud y la educación. 

 

DIPUTADO FERNANDO GARCIA; PRESENTA SU PRIMER INFORME LEGISLATIVO 

 

El diputado Fernando García, del Partido del Trabajo, presentara su primer Informe Legislativo, este viernes 2 de diciembre de 2022 a las 11:00 

a.m, en el Auditorio 27 de febrero, en Guamúchil, Sinaloa.  

 

JOE BIDEN; SE REUNIO CON LOS LÍDERES PARLAMENTARIOS DEMÓCRATAS Y REPUBLICANOS 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se reunio con los líderes parlamentarios demócratas y republicanos para plantearles sus prioridades 

en las semanas que quedan de mandato. La primera de ellas es aprobar una ley para impedir que una huelga de ferrocarriles colapse el país en 

vísperas de Navidad. Los líderes del Congreso se muestran dispuestos a ello. Joe Biden ha recibido en la Casa Blanca a la presidenta de la 

Cámara de Representantes, Nancy Pelosi: al líder demócrata del Senado, Chuck Schumer y a los líderes republicanos de ambas cámaras, 

Kevin McCarthy, y Mitch McConnell. Hay mucho que hacer, incluyendo la resolución de la huelga de trenes, ha dicho Biden antes de empezar 

la reunión. El Congreso tiene que actuar para evitarla. No es una decisión fácil, pero creo que tenemos que hacerlo. La economía está en riesgo. 
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Portavoces de los dos partidos han declarado que están dispuestos a actuar para evitar una huelga en unas fechas clave. Pelosi ha señalado 

que está dispuesta a presentar un texto legal. La idea es aprobar por ley el principio de acuerdo al que llegó Biden con los representantes de los 

trabajadores del sector en septiembre, y que contemplaba una subida de sueldos del 24%, pero que luego ha sido rechazado por 4 de los 12 

sindicatos involucrados. Los cuatro líderes del Congreso, hemos estado de acuerdo en que tenemos que resolver este cierre ferroviario lo antes 

posible y en que trabajaríamos juntos para hacerlo, ha resumido Schumer. No me gusta ir en contra de la potestad de los sindicatos para hacer 

huelga, pero sopesando las cosas, debemos evitar la huelga. Vamos a tener que aprobar un proyecto de ley, ha admitido el republicano 

McConnell. Además de la ley para evitar una huelga que, según Biden, tendría efectos devastadores para la economía, el presidente también 

ha planteado a los líderes del Congreso otras materias a abordar en las últimas semanas de esta legislatura. Los demócratas tienen ahora 

mayoría en la Cámara de Representantes y en el Senado hay un empate a 50 que deshace la vicepresidenta, Kamala Harris. Sin embargo, 

cuando el nuevo Congreso se constituya en enero, los republicanos se harán con el control de la Cámara Baja, dificultando con ello la agenda 

de Joe Biden. 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Asegura SEP que matrícula universitaria se 

incrementó 1.7% en el país 

CIUDAD DE MÉXICO (MARÍA CABADAS).- En el 

ciclo escolar 2021-2022, se registró un incremento 

de 1.7% en la matrícula de educación superior, lo 

que representa 85 mil 905 estudiantes, informó la 

secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez 

Amaya. 
En su comparecencia ante los integrantes de la 

Comisión de Educación de la Cámara de 

Diputados la titular de la SEP aseguró que de acuerdo con reportes estatales, en el 

presente ciclo escolar, más de 34 millones de alumnas y alumnos de educación básica, 

media superior y superior se encuentran presentes en las aulas, que son atendidos por 

más de 2 millones de maestras y maestros. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sep-asegura-que-matricula-universitaria-se-incremento-17-

en-el-pais 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sep-asegura-que-matricula-universitaria-se-incremento-17-en-el-pais
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sep-asegura-que-matricula-universitaria-se-incremento-17-en-el-pais
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Diputados aprobaron el dictamen de la Reforma Electoral, hoy será 

votado en el Pleno 

 

Con 62 votos a favor y 48 en contra, comisiones unidas de la Cámara de Diputados aprobaron el 

dictamen de la Reforma Electoral. Hoy será subido al Pleno para ser votado. La oposición rechazó este 

dictamen que contempla la desaparición del INE y su transformación en el nuevo Instituto Nacional de 

Elecciones y Consultas, disminuir de 11 a 7 sus integrantes y que sean electos mediante el voto 

popular, al igual que los magistrados del TEPJF, además de eliminar a los organismos públicos locales y 

los Tribunales estatales en la materia, así como reducir el financiamiento ordinario a los partidos 

políticos, entre otras reformas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FuNk%2DpWMNbkbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F

18D3264FEE48F%211449&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FuNk%2DpWMNbkbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211449&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FuNk%2DpWMNbkbA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211449&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Enreda reforma electoral a Morena, PT y PVEM 

Mientras la reforma electoral unificó a la Oposición, a Morena lo confrontó con sus aliados del PT y 

del PVEM. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/enreda-reforma-electoral-a-

morena-pt-y-pvem/ar2512771?v=5 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/enreda-reforma-electoral-a-morena-pt-y-pvem/ar2512771?v=5
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/enreda-reforma-electoral-a-morena-pt-y-pvem/ar2512771?v=5
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Posponen discusión de reforma electoral en Pleno 
 

La fracción de Morena decidió atrasar una semana la discusión de la reforma electoral en la Cámara de 
Diputados, ante la inminente derrota en la votación y la falta de acuerdo con el Partido Verde (PVEM). 
 
 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/po
sponen-discusion-de-reforma-electoral-en-pleno/ar2512512?v=9 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/posponen-discusion-de-reforma-electoral-en-pleno/ar2512512?v=9
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/posponen-discusion-de-reforma-electoral-en-pleno/ar2512512?v=9
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Humanismo, prioridad en sistema educativo; 

equilibra diferencias sociales, indica la SEP 
 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- La secretaria de Educación Pública, Leticia 

Ramírez Amaya aseguró que el mandato de Presidente Andrés Manuel López 

Obrador es mejorar la calidad educativa del país, a través de una enseñanza 

humanitaria que priorice el interés superior de la niñez. 

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados señaló que tanto la 

educación como la salud, son derechos y no privilegios, por ello, el Ejecutivo desea 

cambiar esa percepción que se tuvo en administraciones anteriores.  

“El modelo prioriza equilibrar las diferencias sociales, y disminuir la violencia en el país, 

reduciendo sus causas. Entendemos a la educación como el camino para lograr una 

transformación del país, por ello se establecen los objetivos de una educación 

humanista, inclusiva, integral, pertinente y de excelencia, pues en los hechos 

demostramos el compromiso con esos objetivos, a fin de no dejar a nadie atrás, ni 

afuera, destacó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/prioridad-sistema-educativo-humanismo-e-interes-

superior-ninez-sep-507984  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/prioridad-sistema-educativo-humanismo-e-interes-superior-ninez-sep-507984
https://www.razon.com.mx/mexico/prioridad-sistema-educativo-humanismo-e-interes-superior-ninez-sep-507984


            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 30/11/2022 LEGISLATIVO 

Comparece secretaria de Educación ante diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, 

defendió que la estrategia de regreso a las aulas ha permitido que actualmente más de 34 millones de 

estudiantes de educación básica, media superior y superior se encuentren de manera presencial en las 

escuelas. Durante su comparecencia ante la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, la 

funcionaria destacó las prioridades educativas del Gobierno Federal, como las Becas para el Bienestar 

Benito Juárez, las cuales, dijo, han beneficiado a casi 11 millones de estudiantes de educación básica, 

media superior y superior, con un presupuesto de casi 74 mil millones de pesos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMSzVbNIx9UdvEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211469&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMSzVbNIx9UdvEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211469&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMSzVbNIx9UdvEE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211469&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Comparece Alejandra Frausto ante diputados 

 

Con motivo del Cuarto Informe de Gobierno, la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, resaltó el 

proyecto Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, el programa 12 Semilleros creativos, los 259 

largometrajes mexicanos creados el año pasado y la creación del nuevo canal MX Nuestro Cine. La 

morenista, Aleida Ruiz, no tardó en defender los proyectos culturales, seguida por la secretaria de 

Cultura. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApIUtuxWsLsRE4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211452&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApIUtuxWsLsRE4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211452&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApIUtuxWsLsRE4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211452&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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En comparecencia ante diputados, Alejandra Frausto defiende política 

de austeridad en cultura 

 

Como parte de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno, la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, 

compareció ante diputados. Defendió la política de austeridad del Gobierno Federal y afirmó que en 

cifras aumentó el gasto cultural más de lo que aumentó el porcentaje del PIB a nivel nacional. Destacó 

que 2021 se realizaron 259 largometrajes mexicanos, cifra récord para productores mexicanos. Por su 

parte, diputados del PAN exigieron apoyos a cineastas, así como a todos los ámbitos de la cultura.  

 

https://drive.google.com/file/d/1WyXfzKSKkoF7OJEbamV6i7kgtR3M0tHs/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1WyXfzKSKkoF7OJEbamV6i7kgtR3M0tHs/view
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Morena revive iniciativa para que bancos "se cobren a lo 
chino" 

 
La bancada de Morena revivió la iniciativa de cobranza delegada, que obliga a los trabajadores a 
"delegar" a sus patrones, el pago de los créditos que obtienen con un banco, para que este sea pagado 
con cargo al sueldo y, de ser necesario, con percepciones extraordinarias como el aguinaldo e incluso 
con indemnizaciones laborales. 
La propuesta inicial se aprobó en marzo de este año, pero ya no avanzó en el Senado luego de que el 
propio presidente Andrés Manuel López Obrador la calificó de "abusiva" y amagó con vetarla. 
Pese a ello, los guindas, en la Cámara de Diputados, volvieron a poner dicho proyecto sobre la mesa con 
ligeras modificaciones, el cual se prevé votar este mismo martes al interior de la Comisión de Hacienda. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-revive-iniciativa-para-que-bancos-se-cobren-a-lo-
chino/1580863 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-revive-iniciativa-para-que-bancos-se-cobren-a-lo-chino/1580863
https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-revive-iniciativa-para-que-bancos-se-cobren-a-lo-chino/1580863
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Publica DOF Presupuesto de Egresos de la Federación para 
el Ejercicio Fiscal 2023 

 
El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó en su edición vespertina el Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, el cual entra en vigor el 1 de enero del próximo año. 
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen del PEF 2023 en la sesión ordinaria del 8 de noviembre, 
cuyo gasto neto total previsto asciende a 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos, el cual representa 
un incremento en términos reales de 11.6 por ciento, respecto a lo aprobado para 2022. 
 
https://www.masnoticias.mx/publica-dof-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-el-ejercicio-
fiscal-2023/ 
 
 

https://www.masnoticias.mx/publica-dof-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-el-ejercicio-fiscal-2023/
https://www.masnoticias.mx/publica-dof-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-para-el-ejercicio-fiscal-2023/
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Reforma Electoral pone en riesgo la democracia: Jaime 
Bueno 

 
En sesión de Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos Constitucionales y de Gobernación 
y Población se rechazó la propuesta de reforma político electoral del Ejecutivo. 
Durante su intervención, el diputado Jaime Bueno señaló: “Es una iniciativa llena de contradicciones y 
paradojas, por un lado promete austeridad, pero por el otro crea más procesos electorales que nos 
costarán, por lo menos, 8 mil millones de pesos. Una reforma que busca imparcialidad, pero politiza los 
procesos de selección de las autoridades electorales. El árbitro no puede convertirse en un jugador más”. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/28/reforma-electoral-pone-en-riesgo-la-democracia-
jaime-bueno/ 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/28/reforma-electoral-pone-en-riesgo-la-democracia-jaime-bueno/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/28/reforma-electoral-pone-en-riesgo-la-democracia-jaime-bueno/
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Diputados en comisiones aprueban Reforma Electoral 

 

Sin ninguna modificación y sin reservas presentadas, con mayoría simple de 62 votos a favor y 48 en 

contra, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral y Gobernación y 

Población en San Lázaro aprobaron la reforma constitucional en materia electoral del presidente López 

Obrador. Acción Nacional, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano fijaron su postura y voto en contra en 

comisiones unidas, advirtiendo que la reforma no alcanzará las dos terceras partes de votos de los 

legisladores presentes en el día de hoy en la que será la siguiente etapa legislativa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACbOrx48ldNJw2c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211455&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACbOrx48ldNJw2c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211455&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACbOrx48ldNJw2c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211455&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Discuten hoy los diputados la Reforma Electoral 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados arranca hoy la discusión de la Reforma Electoral del presidente 

López Obrador. La oposición se mantiene firme en rechazar la propuesta del Ejecutivo y, sobre todo, 

ver qué sigue con el Plan B que ya se anunciaba desde Morena. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UuvJkVV90xSARlbNZP74w7TDq_6YAu57/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1UuvJkVV90xSARlbNZP74w7TDq_6YAu57/view
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Plantea reforma electoral propuesta por AMLO cambios de 
fondo y forma 

 
La iniciativa de reforma electoral que envió el Ejecutivo a la Cámara de Diputados el 28 de abril de este 
año y que se analiza en San Lázaro plantea “suprimir” al INE y “crear el Instituto Nacional de Elecciones 
y Consultas (INEC)”, así como disminuir y cambiar el método por el cual se elige a los consejeros 
electorales y a los magistrados y eliminar 200 diputados y 32 senadores. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Plantea-reforma-electoral-cambios-de-fondo-y-forma-
20221129-0017.html 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Plantea-reforma-electoral-cambios-de-fondo-y-forma-20221129-0017.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Plantea-reforma-electoral-cambios-de-fondo-y-forma-20221129-0017.html
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Diputados de Morena, PT y PVEM aprueban dictamen de 
reforma electoral 

 
Diputados de Morena, PT y PVEM, aprobaron por mayoría el dictamen de reforma electoral del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, pese al rechazo de diputados del PRI, PAN, PRD y Movimiento 
Ciudadano. 
El dictamen de las Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de 
Gobernación y Población, se avaló por 62 votos a favor y 48 sufragios en contra.  
 
https://estadodemexico.jornada.com.mx/diputados-de-morena-pt-y-pyem-aprueban-dictamen-de-
reforma-electoral/ 
 
 

https://estadodemexico.jornada.com.mx/diputados-de-morena-pt-y-pyem-aprueban-dictamen-de-reforma-electoral/
https://estadodemexico.jornada.com.mx/diputados-de-morena-pt-y-pyem-aprueban-dictamen-de-reforma-electoral/
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Morena aplaza discusión de Reforma Electoral 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- Hoy iba iniciar la discusión en la Cámara de Diputados, de la 

iniciativa de Reforma Electoral que envió el Presidente de la República. Se sabía que no iba a ser 

aprobada, porque Morena y sus aliados no tienen la mayoría especial de dos terceras partes que se 

requiere para cambiar la Constitución, pero la sorpresa fue que el propio Grupo Parlamentario decidió 

aplazar la discusión para el próximo martes. No se sabe a bien por qué. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB%5FFAH%5FUEgVTDBA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%211477&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB%5FFAH%5FUEgVTDBA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211477&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB%5FFAH%5FUEgVTDBA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211477&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Batalla en la Cámara de Diputados; Morena intentará 
aprobar hoy Reforma Electoral de AMLO 

 
La tarde de este martes 29 de noviembre se discutirá en el Pleno de la Cámara de Diputados la  reforma 
electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se espera que Morena y sus 
aliados, Partido Verde y PT, logren la mayoría simple (50+1), sin embargo, la negativa de la oposición 
para acompañar el dictamen podría impedir la mayoría calificada (dos terceras partes) para aprobar el 
cambio a la Constitución política.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246461/batalla-en-la-camara-de-diputados-morena-intentara-
aprobar-hoy-reforma-electoral 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246461/batalla-en-la-camara-de-diputados-morena-intentara-aprobar-hoy-reforma-electoral
https://www.omnia.com.mx/noticia/246461/batalla-en-la-camara-de-diputados-morena-intentara-aprobar-hoy-reforma-electoral
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Aprueban en comisiones Reforma Electoral, pasará hoy al Pleno para 

su discusión 

 

Con 62 votos a favor de Morena, PT, Partido Verde y 48 en contra del PRI, PAN, PRD y Movimiento 

Ciudadano, avanzó en comisiones la Reforma Electoral impulsada por el presidente López Obrador. El 

diputado de Morena Hamlet García Almaguer afirmó que el INE no desaparece, sino que se fortalece y 

es un cambio de nomenclatura, por lo que la oposición no debe engañar al pueblo de México. Por su 

parte, María Elena Pérez-Jaén reiteró que lo que se quiere es desaparecer al Consejo General, 

desaparecer el servicio profesional de carrera y quitarle el control del listado de electores, lo que 

significa desaparecer al INE. En tanto, el diputado Salvador Caro afirmó que la reforma significa darle 

cabida al narco en el financiamiento de los partidos.  

 

https://drive.google.com/file/d/17NWWXOR4eYHOakbQ83EeEwvFxf1X8oO8/view 

https://drive.google.com/file/d/17NWWXOR4eYHOakbQ83EeEwvFxf1X8oO8/view
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Diputados aprueban en comisiones Reforma Electoral 

 

Con mayoría de Morena y aliados, PT y Verde Ecologista, las comisiones unidas de la Cámara de 

Diputados aprobaron el dictamen de Reforma Electoral. Este martes la iniciativa será discutida ante el 

Pleno en San Lázaro. El diputado Israel Brito afirmó que la reforma trata de ahorrar recursos que sirvan 

para los programas sociales y apoyar a los más necesitados. Por su parte, la legisladora del PRI, Cynthia 

López, aseguró que su partido ratifica su rechazo a cualquier propuesta que implique poner en riesgo al 

INE, al Tribunal Electoral y a cualquier institución que sea pilar de la democracia. 

   

https://drive.google.com/file/d/1QJt88cZdum2WfoSOMubeHGzqX-gqpeDh/view  

  

https://drive.google.com/file/d/1QJt88cZdum2WfoSOMubeHGzqX-gqpeDh/view
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Diputados de Morena y aliados aprueban en comisiones la 
reforma electoral del Ejecutivo 

 
El bloque de Morena en la Cámara de Diputados aprobó en comisiones el dictamen de la reforma 
electoral propuesta por el Ejecutivo federal, pero se espera que hoy sea desechada por el pleno por no 
lograr la mayoría calificada. Con 62 votos a favor y 48 en contra se avaló el dictamen en las comisiones 
de Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población. El pleno general fue 
citado este martes a las 11:00 horas en forma presencial, para votar el dictamen 
 
https://suracapulco.mx/diputados-de-morena-y-aliados-aprueban-en-comisiones-la-reforma-electoral-
del-ejecutivo/ 
 
 
 

https://suracapulco.mx/diputados-de-morena-y-aliados-aprueban-en-comisiones-la-reforma-electoral-del-ejecutivo/
https://suracapulco.mx/diputados-de-morena-y-aliados-aprueban-en-comisiones-la-reforma-electoral-del-ejecutivo/
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Avanza dictamen de Reforma Electoral en comisiones 

 

Lo que está peligrando es la Reforma Electoral propuesta por el presidente López Obrador. Tanto 

Morena, como el PT y el Partido Verde Ecologista de México la aprobaron por mayoría en comisiones, 

por lo que el dictamen avanzó en San Lázaro, pero ya la oposición advirtió que hoy martes van a 

enterrar la reforma en el Pleno de la Cámara de Diputados. ¿De qué forma podrían hacerlo? Resulta 

que Morena y sus aliados no tienen los votos que necesitan para reformar la Constitución.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRgqwJ%5FbjDanSw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211447&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRgqwJ%5FbjDanSw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211447&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRgqwJ%5FbjDanSw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211447&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Comisiones unidas aprueban dictamen que reforma la 
Constitución en materia política-electoral 

 
Las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de Gobernación y 
Población, aprobaron con 62 votos a favor y 48 en contra, el dictamen con proyecto de decreto que 
reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución, en materia política-electoral. 
La votación de la Comisión de Reforma Política-Electoral fue de 20 votos a favor, 17 en contra y cero 
abstenciones. De la Comisión de Puntos Constitucionales, 21 votos a favor, 14 en contra y cero 
abstenciones, y en la de Gobernación y Población se emitieron 21 votos a favor, 16 en contra y cero 
abstenciones. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107005/titulo,Comisiones+unidas+aprueban+dictame
n+que+reforma+la+Constituci%C3%B3n+en+materia+pol%C3%ADtica-electoral/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107005/titulo,Comisiones+unidas+aprueban+dictamen+que+reforma+la+Constituci%C3%B3n+en+materia+pol%C3%ADtica-electoral/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107005/titulo,Comisiones+unidas+aprueban+dictamen+que+reforma+la+Constituci%C3%B3n+en+materia+pol%C3%ADtica-electoral/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Revive bloque opositor para defender al INE 

 

Luego de tambalearse durante meses la alianza Va por México del PAN, PRI Y PRD, esta será puesta a 

prueba hoy cuando se vote en la Cámara de Diputados la reforma constitucional que busca 

desaparecer al Instituto Nacional Electoral. Esta iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador 

fue aprobada ayer en comisiones y será turnada hoy al Pleno. Plantea la creación del Instituto Nacional 

de Elecciones y Consultas y la elección de legisladores mediante listas estatales a manera de 

plurinominales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1cHBmwS2prLRUPcZs6J6Ohc4xjRkI-ZRD/view 

https://drive.google.com/file/d/1cHBmwS2prLRUPcZs6J6Ohc4xjRkI-ZRD/view
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Se avala en comisiones la Reforma Electoral 

 

Con el voto en contra de la oposición, los legisladores de Morena, PT y Partido Verde avalaron en 

comisiones el dictamen de Reforma Electoral con base en la propuesta enviada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Afirmaron que el INE sí se toca, se reforma y se transforma. Hoy será 

presentado ante el Pleno para su discusión; sin embargo, ante el anuncio del rechazo por parte de la 

oposición ya se prepara el llamado “Plan B” solo con reformas a leyes secundarias. 

 

https://drive.google.com/file/d/15Ffl5vC6Xp-HgAJ9EEPOVcyQ3adQZhuh/view 

https://drive.google.com/file/d/15Ffl5vC6Xp-HgAJ9EEPOVcyQ3adQZhuh/view
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Reforma electoral: Arman jóvenes velada en defensa del INE 
 

Alumbrando con luz rosa el acceso a la Cámara de Diputados, decenas de jóvenes de organizaciones 
civiles exigieron a legisladores federales votar en contra de la reforma electoral propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerarla regresiva y dañina para la autonomía del INE y 
la democracia. 
 
https://www.am.com.mx/nacional/2022/11/29/reforma-electoral-arman-jovenes-velada-en-defensa-
del-ine-635993.html 
 
 
 
  

https://www.am.com.mx/nacional/2022/11/29/reforma-electoral-arman-jovenes-velada-en-defensa-del-ine-635993.html
https://www.am.com.mx/nacional/2022/11/29/reforma-electoral-arman-jovenes-velada-en-defensa-del-ine-635993.html
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Reitera la oposición que votará en contra de la Reforma Electoral 

 

Luego de que el coordinador de Morena atribuyera a sus aliados la prórroga para debatir la Reforma 

Electoral, el diputado del PAN Jorge Triana, y el coordinador de los legisladores priistas, Alejandro 

Moreno, señalaron que el problema es que la mayoría legislativa pretende, una vez que se deseche la 

Reforma Electoral, presentar el Plan B que consiste en modificar las leyes secundarias. La propuesta 

implicaría quitar recursos y plurinominales a los partidos, por lo que aún no hay acuerdo entre Morena, 

PT y PVEM. Por su parte, la oposición reiteró su voto en contra de la iniciativa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQ17WXSW1ijSgQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211468&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQ17WXSW1ijSgQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211468&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQ17WXSW1ijSgQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211468&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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La oposición votará en contra de la Reforma Electoral 

 

La Diputada del PAN, María Elena-Pérez Jaén, explicó por qué en el Pleno el día de hoy la oposición 

votará en contra de la propuesta de López Obrador, quien dijo: “Pretende desaparecer al INE y además 

destruir la democracia en México”. Por su parte el legislador del PRI, Eduardo Zarzosa, aseguró: “Esta 

precipitada propuesta de López Obrador y Morena para adueñarse del INE, evidencia el temor que 

tienen de perder las elecciones federales del 2024, esta iniciativa está muerta”. En defensa de la 

propuesta de López Obrador en materia electoral salió la diputada de Morena, Yeidckol Polevnsky, 

quien advirtió a la oposición: “Los mexicanos les van a reclamar por defender sus privilegios millonarios 

que se destinan a los partidos políticos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1mn5upHO6ACQ1R14k_pX-57lcDtAEvnYt/view 

https://drive.google.com/file/d/1mn5upHO6ACQ1R14k_pX-57lcDtAEvnYt/view
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AMLO dice que enviará este fin de semana a 
Cámara de Diputados su plan B electoral  

 

Aunque la Cámara de Diputados decidió posponer el debate sobre la reforma electoral, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador ya dio por perdida la discusión y acusó que es la oposición quien no quiere que se recorten 

recursos a los partidos y se elija por voto directo a los consejeros y magistrados electorales. 

El mandatario federal dijo que comenzará el diseño de una reforma a la ley secundaria en la materia a fin de que 

el Instituto Nacional Electoral (INE) garantice que no habrá compra del voto y que reciba menos recursos del 

presupuesto federal. 

“Es ya políticamente un hecho que el bloque conservador va a impedir la reforma constitucional, el bloque 

conservador no quiere que haya menos diputados, menos senadores, quiere seguir mantenimiento a los 

plurinominales, quieren seguir entregando muchísimo dinero a los partidos, que sigan nombrando, sobretodo 

los partidos al servicio de la oligarquía, a los consejeros, no quieren que los elija el pueblo. 

“El INE no se toca. Lo que vamos a hacer es proponer una reforma electoral, no constitucional, que no se 

contraponga, que no viole la constitución y que permita reafirmar principios establecidos en la propia 

Constitución como que no se compren los votos”, insistió el jefe del Ejecutivo federal en conferencia de prensa. 

AMLO dice que enviará este fin de semana a Cámara de Diputados su plan B electoral (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-dice-que-enviara-este-fin-de-semana-a-camara-de-diputados-su-plan-b-electoral/
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AMLO propone otra reforma electoral, ahora contra la 
compra de votos 

 
Porque está seguro que el “bloque conservador” va a impedir la reforma electoral constitucional, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este martes que posiblemente este fin de semana 
envíe al Congreso una iniciativa de reforma electoral para que “no haya compra de votos”. 
“Y cómo es una reforma legal no se necesitan las dos terceras partes, los 334 votos para una reforma 
constitucional, en la que ellos con 150 bloquean”, dijo.  
Previó que el grupo opositor vaya a acudir a la Suprema Corte y la Corte va a decidir si es inconstitucional 
o no, en caso de aprobarse, porque en la Corte no son como antes, empleados subordinada del 
presidente, “los ministros son libres”.  
 
https://bajopalabra.com.mx/amlo-propone-otra-reforma-electoral-ahora-contra-la-compra-de-votos 

 
 

https://bajopalabra.com.mx/amlo-propone-otra-reforma-electoral-ahora-contra-la-compra-de-votos
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López Obrador podría enviar este fin de semana su 
reforma legal electoral 

 
Ante el rechazo a su reforma constitucional, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que este 
fin de semana podría enviar una reforma legal al sistema electoral que -sin violar la Constitución- 
garantice elecciones sin fraudes y que pueda votarse este año antes de que concluya el presente periodo 
ordinario de sesiones. 
En conferencia de prensa "mañanera", el Mandatario ironizó aplaudiendo al bloque conservador que 
dijo mantendrá el presupuesto a partidos, no permitió que se elimine 200 de los 500 diputados federales 
y no permitió que sea el pueblo el que elija a los consejeros y magistrados electorales. 
 
https://www.informador.mx/mexico/AMLO-podria-enviar-este-fin-de-semana-su-reforma-legal-
electoral-20221129-0063.html 
 

https://www.informador.mx/mexico/AMLO-podria-enviar-este-fin-de-semana-su-reforma-legal-electoral-20221129-0063.html
https://www.informador.mx/mexico/AMLO-podria-enviar-este-fin-de-semana-su-reforma-legal-electoral-20221129-0063.html
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Adelanta AMLO que enviará al Congreso nueva reforma 
electoral para no violar la Constitución 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este martes que presentará una nueva reforma 
electoral, luego que reconoció que el bloque opositor del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano no 
permitirán que desaparezca el Instituto Nacional Electoral (INE). 
“Lo que vamos a proponer es una reforma electoral, no una reforma constitucional, sino una reforma 
electoral que no se contraponga, que no viole la Constitución y que permita reafirmar principios 
establecidos en la propia Constitución”. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amlo-enviara-al-congreso-nueva-reforma-electoral-
para-no-violar-la-constitucion-9257261.html 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/con-el-humanismo-mexicano-amlo-atrae-a-cientos-de-miles-a-la-marcha-del-pueblo-9251700.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amlo-enviara-al-congreso-nueva-reforma-electoral-para-no-violar-la-constitucion-9257261.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amlo-enviara-al-congreso-nueva-reforma-electoral-para-no-violar-la-constitucion-9257261.html
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Comentario 

Leonardo Curzio (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Hoy el Presidente tuvo una extrañísima locución. Él 

empezó a aplaudir de una manera bastante inquietante, un aplauso solitario en Palacio Nacional. Habló 

de los plurinominales y otros temas que estoy seguro a sus socios les inquieta. ¿Se imagina el PT y al 

Verde sin plurinominales? Por supuesto, sigue habiendo una confusión entre la forma en que el 

Mandatario plantea su reforma y lo que viene”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SojcSTHOVnCKMfD7qtTFqpTMJrQDstmJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1SojcSTHOVnCKMfD7qtTFqpTMJrQDstmJ/view
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Afectaciones por la Ley de Husos Horarios en la frontera de México 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Las afectaciones a la economía son demasiadas, luego que 

los diputados federales de Chihuahua no se dieron cuenta de que al aprobar la nueva Ley de Husos 

Horarios en octubre, se les olvidó la zona fronteriza que se desfasó el 6 de noviembre. Se habla de 

pérdidas por casi 20 millones de dólares diarios porque no llegaban las mercancías a tiempo, es decir, 

cerca de 400 mdd de pérdidas en 20 días de apertura de aduanas. Este martes se publicó en el Diario 

Oficial de la Federación que la zona fronteriza de Chihuahua homologará horarios con las ciudades 

fronterizas de Estados Unidos.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZiyBIRWEYWH5o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211476&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZiyBIRWEYWH5o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211476&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZiyBIRWEYWH5o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211476&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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La SCJN avala presencia de las Fuerzas Armadas en las calles en 

labores de seguridad pública 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ELIA BALTAZAR).- Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

validaron el acuerdo que dispuso de las Fuerzas Armadas para tareas de seguridad pública, dado a 

conocer el 11 de mayo de 2020, con el que el presidente Andrés Manuel López Obrador autorizó su 

presencia en las calles por cinco años en lo que la Guardia Nacional, creada en 2019, desarrolla su 

estructura y capacidades. La Cámara de Diputados promovió una controversia constitucional 90/2020 

por invadir facultades del Poder Legislativo y no cumplir con los criterios para el uso de las Fuerzas 

Armadas establecidos por la Suprema Corte, de que su participación sea extraordinaria, subordinada, 

complementaria, regulada y fiscalizada. 

 

https://drive.google.com/file/d/18oCZLXkgH2m0jq68TJtIvagnp85kji5P/view 

https://drive.google.com/file/d/18oCZLXkgH2m0jq68TJtIvagnp85kji5P/view
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Abuchean a Patricia Armendáriz en la FIL Guadalajara por 
defender a AMLO y la 4T (video) 

 
La empresaria y diputada federal por Morena, Patricia Armendáriz Guerra, fue abucheada durante su 
intervención en la Feria Internacional del Libro (FIL) Guadalajara 2022 por defender al presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/abuchean-a-patricia-armendariz-en-la-fil-guadalajara-por-
defender-a-amlo-y-la-4t-video-MA5398187 
 
 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/abuchean-a-patricia-armendariz-en-la-fil-guadalajara-por-defender-a-amlo-y-la-4t-video-MA5398187
https://vanguardia.com.mx/noticias/abuchean-a-patricia-armendariz-en-la-fil-guadalajara-por-defender-a-amlo-y-la-4t-video-MA5398187
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De premio a sus marchistas, AMLO les mochará su 
aguinaldo 

 
Con el pretexto de que “no alcanza”, el secretario de Gobernación, Adán Augusto, advirtió que 
ya analizan las estrategias para recortar los días que se pagan como aguinaldo a los burócratas 
federales. 
En promedio, los trabajadores federales cobran entre 40 y 45 días para esta prestación navideña, lo 
que triplica los 15 días que marca la Ley Federal del Trabajo, como mínimo. 
El moche a los aguinaldos no debería ser necesario luego que en el Presupuesto de Egresos de este 
2022 sí estaban contemplados los pagos completos para todos los trabajadores al servicio del 
gobierno federal. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/29/de-premio-a-sus-marchistas-amlo-les-mochara-su-
aguinaldo/ 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/29/de-premio-a-sus-marchistas-amlo-les-mochara-su-aguinaldo/
https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/29/de-premio-a-sus-marchistas-amlo-les-mochara-su-aguinaldo/
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En Puebla se gesta nueva clase política con la 4T: Barbosa 
 

La marcha que se realizó el domingo en la Ciudad de México a favor del presidente Andrés Manuel López 
Obrador reforzó la fidelidad de militantes y simpatizantes morenistas hacia la “cuarta transformación”, 
señaló el gobernador Miguel Barbosa Huerta. Luego de haber acudido a la capital del país para participar 
en “La manifestación del millón”, el mandatario dijo que el breve encuentro que sostuvo con López 
Obrador en el Ángel de la Independencia le sirvió para refrendar su respaldo hacia su proyecto de nación.  
 
https://www.milenio.com/politica/barbosa-asegura-marcha-amlo-reforzo-fidelidad-cuarta-
transformacion 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/barbosa-asegura-marcha-amlo-reforzo-fidelidad-cuarta-transformacion
https://www.milenio.com/politica/barbosa-asegura-marcha-amlo-reforzo-fidelidad-cuarta-transformacion
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Cumple trámite de declaratoria de publicidad 
dictamen de reforma constitucional en materia 

política-electoral 

 
 

Boletín No.3214 

 

Cumple trámite de declaratoria de publicidad dictamen de reforma constitucional en 

materia política-electoral 

• Plantea reformar, adicionar y derogar los artículos 35, 41, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 60, 63, 73, 99, 

110, 111, 115, 116 y 122 de la Carta Magna 

El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de declaratoria de publicidad el 

dictamen de las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos Constitucionales, y 

Gobernación y Población, con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 

diversas disposiciones de la Constitución en materia política-electoral. 

El documento que modifica los artículos 35, 41, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 60, 63, 73, 99, 110, 111, 115, 

116 y 122 de la Carta Magna, establece un nuevo diseño constitucional e institucional. 

 

Los ejes temáticos son: financiamiento de partidos políticos, acceso de los partidos a radio y 

televisión con fines electorales, unificación de las autoridades electorales administrativa y 

jurisdiccional y extinción de los organismos públicos locales y los tribunales electorales de las 

entidades federativas. 
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También, conformación del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas y de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, elección mediante sistema de listas por 

entidad federativa y reducción del número de legisladoras y legisladores; voto electrónico, y 

reducción de integrantes de congresos locales, ayuntamientos y alcaldías. 

 

Refiere que fueron enviadas 62 iniciativas en la materia, hasta el pasado 16 de noviembre, entre 

ellas la del titular del Ejecutivo federal (28 abril 2022), de los grupos parlamentarios del PT, PAN y 

PVEM, las presentadas por legisladoras y legisladores de diferentes grupos parlamentarios y las 

de algunos congresos estatales. 

 

En los transitorios, indica que por única ocasión la jornada de elección de consejerías electorales 

del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas y de magistraturas electorales de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se llevará a cabo el primer 

domingo de febrero de 2023. Durante enero de 2022, la Cámara de Diputados y el Senado de la 

República emitirán la convocatoria respectiva. 

 

Menciona que el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas sustituirá plenamente al Instituto 

Nacional Electoral y los integrantes del Consejo General de este último cesarán en sus funciones 

al momento en que sea declarada la elección de las personas integrantes del Consejo General 

del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas y éstas rindan protesta de ley. 

 

Quedan extinguidos los organismos públicos locales electorales a partir de la instalación del 

Consejo General del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas.  Sus recursos financieros y 

materiales se transferirán a este último.  Se respetarán los derechos laborales de las personas 

trabajadoras adscritas a cada uno de dichos organismos, las que, de formar parte del Servicio 

Profesional Electoral, podrán ser transferidas al Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. 

 

El Congreso de la Unión tendrá 90 días para expedir la legislación única en materia electoral que 

se derive del presente Decreto.  Entre tanto, se aplicarán en lo conducente de manera directa las 

disposiciones constitucionales en la materia. Además, la legislación única electoral señalará el 

mecanismo mediante el cual deberán homologarse los calendarios electorales locales con los 

procesos federales. 
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El dictamen resalta que los recursos de los partidos políticos nacionales y locales destinados al 

sostenimiento de sus actividades ordinarias permanentes tendrán su origen exclusivamente en 

aportaciones provenientes de personas físicas mexicanas en la forma y límites dispuestos en la 

Constitución y en la ley. Los recursos destinados a sus campañas electorales provendrán del 

financiamiento público, así como de aportaciones de personas físicas mexicanas en la forma y 

límites dispuestos en esta Constitución y la ley. 

 

En las actividades tendientes a la obtención del voto durante los procesos electorales federales, 

expone que los recursos públicos prevalecerán sobre los de origen privado. De igual modo, 

establece un mecanismo para la obtención de recursos privados de los partidos políticos, tanto 

para el sostenimiento de sus actividades ordinarias, como para sufragar los gastos de campaña 

durante los procesos electorales. 

 

Además, el dictamen indica que la Cámara de Diputados estaría integrada por 300 diputados y 

diputadas que serán elegidas mediante el sistema de listas votadas en cada una de las entidades 

federativas; en la elección de las 300 diputadas y diputados se observará el principio de paridad 

de género, para lo cual las listas serán integradas en forma alternada por mujeres y hombres. 

 

El Senado de la República se integraría por noventa y seis personas elegidas -tres en cada 

entidad federativa- mediante el sistema de listas. Las elecciones de integrantes de las 

legislaturas locales y de los ayuntamientos se llevarán a cabo conforme al sistema de listas 

votadas en las entidades federativas y en los municipios, según corresponda; en la asignación se 

utilizará el método de cociente natural y resto mayor. 

 

Reduce la participación del 40 por ciento al 33 por ciento de las personas inscritas en la Lista 

Nominal de Electores para que el proceso de revocación de mandato sea válido.  Destaca que los 

procesos de revocación de mandato en las entidades federativas serán convocados por el Poder 

Legislativo local. 

 

Argumenta que el ejercicio del voto podrá aprovechar las tecnologías de la información y 

comunicación de conformidad con lo que determina la ley. También, expone que cada mensaje 

de partido y candidatura independiente tendrá una duración mínima de un minuto.   
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El Consejo General del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas será su órgano superior de 

dirección y se integrará por siete consejeros y consejeras electorales. Quien reciba más votos al 

momento de su elección ocupará su presidencia. Durarán en su cargo seis años y no podrán ser 

reelegidas. Serán votadas de manera directa y secreta por la ciudadanía a nivel nacional, el 

primer domingo de agosto del año que corresponda. 

 

Para ello, la Cámara de Diputados emitirá el decreto de convocatoria para la elección de 

consejeras y consejeros electorales. Cada uno de los Poderes de la Unión postulará 20 personas 

de manera paritaria: el Poder Ejecutivo lo hará por conducto de la persona titular de la 

Presidencia de la República, el Poder Legislativo postulará diez personas por cada Cámara, 

mediante votación calificada de dos tercios de sus integrantes presentes. El Poder Judicial de la 

Federación, por conducto del Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con mayoría de 

ocho votos. El Instituto Nacional de Elecciones y Consultas organizará el proceso electivo. 
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Diputadas y diputados conmemoran el 
aniversario luctuoso del general Felipe Ángeles 

 
 

Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Boletín No.3216 

Diputadas y diputados conmemoran el aniversario luctuoso del general Felipe Ángeles 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus puntos de vista con motivo del 

aniversario luctuoso del general Felipe Ángeles, en el apartado de efemérides de la sesión presencial de este martes. 

Contaba con adelantados ideales revolucionarios 

 El diputado Miguel Ángel Pérez Navarrete (Morena) resaltó que el general Felipe de Jesús Ángeles fue un hombre 

nacionalista con ideales revolucionarios adelantados a su época; impartió catedra en el Colegio Militar con espíritu 

humanista y abierto a la libertad de pensamiento, “cualidades que contrastaban en su entorno de amplia disciplina”. 

Recordó que fue fusilado el 26 de noviembre de 1919 y dejó un legado de libertad que hasta hoy trasciende. “En el grupo 

parlamentario de Morena honramos su legado; la vida de Felipe Ángeles es una prueba de nacionalismo y amor a la patria 

que hasta nuestros días inspira un sentimiento de orgullo e identidad”. 
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Uno de los personajes más activos de la Revolución 

Noel Mata Atilano, diputado del PAN, destacó que el general Felipe de Jesús Ángeles fue uno de los personajes más activos 

de la Revolución, apoyando la causa de Francisco I. Madero y su proyecto de nación; fue un militar destacado y en el 

Colegio Militar sobresalió por su vocación al estudio, así como por su habilidad y agilidad como artillero. 

Afirmó que Felipe Ángeles defendió sus ideas y su forma de pensar hasta el final de su vida. “Él creyó en la causa 

revolucionaria y vio en ella una visión de país que consideraba la mejor opción para México. A 103 años de su fallecimiento, 

su nombre y su recuerdo siguen vivos en la memoria de mexicanas y mexicanos, que ven en el general una figura histórica 

que defendió a la democracia en uno de los momentos más decisivos”. 

Hoy están presentes sus principios y valores 

Por el PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria dijo que es de reconocer al mejor artillero de la Revolución y el 

artífice más importante de la misma. El general Felipe Ángeles le apostó a la academia, a prepararse y a la educación 

humanista; fue un hombre de valores y hoy más que nunca están presentes sus principios y valores. 

Consideró importante reflexionar sobre la estrategia de pacificación y conciliación como la del general Felipe Ángeles y no 

de polarización. Añadió que fue un militar austero que siempre optó por sus principios. Hizo un llamado para que la 

inscripción con letras de oro del nombre del general Felipe Ángeles, finalmente se coloque en el Muro de Honor del salón 

de sesiones de la Cámara de Diputados. 

Rendir homenaje a sus contribuciones 

El diputado Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM) aseguró que al general Felipe de Jesús Ángeles Ramírez no se le había 

dado el reconocimiento que merece su vida y obra; se caracterizó por su humildad, honestidad, eficiencia, sacrificio personal 

y profundo amor a México y una enorme vocación de servicio al pueblo. 

Aplaudió que, en el marco de su aniversario luctuoso, se le dedique un espacio para rendirle homenaje por sus contribuciones 

en la construcción de un México más libre y justo. Destacó su apuesta por el humanismo en la educación militar, su 

perspectiva social y actuaciones en los campos de batalla, así como su tendencia para usar mecanismos de conciliación y 

de acuerdos. 

Es sinónimo de nacionalismo, lealtad y valentía 

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT) argumentó que hablar del general Felipe de Jesús Ángeles es 

sinónimo de nacionalismo, lealtad y valentía. Como profesor implementó una educación humanista, lo cual se centraba en 

el libre albedrío, “todo lo contrario, en ese momento, de lo que era la formación militar sumamente estricta”. 
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Puntualizó que fue acusado de rebelión, situación que llevó a que lo fusilaran el 26 de noviembre de 1919. “Su lealtad a la 

patria, su aporte y valor merecen el respeto de todas y todos los mexicanos, pues el general Felipe Ángeles fue pieza 

fundamental para la lograr la revolución de nuestra nación”. 

Es un ejemplo de lucha  

De MC, el diputado Manuel Jesús Herrera Vega expresó que Felipe Ángeles fue un ejemplo de lucha y de amor por su 

patria, quien junto con Francisco Villa luchó contra la dictadura de Porfirio Díaz. Fue asesinado el 26 de noviembre de 1919 

por levantar la voz con sus ideas revolucionarias y fue considerado un enemigo del gobierno de la nación. 

Agregó que la bancada naranja ha insistido en frenar la reforma electoral del Presidente que busca quitar espacios a la 

pluralidad y la que mexicanos y mexicanos “hemos conquistado a lo largo de los años. Reconocemos el liderazgo y valentía 

de los hombres que lucharon por construir el país y que dieron su vida por la libertad de México”. 

Referencia de lealtad y humanismo  

Laura Lynn Fernández Piña, diputada del PRD, mencionó que Felipe Ángeles fue militar, educador y humanista, y puso a 

disposición de la causa maderista su conocimiento y servicio. “Será siempre referencia de lealtad y humanismo en la 

Revolución mexicana. Fue respetuoso del combatiente”. 

Resaltó que es enriquecedora la efeméride y se debe destacar el valor de la lealtad a las causas del general Felipe Ángeles, 

pues su lucha democrática lo llevó a no traicionar a Madero y a luchar por las instituciones sin castigar a la población. “La 

democracia no se negocia ni intercambia por favores; se defiende, se perfecciona y se ciudadaniza”. 
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Grupos parlamentarios Morena, PRI, PVEM, PT, 
MC y PRD recuerdan aniversario luctuoso de 

Valentín Campa 

 
 

Boletín No.3220 

 

Grupos parlamentarios Morena, PRI, PVEM, PT, MC y PRD recuerdan aniversario luctuoso 

de Valentín Campa 

 

Con motivo del aniversario luctuoso de Valentín Campa, diputadas y diputados de los grupos 

parlamentarios de Morena, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron comentarios ante el Pleno, 

durante la sesión presencial de este martes.   

Mexicano que dejó un gran legado 

 

El diputado Mauricio Cantú González (Morena) afirmó que hoy se conmemora una gran vida, la 

de Valentín Campa Salazar, un gran mexicano que tuvo una vida que impactó a millones. Toda su 

vida, hasta 1999 cuando fallece, establece un precedente de dignidad, congruencia, alguien que 

siempre actuó con base en sus principios, ética y nunca se vendió por dinero o poder”.   

Agregó que impulsó la creación de sindicatos y dejó un gran legado que “tenemos que 

conmemorar”. Este gran mexicano pasó a la posteridad, “quedó inscrito en los libros de historia 

porque tuvo altura de miras, ética, principios y congruencia”. En el ocaso de su vida estuvo 

tranquilo con su actuar público y privado “y tenemos mucho que aprenderle”. 
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Abonó a consolidar la reforma electoral 

 

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) estimó que el aniversario luctuoso de Campa 

Salazar es oportunidad para recordar la vida de un luchador de izquierda que abonó en la 

consolidación de la reforma electoral que dio como resultado la Ley Federal de Organizaciones 

Políticas y Procesos Electorales. 

“Hoy especialmente recordamos a Valentín Campa que luchó por la ampliación del sistema de 

partidos y su participación en el Congreso por la introducción del sistema mixto de 

representación proporcional, además de que impulsó el incremento en el número de diputados 

para que así se asegurara la representación de las minorías del país”, puntualizó. 

 

Ejemplo de integridad y espíritu de lucha 

  

La diputada Sonia Mendoza Díaz (PVEM) indicó que el pasado 25 de noviembre se conmemoró el 

vigésimo tercer aniversario luctuoso de un gran mexicano, Valentín Campa Salazar, político y 

activista social. “Es un claro ejemplo de integridad y espíritu de lucha para las y los mexicanos y 

tenía firmes ideales sociales en favor de los sectores de las sociedades más vulnerables”.      

Consideró que, “más allá de nuestras coincidencias o discrepancias ideológicas, estamos 

obligados a reconocer el legado de mujeres y hombres como Valentín Campa, cuya vida y obra 

reflejan la coherencia entre su pensamiento y su actuar”. 

 

Pugnó por el avance de la democracia 

 

Pedro Vázquez González, diputado del PT, dijo que Campa fue uno de los principales luchadores 

para el avance de la democracia. “Hombre ejemplar, incansable luchador social y activista que 

buscó impulsar la transformación política, económica y social de México”. 

Resaltó que es parte indispensable y referente obligado del siglo XX. El mejor homenaje que se le 

puede rendir “es comprometernos a no fallarle al pueblo de México” y afirmó que “así vamos a 

actuar en este homenaje a quienes han luchado históricamente por la justicia, por la libertad, 

por la democracia y por la defensa de nuestra soberanía”. 
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Auténtico obrero en lucha permanente 

 

De MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo señaló que la vida de Campa puede 

marcarse como la de un auténtico obrero en lucha permanente. Desde edad muy temprana se 

identificó con las causas de la clase obrera, ideales que mantuvo hasta su muerte a los 95 años. 

Consideró que este ilustre hombre debería tener un lugar más preponderante en la historia, ya 

que su lucha hace entender muchos de los acontecimientos que se dieron en los movimientos 

magisteriales, de médicos y ferrocarrileros. Comentó que Campa y Demetrio Vallejo dieron una 

lucha incesante toda su vida. 

  

Hay que luchar sin renunciar jamás 

 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) dijo que Valentín Campa poseyó la característica 

principal de las personalidades revolucionarias: “poner en acción el pensamiento colectivo y 

social para movilizar a la gente en torno a un fin concreto, la democracia”. Refirió que enfrentó la 

represión contra los movimientos sindicalistas y denunció los abusos del poder. 

Enfatizó que recordarlo debería ser el único objetivo de esta efeméride. “Debemos honrar su 

memoria luchando sin jamás renunciar a los principios que él defendió junto con lo que 

construyó, que es el PRD. ¡Democracia ya, patria para todas y todos! Es un lema que se lo 

debemos a Valentín Campa”. 
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Turnan a comisiones 17 iniciativas para 
reformar la Constitución Política y diversas 

leyes 

 
 

Boletín No.3223 

 

Turnan a comisiones 17 iniciativas para reformar la Constitución Política y diversas leye 

• Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios presentan ante el Pleno sus 

propuestas 

 

• Citan a sesión mañana miércoles 30 de noviembre, a las 15:00 horas, en modalidad 

semipresencial 

Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y 

PRD presentaron 17 iniciativas para reformar la Constitución Política y diversas leyes en temas 

relativos a violencia vicaria, revocación de mandato, sistema de escritura braille, aprendizaje 

digital, pesca y acuacultura, muerte digna y servicios periciales autónomos. 

Asimismo, sobre procuración de justicia, auditorías preventivas, informe presidencial ante el 

Congreso, movilidad y accesibilidad para adultos mayores, Día Nacional del Sotol, acceso a 

medicamentos, trabajadores del campo, vivienda, pago de alimentos y creación de empresas 

tractoras. Las propuestas fueron turnadas a las comisiones correspondientes para su análisis y 

dictamen. 
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Violencia vicaria 

 

La diputada María Guadalupe Chavira De La Rosa (Morena) planteó reformar el Código Penal 

Federal y la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, sobre violencia 

vicaria, para señalar que quien mantenga o haya mantenido una relación de hecho con una 

mujer y le provoque daño, mediante una acción u omisión que afecte física o psicológicamente a 

sus hijas, hijos o persona con la que tenga otro parentesco o relación afectiva, se le impondrá de 

uno a seis años de prisión, multa de 50 a 100 días y deberá cumplir con tratamiento psicológico e 

indicar que se perseguirá por querella. Se envió a las comisiones unidas de Justicia y de Igualdad 

de Género. 

Reformas sobre revocación de mandato 

 

A fin reorientar la figura de revocación de mandato, el diputado Marco Humberto Aguilar 

Coronado (PAN) presentó iniciativa que reforma la Ley Federal de Revocación de Mandato, cuya 

finalidad es determinar, entre otras cosas, que la pregunta deberá ser ¿Está de acuerdo con que 

se revoque el mandato a (nombre de la persona titular del Ejecutivo Federal), como presidente/a 

de los Estados Unidos Mexicanos?, ue los partidos políticos no deberán promover la 

participación ciudadana en dicho proceso, así como contemplar responsabilidad presupuestaria. 

Fue enviada a las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral y de Gobernación y Población. 

Etiquetado de productos en sistema de escritura braille 

 

Las comisiones unidas de Atención a Grupos Vulnerables y de Salud, con opinión de la Comisión 

de Economía, Comercio y Competitividad, analizarán iniciativa de la diputada Carolina Dávila 

Ramírez (PRI), que reforma las leyes generales para la Inclusión de las Personas con 

Discapacidad y de Salud, a fin de establecer un etiquetado a los productos empacados o 

envasados en sistema de escritura braille y códigos de respuesta rápida (QR), y así garantizar el 

derecho de acceso a la información y a las comunicaciones de las personas con discapacidad 

visual. 

Garantizar el aprendizaje digital 

 

Para que las autoridades educativas implementen estrategias que garanticen el aprendizaje 

digital, aseguren el uso productivo y responsable de las tecnologías de la información, así como 

la creación de programas que promuevan el uso de éstas, y propicien que los educandos las 

utilicen para alcanzar su desarrollo personal y profesional, el diputado Juan Luis Carrillo 
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Soberanis (PVEM) sugirió diversas modificaciones a la Ley General de Educación. Se canalizó a la 

Comisión de Educación. 

Adicionar los términos pesca y acuacultura 

 

Con reformas al artículo 27 de la Constitución Política, el diputado Jesús Fernando García 

Hernández (PT) busca adicionar los términos pesca y acuacultura, a efecto de garantizar su 

protección y promover condiciones para su desarrollo integral y armonizarlos con los 

ordenamientos legales y normatividad administrativa que de ella emana. Se envió a la Comisión 

de Puntos Constitucionales, para dictamen, y a la Comisión de Pesca, para opinión. 

Muerte digna sin dolor 

 

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) presentó reformas a la Ley General de Salud 

y al Código Penal Federal, para precisar que es materia de salubridad general el tratamiento 

integral de los cuidados paliativos y la muerte digna sin dolor, establecer que las personas tienen 

derecho a elaborar su voluntad anticipada en cuanto a una muerte digna sin dolor y registrarla 

en el Registro Nacional de Cuidados Paliativos y Muerte Digna sin Dolor o  expresarla por escrito 

ante dos testigos, y determinar que los pacientes en situación crítica o terminal podrán tomar de 

manera libre e informada la decisión. Se turnó a las comisiones unidas de Salud y de Justicia. 

 

Regular los servicios periciales 

 

A la Comisión de Puntos Constitucionales fue remitida la iniciativa de la diputada Gabriela Sodi 

Miranda (PRD), que reforma y adiciona los artículos 21 y 73 de la Constitución Política, a fin de 

que la Federación y las entidades federativas cuenten con servicios periciales autónomos, 

independientes y profesionales, que proporcionarán datos científicos al Ministerio Público para 

el desarrollo de sus investigaciones, y determinar la facultad del Congreso de la Unión para 

expedir la legislación general que regule los servicios periciales. 

 

Sancionar omisión de procuración de justicia 

 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) impulsa iniciativa que reforma el artículo 

325 del Código Penal Federal, con el propósito de incorporar en los supuestos que establecen la 

responsabilidad para el servidor público que no sólo retarde o entorpezca maliciosamente, sino 

por acción u omisión, la procuración o administración de la justicia para resolver un delito de 

feminicidio, y plantea incrementar la pena de prisión de tres a diez años a quien lo cometa. Fue 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/11/2022 LEGISLATIVO 

 

enviada a la Comisión de Justicia. 

 

Auditorías preventivas en tiempo real 

 

Se turnó a las comisiones de Puntos Constitucionales, para dictamen, y a la Comisión de 

Transparencia y Anticorrupción, para opinión, iniciativa del diputado José Guadalupe Ambrocio 

Gachuz (Morena), que adiciona el artículo 79 de la Constitución Política, para  señalar que previa 

solicitud de los entes fiscalizables y fiscalizadores, la Auditoría Superior de la Federación podrá 

llevar a cabo auditorías preventivas en tiempo real, previa autorización de su titular y, una vez 

concluidas, deberá formular un dictamen que contenga un informe individual derivado de dicha 

auditoría. 

 

Que Presidente asista al Congreso a presentar su informe 

 

Del PAN, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba presentó iniciativa, suscrita por diputadas y 

diputados de su grupo parlamentario, para adicionar diversas disposiciones de la Constitución 

Política, a fin de que en la apertura de Sesiones Ordinarias del Primer Periodo de cada año de 

ejercicio del Congreso asista el presidente de la República y presente un informe por escrito y 

escuche un posicionamiento por cada grupo parlamentario. 

 

Además, que las comisiones de cada cámara desarrollen un informe de sus observaciones o 

sugerencias derivadas del informe de gobierno y que la Auditoría Superior de la Federación dé 

seguimiento a estas observaciones. Se envió a las comisiones de Puntos Constitucionales y a la 

de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. 

 

Entornos con movilidad y accesibilidad para adultos mayores 

 

El diputado José Luis Garza Ochoa (PRI) propuso reformar el inciso g de la fracción I del artículo 5 

de la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores para garantizar a esta población a 

vivir en entornos donde ejerzan su movilidad y accesibilidad universal. Se remitió a la Comisión 

de Atención a Grupos Vulnerables, para su dictamen. 

 

Declarar 10 de noviembre “Día Nacional del Sotol” 
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La Comisión de Gobernación y Población analizará la iniciativa de la diputada Teresita de Jesús 

Vargas Meraz (Morena), la cual plantea declarar el 10 de noviembre de cada año como el “Día 

Nacional del Sotol”, por su historia, gran potencial e importancia económica que puede llegar a 

representar. Asimismo, se considera que se debe trabajar en una estrategia para que su 

comercialización tenga impacto a nivel local y nacional y que esta bebida artesanal sea conocida 

a lo largo del país. 

 

Que derechohabientes tengan acceso a medicamentos en farmacias 

 

Con el objetivo de que los derechohabientes que no tengan acceso gratuito a los medicamentos, 

en las instituciones públicas del Sistema Nacional de Salud, puedan adquirirlos en las farmacias, 

que designe para tal efecto la Secretaría de Economía y el pago de los mismos será sufragado 

por la Secretaría de Salud, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) presentó una 

iniciativa, suscrita también por integrantes de su grupo parlamentario, para adicionar la Ley 

General de Salud, misma que fue turnada a la Comisión de Salud. 

 

Aportaciones voluntarias de las y los trabajadores del campo 

 

Steve Esteban Del Razo Montiel, diputado de Morena, planteó adicionar el artículo 280 de la Ley 

Federal del Trabajo, con el propósito de que las y los trabajadores del campo tengan derecho a 

realizar aportaciones voluntarias para garantizar el acceso a un esquema de seguridad social, sin 

importar su condición de permanente, eventual o estacional. Se canalizó a la Comisión de 

Trabajo y Previsión Social. 

 

Piden que Viviendas cuenten con iluminación saludable 

 

En tanto, el diputado Oscar de Jesús Almaraz Smer (PAN) expuso cambios al primer párrafo del 

artículo 71 de la Ley de Vivienda, suscritos por integrantes de su bancada, con el objetivo de que 

en el desarrollo de las acciones habitacionales en sus distintas modalidades y en la utilización de 

recursos y servicios asociados, se considere que las viviendas cuenten con energía eléctrica con 

iluminación saludable. Se remitió a la Comisión de Vivienda para su dictamen. 

 

No podrán salir del país personas obligadas al pago de alimentos 
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De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas propuso reformar el artículo 48 de la Ley de 

Migración para que no puedan salir del territorio nacional los mexicanos y extranjeros que estén 

obligados al pago de alimentos, previa solicitud de la autoridad judicial, no puedan asuntarse 

hasta tanto no garanticen dicha obligación. Se mandó a la Comisión de Asuntos Migratorios. 

 

Creación de empresas tractoras 

 

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena) presentó una iniciativa para reformar las leyes 

de Desarrollo Rural Sustentable y la de Aguas Nacionales, a fin de que el Gobierno Federal y las 

entidades federativas promuevan la creación de empresas tractoras, las cuales se considerarán 

como puntos de desarrollo rural hidroagrícola. Se turnó a las comisiones de Desarrollo y 

Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria y de Recursos Hidráulicos, Agua 

Potable y Saneamiento. 

 

Cierre de sesión 

 

Posteriormente, la presidencia informó que en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 

102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y las proposiciones contenidas en 

el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la 

Gaceta Parlamentaria. 

 

Enseguida, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar mañana miércoles 30 de 

noviembre, a las 15:00 horas, en modalidad semipresencial. 
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Morena revive iniciativa para que bancos “se 

cobren a lo chino” 

 MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- La bancada de Morena revivió la iniciativa de cobranza 

delegada, que obliga a los trabajadores a "delegar" a sus patrones, el pago de los 

créditos que obtienen con un banco, para que este sea pagado con cargo al sueldo, 

y de ser necesario con percepciones 

extraordinarias como el aguinaldo, e incluso 

con indemnizaciones laborales. 

 La propuesta inicial se aprobó en marzo de 

este año, pero ya no avanzó en el Senado 

luego de que el propio presidente Andrés 

Manuel López Obrador la calificó de 

"abusiva" y amagó con vetarla. Pese a ello, 

los guindas, en la Cámara de Diputados, 

volvieron a poner dicho proyecto sobre la 

mesa con ligeras modificaciones, el cual se prevé votar este mismo martes al interior 

de la Comisión de Hacienda.  

La iniciativa, del diputado, Daniel Gutiérrez, plantea reformar la Ley General de Títulos 

y Operaciones de Crédito, la Ley General Organizaciones y Actividades auxiliares del 

crédito y la Ley De Protección Y Defensa Al Usuario De Servicios Financieros. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-revive-iniciativa-para-que-bancos-se-cobren-lo-

chino  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-revive-iniciativa-para-que-bancos-se-cobren-lo-chino
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-revive-iniciativa-para-que-bancos-se-cobren-lo-chino
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Entrevista 

Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

 

“Ayer los partidos políticos tuvieron la oportunidad de hacer los planteamientos sobre los ejes de la 

discusión, el nuestro está muy claro y es reducir el costo de nuestra democracia. Acabamos de ver las 

elecciones de Brasil hace un mes y resulta que sus elecciones son menos costosas que las nuestras, 

algo está mal en nuestra democracia y son los excesos de los partidos políticos y del propio sistema. El 

primer planteamiento es reducir el presupuesto para los partidos políticos y a la vez esa es la principal 

causa por la que la oposición votó en contra ayer y va a votar en contra hoy”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGsAAZ1v1XOOYU4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211453&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGsAAZ1v1XOOYU4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211453&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGsAAZ1v1XOOYU4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211453&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Encuesta del Inegi sobre Diversidad Sexual y de Género, 
útil para fortalecer políticas públicas y reformas 

legislativas: Salma Luévano 
 

La diputada Salma Luévano Luna (Morena), presidenta de la Comisión de la Diversidad, afirmó que los 
resultados de la Encuesta Nacional sobre Diversidad Sexual y de Género 2021, realizada por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), serán útiles para fortalecer políticas públicas e impulsar 
reformas legislativas en favor de la comunidad de la diversidad.  
 
https://efekto10.com/encuesta-del-inegi-sobre-diversidad-sexual-y-de-genero-util-para-fortalecer-
politicas-publicas-y-reformas-legislativas-salma-luevano/ 
 

https://efekto10.com/encuesta-del-inegi-sobre-diversidad-sexual-y-de-genero-util-para-fortalecer-politicas-publicas-y-reformas-legislativas-salma-luevano/
https://efekto10.com/encuesta-del-inegi-sobre-diversidad-sexual-y-de-genero-util-para-fortalecer-politicas-publicas-y-reformas-legislativas-salma-luevano/
https://efekto10.com/encuesta-del-inegi-sobre-diversidad-sexual-y-de-genero-util-para-fortalecer-politicas-publicas-y-reformas-legislativas-salma-luevano/
https://efekto10.com/
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Realizan en San Lázaro foro "Cáncer de próstata, hacia una 
atención integral y políticas públicas” 

 
Al inaugurar en la Cámara de Diputados el foro "Cáncer de próstata, hacia una atención integral y 
fortalecimiento de políticas públicas", el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de 
la Comisión de Salud, pidió visualizar este padecimiento. 
Afirmó que, después del cáncer de pulmón, el cáncer de próstata es el que genera el mayor número de 
decesos en la población que rebasa los 40 años. 
Por su parte, la diputada Olegaria Carrazco Macías (Morena) resaltó la importancia de contar con 
médicos capacitados y equipo multidisciplinario, ya que al recibir un diagnóstico de cáncer de próstata 
el paciente está asustado y desorientado al desconocer qué va a pasar. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107003/titulo,Realizan%20en%20San%20L%C3%A1za
ro%20foro%20%22C%C3%A1ncer%20de%20pr%C3%B3stata,%20hacia%20una%20atenci%C3%B3n%20
integral%20y%20pol%C3%ADticas%20p%C3%BAblicas%E2%80%9D/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107003/titulo,Realizan%20en%20San%20L%C3%A1zaro%20foro%20%22C%C3%A1ncer%20de%20pr%C3%B3stata,%20hacia%20una%20atenci%C3%B3n%20integral%20y%20pol%C3%ADticas%20p%C3%BAblicas%E2%80%9D/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107003/titulo,Realizan%20en%20San%20L%C3%A1zaro%20foro%20%22C%C3%A1ncer%20de%20pr%C3%B3stata,%20hacia%20una%20atenci%C3%B3n%20integral%20y%20pol%C3%ADticas%20p%C3%BAblicas%E2%80%9D/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107003/titulo,Realizan%20en%20San%20L%C3%A1zaro%20foro%20%22C%C3%A1ncer%20de%20pr%C3%B3stata,%20hacia%20una%20atenci%C3%B3n%20integral%20y%20pol%C3%ADticas%20p%C3%BAblicas%E2%80%9D/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Abuchearon a Patricia Armendáriz por 
defender a AMLO en la FIL de Guadalajara 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La ex tiburón de Shark Tank y diputada federal de Morena, Patricia Armendáriz, volvió a dar de qué 
hablar en redes sociales, y no precisamente por su labor en el Congreso, sino por el incómodo 
momento que vivió este 28 de noviembre durante la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara 
2022. 

Y es que al participar en el foro “Mujeres en el poder: el rumbo de México”, sus declaraciones no 
fueron bien recibidas por los asistentes, ya que no habló sobre su trayectoria empresarial ni política, 
sino para defender las políticas económicas y los logros del gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

“El Presidente más liberal que hemos tenido se llama Andrés Manuel López Obrador”, aseveró, 
desatando al instante las rechiflas y abucheos. 

“Escúchenme por favor y déjenme explicarles. Este no es un foro político”, replicó sin éxito. “Yo 
estoy haciendo todo el esfuerzo por transmitirles lo que sé de una manera responsable”, insistió. 

Abuchearon a Patricia Armendáriz por defender a AMLO en la FIL de Guadalajara - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/abuchearon-a-patricia-armendariz-por-defender-a-amlo-en-la-fil-de-guadalajara/


4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

30/11/2022 

 

          0 

PERIÓDICO

0 

 

Patricia Armendáriz es abucheada en la FIL 

Guadalajara por hablar de AMLO 

La directora de Financiera Sustentable, Patricia Armendáriz fue abucheada durante su 

participación en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara cuando intentó 

destacar las labores del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La también diputada hizo una intervención en el foro “Mujeres en el poder: el rumbo 

de México” junto con su homóloga Margarita Zavala, la senadora Xóchitl Gálvez y la 

diputada local del PRI, Soraya Pérez. 

En esta participación, Patricia Armendáriz tocó temas económicos y políticos, 

trascendiendo su discurso a que el presidente más liberal que ha tenido México es el 

actual mandatario, Andrés Manuel López Obrador. 

Esto provocó que los asistentes la abuchearan y le chiflaran, por lo que la diputada 

mostró su descontento al asegurar que no estaba en un foro político, como una forma 

de repeler la negativa del público. 

Luego de que el público se calmó un poco, Armendáriz aseguró que solo era su opinión 

y que no estaba obligando a nadie a pensar como ella. 

El ambiente se llenó de tensión, pero la morenista insistió en que la dejaran terminar 

para poder argumentar su posición sobre la declaración que hizo. 

“Yo estoy haciendo todo el esfuerzo por tratar de transmitirles lo que sé de una manera 

responsable”. 

La Feria Internacional del Libro de Guadalajara dio inicio desde el pasado 26 de 

noviembre y terminará el próximo 4 de diciembre, donde además de Patricia 

Armendáriz, participarán otras personalidades a lo largo de estos días. 

https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/11/29/patricia-armendariz-es-

abucheada-en-la-fil-guadalajara-por-hablar-de-amlo-573555.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/11/29/patricia-armendariz-es-abucheada-en-la-fil-guadalajara-por-hablar-de-amlo-573555.html
https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/11/29/patricia-armendariz-es-abucheada-en-la-fil-guadalajara-por-hablar-de-amlo-573555.html
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Comparece ante comisiones unidas el secretario 
de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino 

 
 

Boletín No.3221 

 

Comparece ante comisiones unidas el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo 

Aquino 

• Con el propósito de analizar el Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la República 

Las comisiones unidas de Transparencia y Anticorrupción, y de Vigilancia de la Auditoría Superior 

de la Federación, reanudaron la comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública 

(SFP), Roberto Salcedo Aquino, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del 

presidente de la República. 

El presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, Juan Carlos Romero Hicks (PAN), 

manifestó que las principales tentaciones de la corrupción están en los ámbitos de adquisiciones 

y obra pública, por lo que propuso instalar una mesa de colaboración para revisar los sistemas 

de anticorrupción, fiscalización, archivos y protección de datos personales. 

 

A su vez, el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, 

Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), puntualizó que uno de los principales retos en México 

durante el último siglo ha sido la corrupción, por eso es necesario llevar a cabo los 

procedimientos y las sanciones a funcionarios que han faltado, sin importar el partido al que 
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pertenezcan, porque se falta a la confianza de millones de mexicanas y mexicanos que proveen 

los recursos. 

Morena 

El diputado Juan Guadalupe Torres Navarro aplaudió el esfuerzo de la SFP por redoblar las 

auditorías al gasto federalizado, pues es uno de los temas más relevantes para la Federación, 

estados y municipios, porque los recursos se deben administrar con eficacia, eficiencia, 

economía, transparencia y honradez. 

 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes reconoció las acciones que ha impulsado esta 

dependencia, toda vez que han contribuido a la prevención de delitos que anteriormente los 

funcionarios cometían. Añadió que en el caso de Segalmex hay 38 denuncias ante la Fiscalía 

General de la República. 

 

A su vez, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández relató que el gobierno ha demostrado 

que no tolera la corrupción ni el despilfarro, por lo que sigue trabajando para evitar las malas 

prácticas; pidió explicar cuáles son las acciones que implementa la SFP en las dependencias para 

evitar la impunidad y los actos de corrupción. 

 

Por su parte, la legisladora Lidia Pérez Bárcenas enfatizó que la SFP trabaja con apego a la 

política del combate a la corrupción del gobierno de la Cuarta Transformación y rinde cuentas a 

la ciudadanía. “El combate a la corrupción debe enfrentarse de forma sistémica, por ello se 

trabaja para conectar los diversos sistemas que permitan erradicar la impunidad”. 

PAN 

La diputada Carmen Rocío González Alonso comentó que es apremiante generar instrumentos y 

mecanismos idóneos que garanticen la imparcialidad, el apego al derecho y generar confianza 

en la ciudadanía. “Se debe dar un paso más en el combate a la corrupción e impunidad, toda vez 

que la falta del mismo ha permitido el avance de diversos actos ilícitos que atraviesan todas las 

entidades federativas”. 

 

En tanto, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández dijo que en nuestro país por lo menos el 68 

por ciento de las personas deben recurrir a un soborno para tener acceso a un trámite de 

gobierno, además, según el reporte de Transparencia Internacional, México ocupa el lugar 124. 
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La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño cuestionó si de la auditoría al Insabi se mostró 

algún monto por aclarar y las acciones que se promovieron. En materia de obra pública, 

preguntó, cuántas irregularidades detectadas están ligadas con contratos o adquisiciones de 

manera directa, así como el monto. 

 

A su vez, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba destacó la importancia de vigilar el desempeño 

de la gestión gubernamental en materia del gasto de medicamentos y vacunación, pues de 

acuerdo con los resultados de SFP, hay un control interno razonable en las etapas de diseño, 

administración, coordinación, operación y evaluación, que asegure los logros de los objetivos y 

metas. 

 

La diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra refirió que las acciones emprendidas distan 

mucho de los que se espera de una dependencia como la SFP, ya que la transparencia y la 

rendición de cuentas no son un acto de altruismo y bondad que tiene con la ciudadanía, sino una 

obligación constitucional. 

PRI 

La diputada Cristina Ruiz Sandoval expuso que la Secretaría, dentro de sus atribuciones, debe 

presionar para que caiga la red de personas involucradas en los daños al erario en Segalmex, 

Liconsa y Diconsa, los cuales, de acuerdo con esta dependencia ascienden a cerca de nueve mil 

500 millones de pesos, mientras que la Auditoria Superior de la Federación 12 mil millones de 

pesos. 

 

A su vez, el diputado Jaime Bueno Zertuche planteó la necesidad de que se conozca qué estatus 

guarda la investigación de la caída de CompraNet y qué responsabilidades y sanciones se han 

aplicado. Respecto a los programas sociales, recalcó que es fundamental que lleguen a los más 

necesitados y evitar la entrega de efectivo, ya que esto se presta a malos entendidos, al no 

comprobarse debidamente. 

 

La diputada Karla Ayala Villalobos señaló que la corrupción no se acaba con discursos. Preguntó 

cuántas de las denuncias presentadas ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la 

corrupción fueron por parte de la SFP y si del total hay alguna relacionada con la venta ilegal de 

citas en el portal del SAT. 
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PVEM 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca expresó su respaldo para continuar con los esfuerzos a 

favor de la transformación del país, para lo cual, dijo, es indispensable un gobierno austero, 

honesto, transparente, íntegro, eficaz y eficiente. 

 

A su vez, el diputado Roberto Antonio Rubio Montejo reconoció que las acciones llevadas a cabo 

por la SFP van en la dirección correcta y que en los años que le restan a la actual administración 

continuará la optimización de la función pública, para que las y los funcionarios se conduzcan 

con honradez, apego a la legalidad. 

 

La diputada Valeria Santiago Barrientos consideró que la Secretaría ha definido estrategias para 

fortalecer la coordinación y la comunicación con todas las dependencias, a fin de promover la 

igualdad de oportunidades, la ética y la integridad en la profesionalización de los servidores 

públicos, para que ejerzan sus actividades con conocimiento, calidad y eficiencia. 

PT 

 

A su vez, el diputado Jesús Fernando García Hernández dijo que la prevalencia de la corrupción 

daña la capacidad para atender las necesidades de la población. Aseguró que gracias a la 

transparencia que hoy garantiza la ley salen a la luz informes con irregularidades y prácticas 

indebidas en el ejercicio público. 

 

El diputado Victoriano Wences Real solicitó al secretario de la Función Pública qué áreas o 

dependencias de la Administración Pública Federal concentran los 697 expedientes por faltas 

administrativas graves, así como las sanciones aplicadas. 

MC 

El diputado Rodrigo Herminio Samperio Chaparro indicó que la adjudicación directa es el 

deporte favorito de la SFP, por lo que urgió a explicar si se entregaron 12 mil millones de pesos 

Mota-Engil, empresa señalada por irregularidades por parte de Banobras y revisar la tendencia al 

alza de la entrega de recursos públicos sin licitación. 

 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo mencionó que, si bien es cierto la ley prevé ciertos 

momentos para las adjudicaciones directas, pidió que se informe a esta soberanía de los indicios 
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de fragmentación en estos procedimientos, a fin de evitar el mal uso de los recursos públicos. 

 

La diputada Amalia García Medina pidió conocer si de las acciones emprendidas por parte de la 

secretaría, alguna esté relacionada con la adquisición del software Pegasus, pues han pasado 

varios años desde que este malwere se contrató y continúa en la penumbra la información. 

 

PRD 

 

La diputada Olga Luz Espinosa Morales dijo que, de acuerdo con la OCDE, México ocupa el 

último lugar en el Índice de Percepción de la Corrupción desde el 2021, por lo que consideró 

fundamental que la SFP revise los actos de corrupción que se han denunciado en Selgamex, para 

evitar que las compras y adquisiciones se otorguen vía de adjudicación directa. 

 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete indicó que este gobierno ha buscado, a través de los 

institutos de vigilancia, ejercer presión a sus adversarios. Subrayó que es de vital importancia 

realizar acciones para erradicar los actos de corrupción en la administración pública federal y 

pidió garantizar que la información sea fácil de encontrar, pero “no de la manera que lo hizo 

Guacamaya Leaks”. 

 

Han sido sancionados 2 mil 552 servidores públicos 

 

En su intervención, el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, informó que al 

30 de septiembre de 2022 se registraron en CompraNet 129 mil contratos por adquisiciones y 

obras públicas que ascendían a 425 mil millones de pesos. 

 

Del total de registros, dijo, 101 mil por un monto de 143 mmdp, fueron en adjudicación directa, 

lo que equivale al 78 por ciento. Aseguró que la adjudicación directa no es arbitraria, pues hay 

una serie de mecanismos que permiten que se analice cada una de las decisiones. 

 

Comentó que del 1º de septiembre de 2021 al 30 de septiembre de 2022 han sido sancionados 2 

mil 552 servidores públicos. Sobre el Guacamaya Leaks mencionó que en la Sedena hay un 

procedimiento administrativo contra 2 servidores públicos. 
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Comparece ante Comisión de la Cámara de 
Diputados la secretaria de Educación Pública 

 
 

Fijan posturas diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y 
PRD 

Boletín No.3218 

 

Comparece ante Comisión de la Cámara de Diputados la secretaria de Educación Pública 

• Fijan posturas diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

A fin de continuar con el análisis del Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la República, 

este martes compareció ante la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados la titular de 

la Secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya 

En reunión presencial, la diputada presidenta de esa instancia legislativa, Flora Tania Cruz Santos 

(Morena), destacó que la rendición de cuentas es condición indispensable y tratándose de la 

educación la comunicación permanente entre instituciones se convierte en una herramienta 

fundamental para la retroalimentación y el apoyo mutuo en beneficio del sector. 

 

“Hoy se realizó un importante ejercicio de transparencia. Estoy segura, maestra Ramírez, que el 

trabajo que realiza contribuirá de forma positiva a la transformación de la educación para hacer 

de México un lugar más justo, próspero, con oportunidades y bienestar”, subrayó. 
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Afirmó que la educación no tiene colores ni intereses de grupo o de partido, ya que el interés 

superior es el de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes que se están formando en las aulas. 

 

Refirió que el sistema educativo está en un proceso de transformación que tiene como objetivo 

hacer realidad el derecho de todas y todos a una educación integral, equitativa, inclusiva, 

intercultural, pertinente y de excelencia, donde nadie se quede atrás. 

 

Resaltó que la pandemia por Covid-19 representó un importante reto para las autoridades 

educativas, toda vez que los centros escolares se cerraron por dos años y a pesar de ello la 

educación nunca se detuvo y hoy en día la misión principal es volver a las aulas y retomar los 

procesos de transformación del sistema. 

  

Posicionamientos de las y los diputados 

 

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) dijo que, con la propuesta educativa del 

presidente de la República inició el cambio hacia la transformación educativa y nació la nueva 

escuela mexicana. “En este ciclo escolar 2022-2023 han regresado a las aulas más de 34 millones 

de alumnas y alumnos de todos los niveles, lo cual es un gran logro con todo y la pandemia”. 

 

La diputada Esther Mandujano Tinajero (PAN) señaló que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023 no es suficiente para garantizar el derecho a la educación. Asimismo, consideró 

que el sistema educativo requiere una atención prioritaria, ya que después de la pandemia en 

México los estudiantes presentan un rezago educativo de dos años. 

 

Del PRI, la diputada Cynthia Iliana López Castro indicó que es que fundamental que se mejoren 

los salarios a los maestros, ya que fueron quienes salieron a dar clases de manera virtual 

durante la pandemia y trabajaban más de 15 horas al día. Agregó que se debe hacer énfasis en 

la recuperación del aprendizaje de niñas y niños. 

 

El diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) mencionó que la educación es uno de los 

derechos humanos más relevantes y requiere de un ejercicio responsable para diseñar e 

implementar políticas, planes y programas que así lo garanticen; por ello, apuntó, se debe emitir 

un marco legal que abone al cumplimiento de estos objetivos. 

 

El diputado Francisco Amadeo Espinosa Ramos (PT) comentó que de la entrega y trabajo 

incansable de la maestra Leticia Ramírez destaca su sencillez, humildad y honestidad. “Vamos a ir 
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más allá en eliminar lo que quedó de la mal llamada reforma educativa. Todavía hay cosas que 

vale la pena resolver como es el caso de la participación del sindicato en los derechos y 

promociones de los trabajadores”. 

 

La diputada María Leticia Chávez Pérez (MC) expresó que la política educativa debería centrarse 

en asegurar la permanencia de los educandos en las aulas y la conclusión exitosa en su 

trayectoria formativa. Agregó que durante los ciclos escolares 2020 y 2022 más de 1 millón 800 

mil estudiantes abandonaron la escuela. 

 

En su intervención, la diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) manifestó que en México hay 

un abandono escolar muy grande, pues de acuerdo con indicadores de la SEP en media superior 

hubo una deserción de 563 mil jóvenes de 2021 a 2022, lo que refleja un 11.3 por ciento de 

abandono escolar”. 

 

Al comenzar las rondas de preguntas y respuestas, la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) 

lamentó que para 2023 se presente una inversión de 85 pesos por docente para apoyo en 

capacitación y añadió: “es lamentable que la SEP no administre los recursos de los mexicanos 

con perspectiva de discapacidad”. 

 

Shirley Guadalupe Vázquez Romero, diputada del PT, indicó que el presupuesto se incrementó y 

los materiales educativos no llegan a las entidades. Mencionó que es relevante que la educación 

inicial tenga materiales que le sirvan a padres, alumnos y maestros. 

 

La diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) afirmó que aún existen entidades en donde la 

brecha digital no es una realidad. Por ello, agregó, es indispensable redoblar esfuerzos para 

fortalecer los medios digitales no como alternativas, sino como una necesidad para garantizar el 

ejercicio pleno de los derechos de niñas, niños y adolescentes. 

 

Del PRI, la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui puntualizó que las y los legisladores 

deben fortalecer cada eslabón de la educación e impulsar un modelo educativo que arrope las 

necesidades administrativas, la profesionalización, la docencia y la enseñanza. 

 

La diputada del PAN, María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, externó que es momento de actuar 

por el bien de los estudiantes y buscar que la educación sea de calidad para todos y sin colores 

partidistas. Subrayó que a pesar de que se informa que ya se entregaron los libros de texto 

gratuito, los estados de Tlaxcala, Zacatecas y San Luis Potosí, entre otros, no los tienen. 
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Del PAN, el diputado Sergio Enrique Chalé Cauich comentó que la Ley General de Educación 

prevé un fondo federal especial destinado a asegurar la gratuidad progresiva de la educación 

superior; sin embargo, el PEF 2023 no etiqueta el Fondo Federal Especial para garantizar a largo 

plazo los recursos económicos suficientes. 

 

La diputada Sonia Rincón Chanona (Morena) destacó la importancia de dar a la juventud la 

esperanza de un mejor futuro. Estimó que acceder a oportunidades educativas en los niveles 

medio superior y superior es fundamental para el destino laboral, profesional y personal. 

 

De Morena la diputada María Isabel Alfaro Morales comentó que el Programa La Escuela es 

Nuestra contribuye a disminuir las carencias y necesidades de los planteles educativos y 

garantiza el derecho a la educación en condiciones dignas, tal como lo establece la Constitución, 

la Ley General de Educación y los objetivos del Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. 

 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) advirtió que el dinero que se les da en forma de becas a 

las y los estudiantes de poco sirve si no tienen cómo utilizarlo en aprovechar su formación 

universitaria. Asimismo, opinó que la autonomía universitaria se ha logrado con la lucha de las y 

los estudiantes. 

 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) refirió que a tres años de operación del 

programa La Escuela Es Nuestra, los apoyos solo han llegado al 36 por ciento de los planteles del 

país. También, enfatizó, poner la educación al centro es prioritario para reducir las brechas de 

desigualdad. 

 

El diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez (PT) resaltó que hay miles de escuelas que han 

mejorado su infraestructura gracias al programa La Escuela es Nuestra; sin embargo, pidió 

trabajar de manera conjunta por lo que hace falta. 

  

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) mencionó que se ha hecho bien la tarea en el 

tema educativo en el estado de Tamaulipas. “Desde el Partido Verde, todos estamos de acuerdo 

en que efectivamente la educación es algo que marca la diferencia en el crecimiento de un país”. 

 

La diputada Yesenia Galarza Castro (PAN) expuso que en el tema de infraestructura física-

educativa se ha visto poco progreso, a pesar de ser una exigencia constante por parte de la 

ciudadanía y autoridades educativas. Consideró que el programa La Escuela es Nuestra es 

deficiente, pues no cubre las necesidades de un plantel. 
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En su participación, el diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) manifestó que se debería estar 

trabajando en el tema de la educación haciendo sinergia con las y los padres de familia en favor 

de los maestros y de nuestros niñas, niños y adolescentes.   

 

De Morena, la diputada Martha Rosa Morales Romero expresó que se tiene que trabajar 

arduamente para que las consecuencias de la crisis sanitaria no sean la razón por la cual alguien 

se quede fuera del sistema educativo nacional. 

 

El diputado Armando Contreras Castillo (Morena) comentó que la revalorización del magisterio 

ha sido importante para esta administración y prueba de ello es que se basificó a decenas de 

miles de trabajadores y se aumentaron los salarios a quienes perciben menos. 

 

La LGES impulsa un nuevo enfoque educativo 

 

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, dijo que la Ley General de Educación 

Superior es un gran avance porque impulsa un nuevo enfoque educativo. “La educación 

impulsada obedece a un nuevo modelo de desarrollo basado en el bienestar, con el objetivo de 

dar pasos firmes en la reducción de la pobreza, equilibrar las diferencias sociales y disminuir los 

niveles de violencia”. 

 

Refirió que la educación es el camino para lograr la transformación del país. Por ello, puntualizó, 

es prioridad otorgar las Becas para el Bienestar Benito Juárez, las cuales han beneficiado a casi 

11 millones de estudiantes de educación básica, media superior y superior, con un presupuesto 

de casi 74 mil millones de pesos. 
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Entrevista 

María Elena Pérez-Jaén (Diputada - PAN) 

 

“Los números no les dan (Morena), es una cuestión de matemáticas, pero parece que ellos insistían 

ayer en que podían hacerlo, ellos saben que están perdidos, pero es parte de su narrativa. Han venido 

engañando a la opinión pública con un supuesto ahorro al hacer estas reformas, porque su bandera 

dice que es la austeridad republicana”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Li8ItsmN8rKnCd-n1QmpA-xcSZEu78mw/view 

https://drive.google.com/file/d/1Li8ItsmN8rKnCd-n1QmpA-xcSZEu78mw/view
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Entrevista 

Humberto Aguilar Coronado (Diputado - PAN) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Nosotros nos enteramos con un twitter que puso 

(Aplazamiento de la discusión de la Reforma Electoral). Una falta de cortesía política del Coordinador 

de los diputados de Morena, no se cuidan las formas parlamentarias, no se respeta la política. Las 

reformas a las leyes secundarias que propongan deben de cuidar mucho que no sean violatorias de la 

Constitución. No pueden modificar la integración del Consejo General del INE, porque estarían 

violando la Carta Magna. Espero que haya un abogado que les diga que eso no lo pueden hacer en 

leyes secundarias; habrá algunas que sí puedan, pero espero que no sean violatorias”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1yUiSbTUTgB-JBOOgDcMBuOtIHxVDHuIr/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1yUiSbTUTgB-JBOOgDcMBuOtIHxVDHuIr/view
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Entrevista 

Humberto Aguilar Coronado (Diputado – PAN) 

 

“El tono esperado, ya sabemos cómo se comporta la mayoría indolente que conforman Morena, Verde 

Ecologista y PT, presentan un dictamen de 958 cuartillas, nos acusan de que no lo hemos leído y, sin 

embargo, ya nos manifestamos, pero yo se los dije desde la semana pasada, fecha en que presentaron 

el proyecto de dictamen, que solo había que leer las últimas 30 cuartillas que es precisamente el 

cuerpo de la propuesta de dictamen. Sabíamos que iban a ganar la votación el día de ayer, es votación 

simple, mayoría absoluta y el día de hoy se discutirá en el Pleno en la Cámara de Diputados. Ahí 

tenemos la certeza, porque lo han manifestado tanto el PRI, como el PRD y Movimiento Ciudadano, 

nosotros lo hicimos desde el primer momento, que vamos a votar en contra y no alcanzarán la mayoría 

requerida para una reforma constitucional”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APYrbRjchrGlJpA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211454&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APYrbRjchrGlJpA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211454&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APYrbRjchrGlJpA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211454&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp


1. 7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

30/11/2022           9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 30/11/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Denuncian panistas a director del ISSSTE ante FGR 

La senadora panista Alejandra Reynoso Sánchez denunció penalmente al director del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Pedro 

Zenteno Santaella, por los delitos de falsedad de declaraciones, corrupción y ejercicio 

indebido del servicio público. 

La denuncia, suscrita también por el 

diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba, 

fue presentada ante la Fiscalía General de la 

República (FGR). 

En el documento se solicita una investigación 

contra Zenteno Santaella por su presunta 

responsabilidad en la adjudicación directa 

que ganó la empresa IMEDIC S.A. de C.V. por 

un contrato de hasta 144.7 millones de pesos, 

incumpliendo el marco jurídico vigente.  

En dicho contrato, se consignó en la denuncia, la empresa se comprometió a dar 

servicio a 90 unidades de salud del Instituto, sin que hasta hasta la fecha lo haya 

proporcionado. 

Señala que las omisiones de la empresa pueden estar relacionados con la muerte de 

pacientes en el Centro Médico Nacional 20 de Noviembre, además de que se ha 

afectado a los tratamientos médicos de más personas. 

"Pedro Zenteno no ha dimensionado que esto ha costado vidas; hay a quienes no se le 

ha podido diagnosticar su enfermedad o realizar tratamientos. La ineficiencia cobra 

vidas, esto no puede quedar sólo en una declaración, por lo que pedimos su renuncia 

y que la Fiscalía actúe, investigue y tome acciones", argumentó Reynoso Sánchez. 

La legisladora guanajuatense exigió que se investigue a Laboratorio de Biológicos y 

Reactivos de México (Birmex) por asignar un contrato de mil 660 millones de pesos, sin 

que la empresa contara con la calificación técnica para llevar a cabo su labor. 

https://www.reforma.com/denuncian-panistas-a-director-del-issste-ante-

fgr/ar2512773?v=2 

https://www.reforma.com/denuncian-panistas-a-director-del-issste-ante-fgr/ar2512773?v=2
https://www.reforma.com/denuncian-panistas-a-director-del-issste-ante-fgr/ar2512773?v=2
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Urgen diputados a la SEP terminar con 

desigualdad y rezago educativo 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- Legisladores federales pidieron a la secretaria 

de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, terminar con la desigualdad que existe 

en el país en el tema educativo, así como priorizar los esfuerzos hacia la recuperación 

académica tras la pandemia por COVID-19, debido a que los menores presentan 

rezago escolar de al menos dos años. 

La diputada Cynthia López Castro del PRI señaló durante la comparecencia de la 

titular de la SEP, que es fundamental aumentar los salarios de los maestros, ya que en 

la emergencia sanitaria salieron para seguir educando a los alumnos, además, que se 

requiere de la recuperación de las Escuelas de Tiempo Extendido para avanzar en el 

rezago educativo. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/urgen-diputados-sep-terminar-desigualdad-educacion-senalan-

rezago-2-anos-pandemia-507995  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/urgen-diputados-sep-terminar-desigualdad-educacion-senalan-rezago-2-anos-pandemia-507995
https://www.razon.com.mx/mexico/urgen-diputados-sep-terminar-desigualdad-educacion-senalan-rezago-2-anos-pandemia-507995
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Entrevista 

Cynthia López Castro (Diputada – PRI) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y LUPITA JUÁREZ).- “El bloque opositor va a frenar esta 

Reforma Electoral que mandó el Presidente de la República y lo que vamos hacer es defender al INE y a 

la democracia”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1hpio5qU1uWluRZ3I_vY767oKAkX-qmTg/view 

https://drive.google.com/file/d/1hpio5qU1uWluRZ3I_vY767oKAkX-qmTg/view
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Entrevista 

Alejandro Moreno Cárdenas (Diputado - PRI) 

 

“Nosotros estamos firmes, muy convencidos de que la decisión de nuestro voto está de lado de la 

ciudadanía, más del 20 por ciento de los ciudadanos de este país apoya y fortalece su participación en 

el proceso democrático y fortalece las instituciones electorales, por eso salieron a las calles; fuimos 

todos a defender la democracia. El voto no cambiará, esa es la posición del Grupo Parlamentario del 

Revolucionario Institucional. Siempre hemos resistido cualquier campaña en contra, pero lo haremos 

de manera digna el día que se presente en esa sesión, ese dictamen”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGZJoqdUbcmbHJ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211474&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGZJoqdUbcmbHJ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211474&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGZJoqdUbcmbHJ0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211474&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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“Mañana o cualquier otro día”: PRI reafirmó 
su voto en contra de la Reforma Electoral 

de AMLO  

 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) refrendó su postura en contra de la Reforma 

Electoral propuesta por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Esto luego de que el partido fundado por el mandatario, Morena, pospusiera una semana la discusión 
y votación de la reforma en la Cámara de Diputados. 

Al respecto, la bancada del tricolor aseguró que " sin importar cuanto aplacen la discusión”, los 
diputados del PRI seguirán firmes en su decisión. 

“Que quede claro: hoy, mañana, pasado, o cualquier otro día, el PRI votará en contra de la reforma 
electoral de Morena”, declaró el presidente del partido, Alejandro Moreno Cárdenas. 

Así, el líder del tricolor aseguró que Morena y aliados —Partido Verde Ecologista (PVEM) y Partido del 
Trabajo (PT)— no podrán conseguir la mayoría de votos requerida para que pase la reforma 
constitucional. 

A la par, Moreno Cárdenas, acusó que la reforma electoral propuesta por el presidente de México “no 
ayuda a que haya equidad en la competencia electoral”, por lo que su partido “no permitirá que se 
ponga en riesgo” lo construido por los mexicanos. 

“Mañana o cualquier otro día”: PRI reafirmó su voto en contra de la Reforma Electoral de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/manana-o-cualquier-otro-dia-pri-reafirmo-su-voto-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
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No sólo bloquearán la Reforma Electoral, el 
PRI también irá en contra del Plan B de 

AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alito Moreno, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que 
ninguna de las iniciativas que llegara a promover el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) en materia político-electoral contará con el aval de su partido. 

Durante una conferencia de prensa celebrada este martes 29 de noviembre, el líder del tricolor 
aseguró que, en este momento, la prioridad para México no es una reforma político-electoral, sino 
tratar los temas de seguridad, salud y educación, por lo que es prioritario establecer una agenda 
en común entre facciones opositoras y oficialistas para iniciar los trabajos legislativos 
correspondientes. 

En cuanto a la discusión que se avecina a la Cámara de Diputados, señaló que existe un 
resentimiento contra el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), por lo que condenó la iniciativa presidencial y refrendó que la 
postura priista será en contra. 

No sólo bloquearán la Reforma Electoral, el PRI también irá en contra del Plan B de AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/no-solo-bloquearan-la-reforma-electoral-el-pri-tambien-ira-en-contra-del-plan-b-de-amlo/
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Alejandro Moreno señaló que el PRI votará en contra de la Reforma 

Electoral, por no ser tiempo de presentar esas iniciativas 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El PRI dice que se mantiene y se mantendrá firme en su 

decisión de no apoyar a Reforma Electoral. “No importa el tiempo, ni es un tema de tiempo, hemos 

analizado, el PRI hizo reuniones de trabajo, convocó a reuniones importantes para tener el 

conocimiento pleno, técnico, jurídico, viable y está claro a todas luces, al conocimiento de los medios 

de comunicación, que no es ni el tiempo, ni la pertinencia, ni el momento de presentar ese tipo de 

iniciativas, la oposición del PRI es clara, votaremos en contra”, señaló el diputado Alejandro Moreno. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DWcIZclUm%5FeMg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211479&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DWcIZclUm%5FeMg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211479&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%2DWcIZclUm%5FeMg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211479&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Y tras aplazamiento, PRI refrenda rechazo a reforma 

 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que no importa cuándo se programe en el Pleno la 

discusión de la reforma electoral, su bancada votará en contra del dictamen que Morena presentó y 

aprobó ayer en comisiones con el voto de sus aliados. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/y-tras-aplazamiento-pri-

refrenda-rechazo-a-reforma/ar2512605 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/y-tras-aplazamiento-pri-refrenda-rechazo-a-reforma/ar2512605
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/y-tras-aplazamiento-pri-refrenda-rechazo-a-reforma/ar2512605
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PRI de México reitera que votará en contra 

de la reforma electoral 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, reiteró hoy en conferencia de 

prensa que votarán contra la reforma electoral y otras del Gobierno. 

Este martes la Cámara de Diputados vota de manera definitiva el dictamen de Reforma Electoral, 
presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien adelantó que es un hecho que la 
oposición impedirá su aprobación porque se requiere para aprobarla las dos terceras partes de los 500 
diputados, y ellos no tienen esos votos. 

Moreno señaló que, lejos de alcanzar acuerdo y consenso para revitalizar el trabajo, la discusión no 
nos permite avanzar por el resentimiento contra el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal 
Electoral. 

Dijo que lo más importante es defender al INE y al tribunal, robustecerlas y no restarles soberanía. No 
son tiempos de enviar una iniciativa de reforma electoral y lo mismo haremos en todo lo que quiera 
violentar a las instituciones del estado. 

PRI de México reitera que votará en contra de la reforma electoral (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/29/pri-de-mexico-reitera-que-votara-en-contra-de-la-reforma-electoral
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PRI no descartó a Ricardo Monreal como 
candidato en 2024: “Es un mexicano 

comprometido” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), no descartó a Ricardo Monreal Ávila, líder del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en el Senado de la República, como candidato a la Presidencia de la República en 2024. 

En una entrevista que ofreció al interior de la Cámara de Diputados, el diputado federal calificó al 
líder de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Alta como un mexicano 
comprometido con las causas sociales, por lo que indicó que sería un incentivo para cualquier 
grupo político durante una jornada electoral. 

Asimismo, sentenció que al interior del tricolor le tienen “aprecio” al político zacatecano, además 
de reconocer su historia en el espectro político nacional, por lo que adelantó que todo el 
Revolucionario Institucional estará atento para construir a favor de México; sin embargo, 
destacó que la decisión final será de Monreal Ávila. 

PRI no descartó a Ricardo Monreal como candidato en 2024: “Es un mexicano comprometido” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/ruptura-en-el-pri-militantes-de-slp-denunciaron-ante-el-tribunal-electoral-a-alito-moreno-y-carolina-viggiano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/pri-no-descarto-a-ricardo-monreal-como-candidato-en-2024-es-un-mexicano-comprometido/
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Disputa por el PRI Hidalgo: grupo de Omar 
Fayad sumó 11 procedimientos contra Alito 

Moreno y Carolina Viggiano 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los problemas parecen no tener fin al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
pues ediles, diputados y militantes de Hidalgo han presentado, al menos, 11 procedimientos en 
contra de Alejandro Alito Moreno Cárdenas y Carolina Viggiano Austria tras la conformación 
del VIII Consejo Político Nacional (CPN). 

Fue el secretario de Servicios Legislativos del Congreso de Hidalgo, Roberto Rico Ruiz, quien 
adelantó que ante las instancias partidarias locales, así como el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) se han promovido 11 procedimientos de juicio para la 
Protección de los Derechos Políticos-Electorales del Ciudadano, luego de que se le negara el 
registro al exgobernador Omar Fayad, así como no aceptar en el consejo a los ediles y diputados 
que fueron votados por la militancia. 

Asimismo, adelantó que ya existe un fallo por parte del organismo jurisdiccional electoral en el 
cual se solicita a la Comisión de Justicia Partidaria resuelva con prontitud la impugnación al 
rechazo del registro de la plantilla roja, la cual encabezaba Fayad Meneses. 

Disputa por el PRI Hidalgo: grupo de Omar Fayad sumó 11 procedimientos contra Alito Moreno y Carolina Viggiano - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/23/omar-fayad-exigio-a-alito-moreno-no-quedarse-un-ano-mas-en-la-dirigencia-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/disputa-por-el-pri-hidalgo-grupo-de-omar-fayad-sumo-11-procedimientos-contra-alito-moreno-y-carolina-viggiano/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1669759885
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Niega bancada del PT que hayan pedido 

posponer discusión de la Reforma Electoral 

La bancada del PT en la Cámara de Diputados negó que haya habido presiones de 

sus legisladores o que haya solicitado al coordinador de Morena, Ignacio Mier, que se 

pospusiera la discusión del dictamen de la Reforma Electoral en el pleno, como se tenía 

previsto hoy.  

El diputado petista Gerardo Fernández 

Noroña reiteró que su bancada apoya la 

Reforma Electoral propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, 

y que votarán a favor cuando sea 

discutida en el pleno. “Que digan por el PT 

se está posponiendo es falso. Hay mucha 

rumorología en los pasillos, que no 

empatan con la realidad”. 

 Por su parte, el diputado Reginaldo Sandoval Flores dijo que es falso que el PT haya 

solicitado que se bajara el dictamen de reforma electoral, y que se trató de 

información falsa. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-bancada-del-pt-que-hayan-pedido-posponer-

discusion-de-la-reforma-electoral  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-bancada-del-pt-que-hayan-pedido-posponer-discusion-de-la-reforma-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-bancada-del-pt-que-hayan-pedido-posponer-discusion-de-la-reforma-electoral
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Inauguran en San Lázaro la “Feria para la 
inclusión de las personas con discapacidad" 

 
 

Boletín No.3222 

 

Inauguran en San Lázaro la “Feria para la inclusión de las personas con discapacidad" 

 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, diputada Gabriela Sodi Miranda 

(PRD), inauguró este martes la “Feria para la inclusión de las personas con discapacidad", en la 

explanada del edificio "G" del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

En el acto protocolario, Sodi Miranda indicó que en el país hay más de 6 millones de personas 

con alguna discapacidad, por lo que "es compromiso de la Cámara de Diputados elaborar 

políticas públicas para ayudar a mejorar sus condiciones de vida". 

 

A su vez, el presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), 

explicó que en esta instancia legislativa se tiene la disposición de propiciar que, desde el 

gobierno, haya más sensibilidad hacia las personas con discapacidad y se establezcan 

mecanismos para atenderlas. 

 

Por su parte, la diputada Celestina Castillo Secundino (Morena) se manifestó cercana a quienes 

viven con estas limitantes e invitó a la sociedad a visitar esta feria para consumir los productos 

de los expositores. 
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En su turno, la diputada Luz Adriana Candelario Figueroa (Morena) calificó este día como 

"histórico", porque en el recinto parlamentario se congregaron 500 personas con alguna 

discapacidad. "La discapacidad no conoce si eres pobre o eres rico; no conoce si eres mujer o 

eres hombre, pero a veces sí se distingue por el color, desafortunadamente". 

 

La feria permanecerá en el recinto legislativo de San Lázaro durante esta semana. Se ofrecen 

artesanías, alimentos, ropa y bordados, elaborados por las propias personas que integran este 

grupo, considerado vulnerable por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 
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La Comisión de Hacienda avaló dos dictámenes 

 
 

Boletín No.3219 

 

La Comisión de Hacienda avaló dos dictámenes 

• Propone emitir una moneda conmemorativa del Bicentenario de la Incorporación de Chiapas a 

México, y homologar la Ley de Coordinación Fiscal 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público, presidida por el diputado Luis Armando Melgar 

Bravo (PVEM), avaló dos dictámenes, para emitir una moneda conmemorativa del Bicentenario 

de la Incorporación de Chiapas a México y homologar la Ley de Coordinación Fiscal. 

El diputado Melgar Bravo precisó que conforme al artículo 90 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados los votos particulares presentados se recibirán y se incorporarán como anexo en los 

dictámenes, a fin de que se publiquen en la Gaceta Parlamentaria y sirvan para ilustrar la 

discusión en el Pleno. 

Informó que ambos dictámenes se remitirán a la Mesa Directiva para efectos de su 

programación legislativa. 
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Dictámenes avalados 

 

Las y los integrantes acreditaron, en lo general y particular, con 31 votos a favor, el dictamen con 

proyecto de decreto por el que se fijan las características de una moneda conmemorativa del 

Bicentenario de la Incorporación de Chiapas a México, por voluntad libre y soberana de su 

pueblo. 

 

El diputado Melgar Bravo apuntó que el objetivo es celebrar, a través de una moneda 

conmemorativa de 20 pesos, la anexión de Chiapas a México, para formar parte de este país, con 

lo que se reconoce la decisión de los habitantes chiapanecos de aquel 14 de septiembre de 1824 

de pertenecer a nuestra nación, a través de un plebiscito. 

 

El diputado Ismael Brito Mazariegos, presidente de la Comisión de Asuntos Frontera Sur, 

dijo  que a su propuesta se sumaron legisladoras y legisladores de Chiapas para promover dicha 

iniciativa, agradeció a sus pares y expresó su congratulación por aprobar la emisión de la 

moneda conmemorativa, lo que obliga a seguir trabajando en favor de esa entidad. 

 

A 200 años de la decisión de adhesión de Chiapas a México que se cumplirá en 2024, “somos 

orgullosamente mexicanos por voluntad propia; por ello, promovimos esta iniciativa para 

conmemorar esa fecha, agregó. 

 

El segundo dictamen, fue avalado por 35 votos a favor, en lo general y en lo particular, para 

reformar diversas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal. 

 

El diputado Melgar Bravo explicó que el propósito es armonizar ese ordenamiento jurídico con el 

cambio de nombre del Distrito Federal a Ciudad de México, derivado de la última reforma 

constitucional por el que se crea dicha entidad federativa. 

 

De Morena, el diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez planteó la relevancia de esta reforma para 

dar certeza, legalidad y congruencia, en virtud de que en 2017 el Distrito Federal pasa a tener el 

nombre de Ciudad de México, de ahí la importancia de homologar las disposiciones. 

 

Posteriormente, el diputado Melgar Bravo convocó a receso indefinido de la Comisión, con el 

propósito de que las y los integrantes analicen el dictamen a la iniciativa que adiciona la Ley 

Aduanera, para establecer el agente aduanal independiente. 
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Toman el Palacio Municipal de Chilpancingo para exigir que 
respeten el terreno donado a una primaria 

 
Alumnos, padres de familia y maestros de la Escuela Primaria “Jardines de Zinnia”, ubicada en el 
fraccionamiento del mismo nombre, al poniente de esta ciudad, tomaron el Ayuntamiento Capitalino y 
cerraron una avenida del centro, para pedir la restitución de una parte del terreno que fue donado al 
plantel y que le fue despojado.  
Alrededor de las 9:00 de la mañana, unos 80 manifestantes llegaron a los dos accesos del Palacio 
Municipal, y los cerraron e impidieron el ingreso de los trabajadores y de ciudadanos que buscaban 
realizar un trámite. Enseguida, un grupo de protestantes bloqueó la avenida Ignacio Ramírez. 
 
https://bajopalabra.com.mx/toman-el-palacio-municipal-de-chilpancingo-para-exigir-que-respeten-el-
terreno-donado-a-una-primaria 

 

https://bajopalabra.com.mx/toman-el-palacio-municipal-de-chilpancingo-para-exigir-que-respeten-el-terreno-donado-a-una-primaria
https://bajopalabra.com.mx/toman-el-palacio-municipal-de-chilpancingo-para-exigir-que-respeten-el-terreno-donado-a-una-primaria
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Denuncian ecocidio en la ribera del río Petatlán en el 
municipio de Sinaloa 

 
El director de Ecología y Medio Ambiente en Sinaloa municipio asegura que indagarán en torno al reporte 
de ecocidio en el río Petatlán y deslindarán responsabilidades 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Denuncian-ecocidio-en-la-ribera-del-rio-Petatlan-en-el-
municipio-de-Sinaloa-20221129-0032.html 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Denuncian-ecocidio-en-la-ribera-del-rio-Petatlan-en-el-municipio-de-Sinaloa-20221129-0032.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Denuncian-ecocidio-en-la-ribera-del-rio-Petatlan-en-el-municipio-de-Sinaloa-20221129-0032.html
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Atacan a balazos a familia en Tlajomulco; hay dos muertos 
y un bebé herido 

 
Cerca de la medianoche, una familia fue agredida a balazos mientras estaba en el interior de su domicilio, 
en la colonia Hacienda Santa Fe, en Tlajomulco de Zúñiga. El saldo fue de una mujer y un adolescente 
muertos, además una bebé de un año resultó lesionada. 
La Policía Municipal de Tlajomulco recibió el reporte vía el número de emergencias 911 alrededor de las 
23:30 horas sobre detonaciones de arma de fuego, en el cruce de la calle Lara y avenida Táchira; 
preliminarmente destacaban varias personas lesionadas. 
 
https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Atacan-a-balazos-a-familia-en-Tlajomulco-
hay-dos-muertos-y-un-bebe-herido-20221129-0040.html 
 

https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Atacan-a-balazos-a-familia-en-Tlajomulco-hay-dos-muertos-y-un-bebe-herido-20221129-0040.html
https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Atacan-a-balazos-a-familia-en-Tlajomulco-hay-dos-muertos-y-un-bebe-herido-20221129-0040.html
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Samuel García viajará a Italia; verá al Papa y a empresarios 
 

El gobernador Samuel García Sepúlveda realizará una gira de trabajo por Italia en la que prevé reunirse 
con empresarios de aquel país y darle seguimiento a la invitación que le hizo hace un año al Papa 
Francisco para que visitara territorio nuevoleonés. En la gira, que se realizará del 11 al 18 de diciembre, 
García Sepúlveda visitará Dalmine, Roma, El Vaticano, Turín y Milán, y además participará en el 
homenaje a la Virgen de Guadalupe y en la inauguración de la exposición del estado en los Museos 
Vaticanos, al tiempo que se espera que tenga una audiencia con el líder de la Iglesia católica. 
 
https://www.milenio.com/politica/gobernador-viajara-italia-vera-papa-empresarios 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/gobernador-viajara-italia-vera-papa-empresarios
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PRI, PAN y PRD van en coalición por gubernatura de 
Coahuila 

 
Los dirigentes estatales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y De la 
Revolución Democrática (PRD) informaron que continúan con las consultas a las bases para concretar un 
gran proyecto ciudadano de coalición que mantenga el rumbo de Coahuila y que trabaje por la calidad 
de vida de todos los sectores de la población. 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/pri-pan-y-prd-van-en-coalicion-por-gubernatura-
de-coahuila.html 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/pri-pan-y-prd-van-en-coalicion-por-gubernatura-de-coahuila.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/pri-pan-y-prd-van-en-coalicion-por-gubernatura-de-coahuila.html
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Comparece el Presidente del Tribunal Electoral ante la SCJN 

 

El magistrado presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, sostuvo que antes de la 

creación de autoridades electorales autónomas, las elecciones no eran más que una puesta en escena, 

por lo cual confirmó que mantendrán su tarea de responder al poder de las razones y no al revés, con 

sentencias y colores partidistas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFG8zNq%2DQHG6oJs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211461&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFG8zNq%2DQHG6oJs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211461&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFG8zNq%2DQHG6oJs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211461&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Ricardo Monreal califica como inédita la marcha de López Obrador 

 

Terminó en Madrid la reunión Interparlamentaria México- España. Legisladores de ambos países 

firmaron un memorándum de entendimiento y cooperación. Por otra parte, el coordinador de los 

senadores de Morena, Ricardo Monreal, habló sobre la marcha del presidente López Obrador, a la que 

precisamente no fue por la reunión Interparlamentaria y la calificó como inédita. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI7Ru3vD6%5FiN0oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211450&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI7Ru3vD6%5FiN0oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211450&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI7Ru3vD6%5FiN0oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211450&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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Mario Delgado asegura que Ricardo Monreal ha generado rechazo de 

morenistas 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que Ricardo Monreal ha generado rechazo 

de la base morenista y reveló que en la marcha del domingo hubo mucha gente que se manifestó en 

contra del Senador. Ayer le preguntaron a Mario Delgado si lo piensan expulsar del partido. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgI1TqZzwuubc4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211451&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgI1TqZzwuubc4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211451&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgI1TqZzwuubc4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211451&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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INE votará multar a partidos políticos por más de 903 millones de 

pesos 

 

El INE votará hoy aplicar multas a partidos políticos por más de 903 millones de pesos por 

irregularidades detectadas en sus gastos e ingresos de 2021, al buscar evadir reportes de 

espectaculares, bardas, aportación de simpatizantes y militantes, estudios de opinión y hasta el pago 

de las encuestas de Morena para elegir sus candidaturas en las gubernaturas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AExEoQJjMlnvPus&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211462&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AExEoQJjMlnvPus&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211462&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AExEoQJjMlnvPus&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211462&parId=75F18D3264FEE48F%211446&o=OneUp
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De manera inesperada, ayer, cuando el pleno de los diputados alistaba discutir, votar y aprobar 

reforma constitucional en materia electoral, propuesta integral del Presidente -dijo el diputado 

Ignacio Mier, coordinador del grupo mayor-, el legislador de Tecamachalco, Puebla, a nombre de la 

bancada, solicitó que el asunto, se baje del Orden del Día y reanudar su proceso legislativo, próxima 

semana, martes o miércoles. 

La bancada del grupo mayor y aliados, declaró el también presidente en Junta de Coordinación 

Política, solicitaron más tiempo para analizar el decreto de 938 cuartillas, “interiorizarse en su 

contenido” y “por eso decidimos que valía la pena ser prudentes y dar oportunidad para que se 

pudiera discutir el dictamen en el pleno”, justificó el legislador de Morena. 

Visiblemente molesto, por la tardanza para el asunto, cuando faltan a partir de mañana, 15 días 

para la clausura, posponer el proceso legislativo de la reforma electoral constitucional una semana 

más, polariza el tema, por lo cual, desde antenoche, surgieron muchas especulaciones. 

Que si por su contenido, cual ya anotamos en este espacio, el proyecto del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, coarta aspiraciones de la clase política en el poder y aliados, PT-Verde, para 

un encargo de representación popular en el Congreso de la Unión. 

Que porque aún no hay certeza en la iniciativa que alista presentar en San Lázaro el Ejecutivo 

Federal, para un proyecto de reforma electoral, en materia de Leyes Reglamentarias. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA, POSPONE EN PRÓXIMA SEMANA, REFORMA ELECTORAL DE AMLO; IGNACIO MIER: LEY 

SECUNDARIA, ANTES DE CLAUSURAR PERÍODO 
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Que porque no tienen votos suficientes, si es que el PT-Verde, no los “aportan” a Morena, para 

juntar más de 251 votos que necesitan para avalar iniciativa que está por llegar. 

Versiones, especulaciones, que cumplen su objetivo: debilitan credibilidad y mayoría que, 

presuntamente tiene Morena, con sus aliados, obviamente, cuando estos, saben que, de aprobarse 

una Ley Reglamentaria cual desea el Presidente, no alcanzarían los votos necesarios y pierden el 

registro. 

Sus representantes populares, en Cámara de Diputados y senadores, no serían de mayoría relativa, 

sino de representación proporcional, y, hay que decirlo, no tienen la aceptación en todo el país, el 

PT y Verde, como para ganar distritos electorales que aseguren su registro como partidos políticos. 

Ayer, en entrevista que ofreció el diputado Ignacio Mier, respondió molesto, cuando lo cuestionaron 

en ese sentido: 

-“Eso están diciendo los otros para desviar la atención. ¡Eso es falso!, se los digo puntualmente; no 

hay que olvidar que de lo que está plagado programáticamente la oposición a nosotros, es de 

mentiras. ¿Quién les puede creer?, a ver, ¿Quién les cree? Hagan una encuesta a ver quién les cree”. 

El coordinador del grupo mayor, definió el plan “b” en materia electoral -legislación secundaria-, 

que alista el Ejecutivo: 

-“Ese, va a llegar también, el plan “b”, hay que esperarlo, no hay que comer ansias”. 

Como también definió ruta de ambos planes: 

-“Se tienen que discutir antes de que concluye el periodo” ordinario de sesiones, que es el próximo 

15 de diciembre. 

Inmediatamente después del plan “a”, ofreció, después se tiene que votar el plan “b”. 

La verdad, en este asunto, la clase política en el poder, “se hace bolas”. 
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Por ejemplo, ayer, en su foro matinal de Palacio Nacional, el promovente de la reforma integral que 

analizan de hoy al  martes o miércoles siguiente diputados federales de Morena-Verde-PT, ni 

siquiera sabía que se posponía el asunto en Cámara de origen y no definió cuándo enviar iniciativa 

en materia de Ley Reglamentaria.  

Mario Delgado Carrillo, el dirigente de Morena, calla y el que dio la cara ayer fue el coordinador del 

grupo mayor, quien, hay que decirlo, defendió la camiseta, aunque con tono molesto, por el retraso 

en el asunto. Si esa fue la orden que recibió en madrugada o primeras horas de ayer, del titular de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el diputado Mier, acató. 

En el frente adversario, el coordinador parlamentario del PRI y su dirigente, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez y Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, respectivamente, reiteran total rechazo al proyecto 

electoral del presidente López Obrador. 

Puntual, el legislador coahuilense: 

-“Creemos que esta reforma, por ejemplo, la constitucional, pues desaparece la proporción de 

diputados plurinominales en los términos que hoy conocemos y eso no creo que le convenga al 

Partido del Trabajo y al Verde. Pero esa es mi especulación, habría que ver qué dicen ellos”. 

Cuatro, son los motivos por los cuales, no votamos nosotros a favor esta iniciativa, ni ahora, ni la 

semana que entra: 

-“Uno, no es pertinente en este momento, ni siquiera entrar al debate sobre los órganos electorales, 

para destruirlos o para cambiarlos. Pero además, en tiempo no podemos generar una incertidumbre 

en resultados, certeza, imparcialidad y, obviamente, en la eficacia de los comicios”. 

-“Dos, como ya lo dijo el señor presidente de nuestro partido, el mayor enemigo de la democracia 

es el narcotráfico, y esa iniciativa no contempla nada y nos preocupa que este país calle de alguna 

manera, en el tema de la intervención del narco en las elecciones”. 
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-“Tres, es profundamente centralista. Desde hace décadas estamos minando a los estados y 

estamos absorbiendo desde el centro, facultades, y esto tal vez sea cómodo, pero a la larga, va a 

debilitar a la nación, y esta iniciativa es profundamente centralista”. 

-“Y cuatro, no resuelve los temas de género, no resuelve los temas de acciones afirmativas, calla 

totalmente en eso”. 

-“Lo central, es el tema de proteger a los órganos electorales y del tiempo y la pertinencia de hacer 

una reforma de ese tipo”. 

“El tal amlito”, expresó: 

-“Entonces, el grupo parlamentario del PRI, está trabajando ello. No quiero decir lo que trae aquí el 

coordinador, pero se está trabajando en las iniciativas programadas para ello, para tener muy 

puntual la sanción en el tema de la participación del crimen organizado en las elecciones”. 

Si el presidente en Junta de Coordinación Política de San Lázaro, mostró semblante y tono de voz, 

molesto, por forzado aplazamiento al proyecto electoral que promueven, el presidente en mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda, mostró semblante ojeroso y cansado, por el también forzado 

viaje que hizo desde Madrid, para dirigir sesión que, finalmente, no agendó en Orden del Día, 

puyante asunto. 

-“Inclusive quiero decirles que el día de ayer (antier) estaba yo en España, como ustedes saben, en 

la sesión Interparlamentaria y nos hemos regresado prácticamente toda la delegación que 

acudimos, precisamente para estar presentes, en mi caso, para presidir la sesión donde se pusiera 

a consideración de la asamblea, la reforma constitucional que pretende el Presidente, se vote”. 

-“Por eso estoy aquí, llegamos hoy (ayer) en la madrugada, y prácticamente toda la delegación, los 

integrantes de todos los grupos parlamentarios están aquí, justamente para este tema, ¿por qué se 

difirió?, ya nos lo tendrán que explicar con mucho detalle, porque quieren votarlo otro día y no este, 
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por qué sin previo aviso, porque de la manera como lo hicieron, pues porque también la forma, el 

fondo y muchas cosas”, expresó Creel. 

-“Una cosa es tener la mayoría y otra cosa es atropellar los protocolos y los acuerdos 

parlamentarios”, acusó, sin mencionar, a la bancada de Morena. 

El coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, repitió tajante: 

-“Confiamos en la fortaleza de la coalición por México, para esto y para muchos temas más y 

confiamos en que esta reforma tóxica, regresiva, promovida por el Ejecutivo Federal, no va a pasar”. 

Ambos legisladores panistas, ofrecieron de manera conjunta, conferencia de prensa. 

Santiago Creel, advierte que no permitirán violar nuestra Ley de leyes: 

-“Si el Presidente se atreve a violentar la Constitución con una iniciativa que contradiga nuestra 

Carta Magna, ¡pero de inmediato!, presentaremos la acción de inconstitucionalidad y nosotros 

como legisladores, pero también lo harán, les anticipo, los partidos políticos, que tienen 

legitimación en este caso, por ser materia electoral”. 

Asó está el asunto en materia de reforma electoral, constitucional o leyes secundarias. 

En el proyecto oficial, “se hacen bolas” y en la oposición, advierten acudir a la Corte, en caso de 

violentar Ley de leyes, en el plan “a” y “b” del presidente López Obrador y Morena. 

Mientras sea acerca próxima semana, ayer, el pleno de los diputados, conoció trámite en 

Declaratoria de Publicidad, dictamen de las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos 

Constitucionales y Gobernación y Población, por el que se reforman ¡17!, artículos de nuestra Ley 

de leyes, en la materia.  

Un reto para el Ejecutivo, presentar a Cámara de Diputados, una reforma electoral en materia 

secundaria, que presente leyes y reformas que no contradigan nuestra Constitución. 
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Difícil ese objetivo, cuando menosprecian acuerdo, diálogo y negociación; inútil, pretender imponer 

la visión de una persona o un partido político. 

Y de mucho riesgo, cuando “se llevan entre las patas”, a los aliados. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Con motivo del XXIII aniversario luctuoso de un distinguido ciudadano, de auténtica militancia en la 

izquierda de este país, Valentín Campa, la Cámara de Diputados, recordó al destacado activista 

social, quien siempre actuó con base en sus principios, ética y nunca se vendió por dinero o poder, 

cual ilustró en tribuna, el representante popular de Morena, Mauricio Cantú González… La diputada 

del PRI, Nelida Ivonne Sabrina Díaz, expuso que el honrar al destacado hombre de izquierda, es 

recordar a un luchador por las mejores causas, que abonó en la consolidación de la reforma electoral 

que dio como resultado Ley Federal de Organizaciones Políticas y Procesos  Electorales… De manera 

oportuna, cuando discuten en Cámara el asunto electoral, la representante del priismo, añadió: 

“hoy, especialmente, recordamos a Valentín Campa, que luchó por la ampliación del sistema de 

partidos y su participación en el Congreso por la introducción del sistema mixto de representación 

proporcional, además de que impulsó el incremento en el número de diputados para que así se 

asegurara la representación de las minorías del país”… Ello, amenaza al PT-Verde, si se aprobara 

reforma electoral en materia constitucional que promueve el presidente López Obrador, cual bien 

observó, ayer, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez. Es decir, ni alcanzarían votos para obtener 

el registro como partidos políticos… ¡Caray!, si viviera don Valentín Campa, auténtico luchador 

izquierdista en el país, seguramente, alzaría la voz contra el proyecto del político de Tabasco… La 

diputada Elizabeth Pérez Valdez, ponderó a Campa, uno de los fundadores del PRD, a quien deben 

lema partidista: ¡Democracia ya! ¡Patria para todas y todos!... En el homenaje luctuoso, el diputado 

del MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo, evocó figura de Campa y otro gran mexicano, Demetrio 

Vallejo, luchadores sociales, que mucho aportaron al país desde los movimientos magisteriales, de 

médicos y ferrocarrileros en los que participaron… Efemérides como esta, se quisieran escuchar más 

seguido en el recinto de San Lázaro, de auténticos activistas sociales de la izquierda política, los 

cuales, no se comparan con aquellos vividores del movimiento estudiantil del 68, que brincan de un 

cargo gubernamental, a la senaduría o a la diputación federal, pero siempre y por todos los siglos 

de los siglos, viven del gasto público. Como criticó el entonces diputado federal en LVIII Legislatura, 

hoy, senador de la República, Manuel Añorve Baños, al entonces perredista, Pablo Gómez Álvarez. 

¡Caramba!... Previo a la clausura del actual periodo ordinario de sesiones, comisión de Vigilancia de 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

la Auditoría Superior de la federación, se reunirá con el director general de Seguridad Alimentaria 

Mexicana, Leonel Cota Montaño… El presidente del órgano legislativo, el priista Pablo Guillermo 

Angulo Briceño, reporta que en la mesa de trabajo, el diálogo será recibir los elementos necesarios 

de parre del funcionario, que permitan llegar al fondo en el tema de corrupción en ese ente público, 

y situación en que recibió Segalmex… Alejandro Armenta Mier, presidente en mesa directiva del 

Senado, adelanta que hoy, emiten convocatoria para elección de vacante que tiene Tamaulipas en 

esa Cámara… Un escaño por esa entidad, no tiene propietario, luego que Américo Villarreal Anaya, 

optó por el encargo de gobernador y el suplente, Faustino López Vargas, perdió la vida en trágico 

accidente… El Frente Nacional Anti-Amlo, organiza otra marcha de protesta contra el Presidente de 

la República, en ¡70! ciudades del país, próximo domingo… Señalamos que de protesta por el 

gobierno del mandatario, porque aunque el Frena señala que es para exigir renuncia del Ejecutivo 

Federal, éste, reiteramos, no puede, porque un cargo de elección popular, no es renunciable… No 

obstante, Gilberto Lozano, organiza otra manifestación, la segunda en 8 días… Bienvenidas todas 

las protestas en este país, cual garantiza la Constitución, siempre y cuando sean pacíficas, no alteren 

el orden y se levan a cabo con civilidad, como las que hubo en CDMX, del Ángel de la Independencia 

al Monumento a la Revolución, domingo 14 de este mes; la que se llevó a cabo domingo pasado y 

la que alistan para siguiente domingo… ¡Que así sea!... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Columna / ¡¿Espaldarazo del PRI a Monreal?! 
 

El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 
Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 
Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios federales. 
 
https://billieparkernoticias.com/espaldarazo-del-pri-a-monreal/ 

 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/espaldarazo-del-pri-a-monreal/
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El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 
Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 
Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
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https://lado.mx/noticia.php?id=11568742 
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El PRI no fue el único partido que ha considerado la opción de ser representados por el exgobernador de 
Zacatecas, así también lo anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien indicó que tanto 
Monreal como Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
podrían ser buenos perfiles para la oposición en los próximos comicios federales. 
 
https://www.puntoporpunto.com/opinion/pluma-fuente/espaldarazo-del-pri-a-monreal/ 
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Bajo Reserva Exprés: Turbulencia entre Morena y 

sus aliados 

 

 

 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- Nos hacen ver que el aplazamiento del debate de la reforma 

político-electoral que hoy se tenía programado en el pleno de la Cámara de Diputados 

deja ver la existencia de diferencias entre Morena sus aliados del Partido Verde (PVEM) 

y el Partido del Trabajo (PT) en donde hay resistencias de diputados a votar a favor de 

una reforma a la Constitución que saben que está muerta, pues la oposición ha 

anunciado que votará en contra y el partido oficial y sus aliados no reúnen los votos 

necesarios para aprobarla. 

 La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados había acordado que 

la reforma electoral debatiría hoy en el Pleno, sin embargo, esta mañana el 

coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó a EL 

UNIVERSAL que la reforma electoral no se debatirá en el pleno este martes, como se 

había acordado; explicó que el dictamen es amplio, por lo que determinaron dar 

oportunidad de análisis una semana más. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-turbulencia-entre-

morena-y-sus-aliados 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-turbulencia-entre-morena-y-sus-aliados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-turbulencia-entre-morena-y-sus-aliados
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PREVÉ ENVIAR EL FIN DE SEMANA LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de enviar este fin de semana la iniciativa de reforma a las leyes secundarias 

en materia electoral, que tiene el propósito de garantizar la democracia mediante elecciones limpias y libres. El paquete de cambios, es una 

alternativa para realizar los cambios al marco legal debido a que las y los legisladores del Congreso de la Unión decidieron aplazar la votación 

de la reforma constitucional previamente propuesta por el Ejecutivo, lo que significa que la oposición ha adoptado la postura de no decidir a favor 

del pueblo. El bloque conservador no quiere que haya menos diputados, menos senadores, quiere seguir manteniendo a los plurinominales, 

quieren seguir entregando muchísimo dinero a los partidos, quieren que sigan los partidos nombrando, sobre todo los partidos al servicio de la 

oligarquía conservadora, a los consejeros, no quieren que los elija el pueblo, eso es lo que ya resolvieron. Lopez Obrador refrendó su convicción 

de instaurar un auténtico sistema democrático del país pese a los obstáculos que ponen ciertos grupos por intereses políticos. Reiteró que la 

reforma a las leyes secundarias no se contrapone a lo que establece la Constitución. Si se logra aprobar, evitará la compra de votos, mecanismo 

utilizado para ejecutar fraudes electorales. Que el voto sea libre, limpio; que las elecciones sean libres y limpias, que cada quien vote por lo que 

le dicte su conciencia, que haya democracia, eso es lo que vamos a plantear. No se viola la Constitución, porque además es muy probable de 

que van a acudir a la Suprema Corte y la corte va a decidir si es inconstitucional o no la ley en el caso de aprobarse. Confió que esta propuesta 

sea votada antes de que termine el periodo ordinario en la Cámara de Diputados. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con 

Dirk Van de Put, presidente y director ejecutivo de Mondelēz International. El mandatario expuso que esa empresa adquirió Ricolino y por esta 

operación pagará al Servicio de Administración Tributaria (SAT) más de 6 mil millones de pesos en impuestos. En la reunión participó, por parte 

del Gobierno de México, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez. De Mondelēz International, el presidente para América Latina, 

Mariano Lozano; el director ejecutivo en México, Oriol Bonaclocha y el director de Asuntos Corporativos y Gubernamentales de Mondelēz 

International, Santiago Aguilera Montenegro. Además estuvieron el director general y presidente del consejo de administración de Grupo 

Bimbo, Daniel Servitje Montull y Liliana Mejía, directora global de Asuntos Corporativos de Grupo Bimbo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CADA QUIEN ASUMIRÁ RESPONSABILIDAD QUE DERIVA DE VOTAR EN CONTRA DE LA REFORMA 

CONSTITUCIONAL EN MATERIA ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que cada quien deberá asumir su 

responsabilidad y la consecuencia que deriva de votar en contra del dictamen de reforma constitucional en materia electoral, aprobado en 

Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de Gobernación y Población, el cual tiene el respaldo popular. 

Acompañado del vicecoordinador de las y los diputados de Morena, Leonel Godoy Rangel, indicó que se discutirá en el Pleno de la Cámara de 

Diputados dicho dictamen. Mier Velazco aseguró que el 86 por ciento de los mexicanos está a favor de una reforma electoral y el 61 por ciento 

de mexicanos quiere que permanezca el Instituto Nacional Electoral (INE) ciudadanizado, alejado de cuotas y de cuates, que ya no tengamos, 

producto de los acuerdos de los partidos políticos, como sucedió en el 2013-2014”. Recordó al PAN, PRI y PRD que dicha minuta la suscribía 

Lorenzo Córdova, entonces un consejero electoral, verdaderamente consistente y congruente, lo que pasó años después que finalmente fue 

contagiado con lo que él mismo estaba en contra. Consideró que a los diputados y diputadas del PRI los llamaron y los condicionaron para que 

se mantenga la coalición “Vamos Por México”, para ello es necesario que voten en contra, aun cuando saben que es en beneficio de México, 

aun cuando fortalece el régimen democrático de los partidos, aun cuando garantiza un organismo electoral más ciudadanizado, aun cuando 

garantiza reducir los costos y todos están de acuerdo, aun cuando le da certeza a las acciones afirmativas y a las cuestiones de equidad de 

género. Comentó que con dicha reforma buscan imitar a los países extranjeros, especialmente el modelo de democracia norteamericano, donde 

para empezar no hay un Instituto Nacional Electoral, se integran los organismos electorales cuando hay elecciones; la mayoría de los cargos en 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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los estados de la Unión Americana, incluso los secretarios que van a formar parte del gabinete de los gobernadores, son electos a través de 

voto, y en materia electoral es lo mismo. Sobre la denuncia que presentará ante la autoridad electoral la vicecoordinadora de los senadores del 

PAN, Kenia López Rabadán, por el presunto uso de recursos públicos federales y locales con fines electorales durante la marcha del domingo 

a la que convocó el presidente Andrés Manuel López Obrador, Mier Velazco dijo que respetamos su opinión, ahí están los tribunales, que 

serán los que diriman. 

 

MARIO DELGADO; INE MODIFICÓ CRITERIOS A CAPRICHO DE ALGUNOS CONSEJEROS PARA PERJUDICAR A MORENA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) multara a Morena con más de 300 millones 

de pesos por supuestas irregularidades en su gasto ordinario de 2021, denunció que la autoridad electoral modificó los criterios de fiscalización 

a capricho de algunos consejeros y sin ningún sustento legal. El INE no respetó los lineamientos ya establecidos, cambió las reglas una vez que 

ya ejercimos los recursos para perjudicar a Morena. Ejercimos los recursos de 2021 con base en los criterios vigentes en dicho año y ahora, en 

2022 cambia el criterio y nos sanciona con base en reglas que desconocíamos y que no podíamos adivinar que se iban a aplicar. No puede 

haber retroactividad en nuestro perjuicio. Agregó que ciertos consejeros, encabezados por Ciro Murayama, están actuando como una banda de 

asaltantes; están ejerciendo una persecución política disfrazada de fiscalización. Es claro que la multa exorbitante que han impuesto a nuestro 

movimiento es una venganza por impulsar la Reforma Electoral. El líder morenista destacó que Morena ha cumplido y ha acreditado cada peso 

que ha recibido, no solo por responsabilidad, sino por convicción y principios, ya que se trata de recursos públicos, dinero que viene del esfuerzo 

del pago de los impuestos de las y los mexicanos. Sin duda que hay que fiscalizar cada centavo que gastan los partidos políticos, pero con reglas 

claras y con un principio de certeza. Es lamentablemente en lo que se ha convertido el Instituto, es lamentable que no tengamos consejeros 

comprometidos con respetar la legalidad, pero sí comprometidos con blindar sus despilfarros, excesos y sus excéntricos salarios. Es urgente una 

reforma electoral. Señaló que Morena seguirá luchando para que en México se viva una auténtica democracia, donde la política cueste menos, 

pues proceso electoral tras proceso electoral el Movimiento Regeneración Nacional ha demostrado que se puede hacer política sin miles de 

millones de pesos. 

 

ARTURO ZALDÍVAR: ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES ES UNA EXIGENCIA MORAL 

 

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), Arturo Zaldívar, en el marco del Día Internacional para la 

Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, condenó el patriarcado en México, mencionando que los hombres están obligados a ser solidarios 

con la lucha de las mujeres. El ministro presidente señaló que algo que ha aprendido a lo largo de los años sobre las mujeres es que se vive en 

un mundo patriarcal. He aprendido que vivimos en un mundo patriarcal, en el que ser mujer implica vivir en discriminación. Implica vivir conforme 

a expectativas sociales que confinan a las mujeres a ciertos roles, a ciertos modelos de feminidad, de los cuales apartarse puede resultar mortal. 

Señaló que la sociedad actual implica vivir en un mundo diseñado para el beneficio de los hombres, en el que: las mujeres están para facilitar 

que así funcione, para asegurar la reproducción, el cuidado del hogar, la organización de la vida doméstica y la educación de futuras generaciones 

que reproduzcan este pacto. Mencionó que la desigualdad estuvo históricamente avalada por las leyes, pues las constituciones excluían a las 

mujeres de la ciudadanía: los códigos civiles estructuraban la familia en torno a roles estereotipados; y las leyes penales asignaban un valor 

inferior a la vida de las mujeres. El ministro presidente añadió que la violencia contra las mujeres es parte de la hechura de nuestra sociedad y 

constituye una violación de los derechos humanos; así como una ofensa a la dignidad humana, por lo que prevenirla, sancionarla y erradicarla 

es un compromiso internacional, es un deber constitucional y es una exigencia moral. Arturo Zaldívar pidió que antes de descalificar, opinar o 

juzgar hay que escuchar y poner atención a lo que ellas exigen, pues explicó que ellas demandan algo esencial y básico para la dignidad humana: 

Nos piden una vida sin violencia. Reiteró a las mujeres, jóvenes y niñas, que tienen, y tendrán siempre, en él a un aliado y socio: Seguiré 

apoyando su lucha para que sus voces sean escuchadas, para que sus reclamos sean satisfechos, hasta que la igualdad y la erradicación de la 

violencia sean una realidad. Hasta que la dignidad se haga costumbre. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ENTREGA TARJETAS DE LA PENSIÓN PARA EL BIENESTAR DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, arrancaron con la entrega de 

tarjetas de la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, en la alcaldía Iztacalco, y los beneficiarios podrán acudir a recoger 

su plástico hasta el 16 de diciembre. Ariadna Montiel detalló que en este año van 166 mil 226 beneficiarios de esta pensión, asimismo indicó 

que la entrega de las tarjetas inició el 29 de noviembre y será hasta el 16 de diciembre, en un horario de 10:00 horas a 16:00 horas. Abundó que 

la entrega de las tarjetas será en los 18 módulos instalados en las alcaldías de la Ciudad de México, los beneficiarios deben llevar identificación 
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vigente con fotografía, puede ser INE, pasaporte, Cartilla, Credencial del INAPAM, Cédula profesional y carta de identidad, y número de celular, 

pero en caso de no poder asistir pueden solicitar visita a domicilio. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, resaltó que este programa social 

impulsado por el Presidente López Obrador es de los más nobles y generosos, además de que está ligado al humanismo mexicano porque 

enarbola la fraternidad y solidaridad. Ese modelo que él ha impulsado desde que fue Jefe de Gobierno, y hoy presidente de la República, tiene 

un nombre, y él le puso de nombre Humanismo Mexicano. Cuando dice por el bien de todos, primero los pobres, él enarbola algo fundamental, 

además de un modelo de desarrollo económico que es la fraternidad y la solidaridad con el prójimo. Agregó que en este programa de 

discapacidad, el Gobierno federal y el Gobierno capitalino otorgan la mitad del presupuesto, es decir, cada uno aporta 500 millones de pesos. 

No obstante, el siguiente año se podría tener un aumento que será paulatino. 

 

MARCELO EBRARD; SE REUNE CON EL MINISTRO HUSSEN DE CANADÁ DIALOGAN SOBRE TRABAJO CONJUNTO EN CONTRA 

DEL RACISMO 

 

El canciller Marcelo Ebrard Secretarío de Relaciones Exteriores, se reunió con el ministro de Vivienda, Diversidad e Inclusión de Canadá, Ahmed 

Hussen, en el marco de su visita a México para asistir al Foro Global de la Unesco contra el Racismo y la Discriminación. Los secretarios 

coincidieron en que la inclusión y la igualdad son valores en común y una prioridad en la relación bilateral. El canciller Ebrard señaló la importancia 

de expandir el trabajo conjunto en la materia, particularmente en contra de las ideologías xenófobas que existen en la región. A México le 

preocupa muy seriamente el crecimiento del supremacismo blanco en Norteamérica; combatirlo permanentemente es una de las principales 

prioridades de nuestra política exterior. En ese sentido, México y Canadá trabajarán para mostrar las fortalezas y beneficios de la diversidad y la 

inclusión, en contraposición a las tesis xenófobas que alientan el conflicto. Por su parte, el ministro Hussen manifestó su acuerdo con el canciller 

Ebrard y señaló que es un tema que Canadá toma con toda seriedad. El antídoto a la xenofobia radica en la educación temprana e inculcar a 

las nuevas generaciones que la diversidad no es una fuente de división, sino de fortaleza. Los ministros, quienes presidieron la reunión por parte 

de ambos gobiernos, anunciaron el acuerdo bilateral con respecto a la inclusión de las comunidades de origen africano en los dos países. Se 

refirieron a la agenda en materia de movilidad laboral con base en la 18ª Reunión Anual de la Alianza México-Canadá que se realizó la semana 

pasada en Ottawa y que encabezó el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco Álvarez. México y Canadá comprenden la 

importancia de la movilidad, de brindar más y mejor información sobre los mercados laborales tanto a potenciales personas trabajadoras como 

a las empresas. De igual forma, trabajaremos en medidas de movilidad estudiantil hacia la próxima Cumbre de Líderes de América del Norte que 

tendremos el gusto de celebrar en nuestro país. Al secretario de Relaciones Exteriores lo acompañaron, además del jefe de la Unidad para 

América del Norte, Roberto Velasco, el coordinador de Estrategia y Políticas Públicas para América del Norte, Arturo Rocha; y la coordinadora 

de Asuntos Políticos para América del Norte, Cristina Planter. La delegación canadiense estuvo conformada por el embajador de Canadá en 

México, Graeme C. Clark; la jefa de Misión Adjunta, Shauna Hemingway; y la jefa de Personal de la Oficina del Ministro Hussen, Tia Tariq. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; PARTICIPÓ EN “CHARLA ENTRE MUJERES” 

 

La Senadora Beatriz Paredes, participó en una “Charla entre Mujeres” realizada en el Salón Fiesta Guadalajara de la capital tapatía con la 

asistencia de 1,200 mujeres que con gran ánimo la recibieron y la escucharon. Participaron también la Presidenta Estatal del PAN, Diana 

González; la Presidenta Estatal del PRD, Natalia Juárez; las Diputadas Priístas, Hortensia Noroña y Verónica Flores, así como la Presidenta 

del ONMPRI en Jalisco, Valeria Guzmán; la Secretaria General del Partido local Hagamos, Valeria Avila; y Lourdes Santana, Secretaria 

General de la organización Confío en México, y la  Presidenta de la Asociación Valentín Gómez Farías, Idolina Cosío; entre otras destacadas 

personalidades. El evento contó con una importante representación partidaria, ideológica y plural con mujeres representantes de todos los 

sectores de la sociedad: académicas, empresarias, políticas, jóvenes, estudiantes y de la sociedad civil del estado de Jalisco y de la zona del 

Occidente del país, quienes al escucharla coreaban “Presidenta, Presienta”. La Senadora Beatriz Paredes destacó, entre otros aspectos, la 

necesidad de contar con un gobierno con enfoque de género para construir juntos, mujeres y hombres, el Gobierno de México. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; PRESENTA INICIATIVA PARA GARANTIZAR DERECHOS LABORALES DE PERSONAS 

TRABAJADORAS  DE PLATAFORMAS DIGITALES 

 

El coordinador de la Bancada Naranja en el Senado, Clemente Castañeda, y la senadora Patricia Mercado presentaron una iniciativa para 

garantizar los derechos laborales de las personas trabajadoras de plataformas digitales de transporte y reparto que incluye vacaciones, prima 

vacacional, pago de días de descanso, seguridad social, seguro de riesgos de trabajo y aguinaldo. La senadora Mercado aseguró que las 

innovaciones tecnológicas han creado nuevas modalidades de empleo, por lo que es indispensable reformar la Ley Federal del Trabajo para 
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garantizar los derechos laborales a las y los trabajadores de plataformas digitales como Uber, Didi y Rappi. Fenómenos como el trabajo en 

plataformas digitales, reparto de alimentos y mercancías, teletrabajo, trabajo en línea, trabajo colaborativo están cambiando nuestra forma de 

entender conceptos centrales de la actividad económica. La relación contractual, el consumo, la distinción entre comercio y empleo, la jornada 

laboral son algunos de los moldes jurídicos y administrativos tradicionales que se están desbordando. La iniciativa de Movimiento Ciudadano 

propone añadir el Capítulo Sexto Bis a la Ley Federal de Trabajo denominado De las personas trabajadoras de plataformas digitales de transporte 

y reparto que, entre otras cosas, contempla: Definir la relación de trabajo, determinar derechos y obligaciones de la persona trabajadora y las 

obligaciones del empleador. Establecer que el vínculo laboral se formaliza mediante un contrato. Generar dos modalidades de empleo: 

dependientes para las personas que laboren 48 horas o más a la semana, y eventuales para el resto. Garantizar el derecho a la libre asociación 

de las personas trabajadoras. Definir la jornada laboral en 8 horas por cada 6 días de trabajo, y un día de descanso. Proteger a las propinas 

como un ingreso adicional y el pago de un salario semanal que no podrá ser menor al salario mínimo. Prestaciones sociales como vacaciones 

pagadas, prima vacacional, pago de días de descanso, acceso obligatorio a la seguridad social, seguro de riesgos de trabajo, y aguinaldo. Es 

hora de demostrar que en los trabajos del futuro no van a continuar inercias de trabajo precario, porque el trabajo digno y decente es el medio 

primordial para terminar con la desigualdad y la exclusión. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; CORRECTO ES VOTAR LA REFORMA ELECTORAL QUE MANDÓ EL EJECUTIVO Y LUEGO DISCUTIR LO 

QUE PUDIERA CONSTRUIRSE ENTRE TODOS LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, acompañado de integrantes de su bancada, sostuvo que, en víspera 

de la discusión en el Pleno cameral de la citada reforma, resulta extraño que PT y PVEM se manifiesten contrarios a sus aliados de Morena; 

habrá que ver si lo resuelven o no, pero lo que sería honesto con la ciudadanía, es decir: esto fue lo que el Presidente de la República mandó y 

eso es lo que vamos a votar. Lo que me parece evidente es que hay un desacuerdo que los lleva a recular en algo que ellos mismos establecieron; 

la fecha para votar esta reforma constitucional la fijó Morena con su mayoría ponderada en la Junta de Coordinación Política, no fuimos ni el 

PAN, PRI, ni PRD quienes pedimos tiempo. Nosotros estamos listos para votarlo. El diputado especificó que la propuesta del Ejecutivo sí 

desaparece al Instituto Nacional Electoral (INE) y busca un árbitro a modo, por el contrario, el PRD quiere fortalecer al instituto. Agregó que su 

bancada tiene los argumentos para rechazar la propuesta y enfatizó en que la coalición “Va por México” sigue caminando para luchar contra esta 

reforma y construir un triunfo en 2024. Al respecto, recordó que las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD han manifestado su intención de 

caminar juntos rumbo a las elecciones de 2023 y 2024, ya que así tienen muchas posibilidades de triunfar. Habrá que pasar al procesamiento de 

cómo vamos a elegir la candidatura presidencial, igual que las demás candidaturas de cara al 2023 y 2024. El diputado urgió a los partidos de la 

coalición “Va por México” a tener listo en enero el método de selección de las candidatos y candidatas a las elecciones, porque todos los partidos 

tienen y tendrán perfiles válidos y no podemos caer en el mismo juego de la corchatitis, necesitamos un proceso abierto de cara a la ciudadanía. 

Sobre si hay algún acercamiento con el senador Ricardo Monreal, de Morena, en materia electoral, el líder parlamentario dijo que el PRD tiene 

las puertas abiertas para quienes quieran sumar a la coalición, aunque este partido tiene candidatos propios que están comenzando sus 

despliegues. Pero no podemos dejar de lado, pues la política es el arte de sumar. Se habló con Monreal, sí, como hablé con Creel, platicamos 

los tres, no de la candidatura presidencial, eso no estaba en la mesa, sino en retomar un diálogo por la reconciliación nacional. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; PAS SE FORTALECE COMO SEGUNDA FUERZA POLÍTICA EN SINALOA 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, líder del Partido Sinaloense informó que el PAS se posiciona como la segunda fuerza política en la preferencia de 

la gente de cara a las próximas elecciones del 2024 conforme a las encuestas realizadas por este instituto político realizadas del 14 al 22 de 

noviembre del presente año. El líder del Partido  Sinaloense dio a conocer que las encuetas que realiza su partido, no son a modo ni maquilladas, 

son para informar a la gente y medirse de manera objetiva como proyecto para así, detectar debilidades, corregirlas y a su vez ampliar fortalezas. 

Indico que la importancia de las encuestas que realizan son con la finalidad de que los sinaloenses sepan bien como están evaluados sus 

gobernantes, si maquillaje y sin encuestas a modo, hemos estado monitoreando para que la gente esté informada y nadie se posicione en primer 

lugar sin fundamento. Que no se engañe a la gente. El muestreo arrojó un 11.50% a favor del PAS, detrás de MORENA y a más de 3 puntos del 

tercer lugar el PRI. Para elegir presidente municipal el computo señala un 11.48% al Partido Sinaloense como segundo lugar después de 

MORENA y a 5 puntos por encima del tercer lugar el PRI. Cuén Ojeda, destacó que para llegar a esos datos se realizó una encueta a 8,077 

personas, de manera física, casa por casa, de manera aleatoria, con formulario electrónico, en todos los sectores de la sociedad y en los 18 

municipios del estado, del periodo que comprende del 14 al 22 de noviembre del presente años. 
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SENADOR GERMÁN MARTÍNEZ; INICIATIVA PARA QUE RECURSOS DE PARTIDOS Y DE CANDIDATOS ESTÉN BANCARIZADOS  

 

El senador Germán Martínez Cázares presentó una iniciativa que busca que todo el manejo de los recursos de los partidos políticos y de los 

candidatos esté bancarizado, para facilitar su fiscalización.  El legislador del Grupo Plural afirmó que esa sí sería una reforma electoral profunda. 

Aseguró que si de verdad se quiere combatir la corrupción electoral, se debe eliminar rotundamente el dinero en efectivo para candidatos y para 

los partidos políticos. La propuesta que se envió a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda, plantea 

reformar la Constitución Política, la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y la Ley General de Partidos Políticos. Martínez 

Cázares expresó que una reforma electoral no debe debilitar al Instituto Nacional Electoral (INE), sino fortalecerlo, al igual que a la democracia 

y al sistema de convivencia, sin prostitución electoral o compra de cargos públicos. Refirió que a la fecha, el Consejo General del INE multará a 

los partidos políticos por más de 900 millones de pesos, por la omisión en el reporte de operaciones de financiamiento. No más amigos de Fox, 

pemexgate, lozoyas, fideicomisos para disque ayudar a las víctimas de un temblor, descuentos en nómina en las presidencias municipales, 

moches, cash, no a la compra de cargos de gobierno con dinero desde particulares o con dinero del narcotráfico. 

 

JESÚS ZAMBRANO; NUESTRO TOTAL APOYO A LA COALICIÓN LEGISLATIVA “VA POR MÉXICO” EN DEFENSA DE LA 

DEMOCRACIA 

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva expresó respaldo y acompañamiento al 

Grupo Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados por la posición congruente que las y los diputados han dado en el marco de la discusión 

de la reforma electoral, porque ya lo hemos expresado que es a todas luces una reforma regresiva, retrógrada y antidemocrática para el país; 

las y los diputados perredistas defenderán la democracia y a los órganos autónomos cómo lo es el INE. Ya en Comisiones, Morena y sus aliados 

avalaron la reforma del Ejecutivo; sin embargo, como lo anunciaron hace unos días los coordinadores de los Grupos Parlamentarios de la 

coalición Va por México, no van a dejar que esa reforma pase, unirán esfuerzos y la echarán para atrás. Añadió que es claro que al gobierno 

federal no le interesa el bien del país, nos quiere someter a una dictadura, donde la única opinión que se respeta es la del poder Ejecutivo, no 

se lo vamos a permitir, quieren controlar los procesos electorales desde la Secretaría de Gobernación y hacer de México una dictadura, pero 

tienen que saber que el frente opositor, la sociedad civil en su conjunto daremos la lucha y alzaremos la voz como ya lo hicimos el pasado 13 de 

noviembre y saldremos a las calles las veces que sean necesarias. Zambrano Grijalva reiteró su respaldo a las diputadas y diputados del PRD 

quienes defenderán a México. Hago un llamado a la oposición a que no caiga en la tentación y no dejen pasar esa reforma electoral regresiva. 

 

CARLOS ALBERTO PUENTE; PVEM RECHAZA ALIARSE CON “VA POR MÉXICO”, IREMOS HASTA EL FINAL CON MORENA 

 

Carlos Alberto Puente, coordinador del Partido Verde (PVEM), descartó que la bancada esté analizando unirse a la alianza opositora del PRI, 

PAN y PRD, sino que continuarán respaldando a Morena. El líder de la bancada Ecologista respondió a los rumores de que estaban negociando 

irse con el bloque “Va por México”, esto tras no lograr por el momento acuerdos con respecto a la reforma electoral. De ninguna manera, porque 

se ha prestado a tal especulación, se ha llegado al nivel porque se dice que podríamos estar valorando irnos a la alianza de la oposición, no; de 

manera muy clara y creo que nosotros siempre hemos sido muy definidos y en los proyectos en los que nosotros hemos ido, siempre hemos ido 

hasta el final. La Cámara de Diputados aplazó hasta el próximo martes 6 de diciembre la discusión de la reforma electoral, en donde el PVEM y 

PT no estarían de acuerdo con ciertos puntos de la iniciativa, particularmente con la eliminación del presupuesto a partidos y la reducción de 

legisladores en San Lázaro y el Senado de la República. Durante el aval de la reforma en las comisiones unidas, el Verde habría condicionado 

su voto a favor de la iniciativa a cambio de revivir el dictamen de cobranza delegada que permite que el empleador descuente del salario de los 

trabajadores las deudas con entidades financieras. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; ASEGURA QUE DISCUSIÓN DE REFORMA ELECTORAL SE APLAZÓ POR QUE MORENA NO 

PUEDE CONVENCER NI A LOS SUYOS 

 

El senador Julen Rementería del Puerto, informo que senadores del PAN reiteraron que están en contra de la reforma electoral que plantea el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, y consideraron que la decisión de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de 

postergar una semana la discusión del dictamen es una victoria provisional para la oposición. Destacaron que Morena no tiene los votos para 

destruir al Instituto Nacional Electoral (INE). En el PAN estamos firmes y totalmente decididos: el INE no se toca ni se tocará, aunque les pese. 

Es evidente que el presidente Andrés Manuel López Obrador no tiene los votos para llevar a cabo una reforma Constitucional. No puede 
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convencer ni a los suyos porque el retirar un dictamen que había sido aprobado y de última hora anunciar que se pospone la discusión en el 

Pleno no es más que el reflejo de una falta de seguridad en los votos que se tienen y por supuesto de una rebelión interna que ya tienen personas, 

que por cierto algunas de ellas han militado en la izquierda hace mucho tiempo, y se dan cuenta que una propuesta como la que están planteando 

acaba con todo aquello que se había construido de cara obtener una democracia real en nuestro país. Julen Rementería del Puerto recalcó 

que el rechazo, demostrado en la marcha del pasado 13 de noviembre a la reforma electoral, es un triunfo de la ciudadanía que respalda a la 

oposición, en donde los ciudadanos de este país demostraron de manera genuina que no quieren que las instituciones encargadas de los 

procesos electorales sufren un deterioro en sus formas y de las maneras en las que se conducen. Morena y sus aliados no tendrán los votos 

para destruir al INE.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI DEFENDERÁ AUTONOMÍA DE INSTITUCIONES ELECTORALES 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), indico que el Grupo 

Parlamentario del PRI votará en contra de la reforma electoral que modifica la Constitución y continuará defendiendo la autonomía de las 

instituciones electorales. Dejar claro nuestro rotundo rechazo y que votaremos en contra porque conocemos la propuesta, tenemos claro que lo 

más importante es defender al Instituto Nacional Electoral (INE), al Tribunal, jamás restarle facultades ni debilitar su autonomía; esa es la posición 

de nuestro instituto político. Acompañado de los integrantes de la bancada, así como de su coordinador parlamentario, el diputado Rubén Moreira 

Valdez, el diputado subrayó que el día que sea, la semana que sea, a la hora que sea el PRI votará en contra del dictamen de reforma electoral, 

porque daña a la democracia mexicana. Acusó que el grupo mayoritario ha impulsado discursos de polarización que no permiten construir, 

avanzar y dar resultados a favor de la sociedad. Se ha dejado claro un resentimiento contra el Instituto Nacional Electoral, contra el Tribunal 

Electoral y contra los organismos electorales locales, por parte del oficialismo. Mucho lamentamos que la discusión de la reforma electoral se 

haya reducido. Indicó que no son tiempos para enviar una iniciativa electoral, pero sí se tienen que robustecer y mejorar muchos aspectos para 

inhibir la intromisión de la delincuencia organizada en las próximas elecciones, así como para detener la violencia de género, y estimular una 

mayor participación de la ciudadanía en los procesos electorales. Indico que hay una urgente necesidad de inaugurar una nueva etapa política 

en el país que deje atrás el presidencialismo y dé espacio a la construcción de acuerdos y consensos para los gobiernos de coalición. Les 

queremos decir que desde el PRI impulsaremos la ley reglamentaria para los gobiernos de coalición, y será un esfuerzo encaminado a restituir 

siempre la fortaleza del sistema de partido bajo nuevas pautas, un compromiso moderno, pero sobre todo donde esté la participación de todos. 

Con esta iniciativa se construiría un andamiaje sólido que transforme las coaliciones electorales, así como las legislativas, y proyectaría al 

gabinete una figura de responsabilidad jurídica y la capacidad de coaligarnos. Moreira Valdez sostuvo que la postura de su bancada no es de 

capricho, ni es de llevarle la contra a alguien o a algo. Las posturas del PRI siempre son reflexionadas. Explicó que son cuatro los motivos por 

los cuales no apoyan esta iniciativa: uno, porque no es pertinente en este momento. Dos, es una iniciativa que no contempla nada y preocupa 

que este país calle, de alguna manera, en el tema de la intervención del narco en las elecciones. Tres, es profundamente centralista. Desde hace 

décadas estamos minando a los estados y estamos absorbiendo desde el centro, facultades, y esto tal vez sea cómodo, pero a la larga va a 

debilitar a la nación. Y cuatro, no resuelve los temas de género, no resuelve los temas de acciones afirmativas, calla totalmente en eso. El partido 

oficialista continúa aferrándose a realizar modificaciones que, reiteramos, no son pertinentes, ni oportunas ni necesarias, con lo que logra desviar 

la atención de asuntos que deben ser prioritarios para resolver y merecen todo el enfoque y acciones por parte del Ejecutivo federal, como lo es 

la seguridad, la salud y la educación. 

 

DIPUTADO FERNANDO GARCIA; PRESENTA SU PRIMER INFORME LEGISLATIVO 

 

El diputado Fernando García, del Partido del Trabajo, presentara su primer Informe Legislativo, este viernes 2 de diciembre de 2022 a las 11:00 

a.m, en el Auditorio 27 de febrero, en Guamúchil, Sinaloa.  

 

JOE BIDEN; SE REUNIO CON LOS LÍDERES PARLAMENTARIOS DEMÓCRATAS Y REPUBLICANOS 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se reunio con los líderes parlamentarios demócratas y republicanos para plantearles sus prioridades 

en las semanas que quedan de mandato. La primera de ellas es aprobar una ley para impedir que una huelga de ferrocarriles colapse el país en 

vísperas de Navidad. Los líderes del Congreso se muestran dispuestos a ello. Joe Biden ha recibido en la Casa Blanca a la presidenta de la 

Cámara de Representantes, Nancy Pelosi: al líder demócrata del Senado, Chuck Schumer y a los líderes republicanos de ambas cámaras, 

Kevin McCarthy, y Mitch McConnell. Hay mucho que hacer, incluyendo la resolución de la huelga de trenes, ha dicho Biden antes de empezar 

la reunión. El Congreso tiene que actuar para evitarla. No es una decisión fácil, pero creo que tenemos que hacerlo. La economía está en riesgo. 
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Portavoces de los dos partidos han declarado que están dispuestos a actuar para evitar una huelga en unas fechas clave. Pelosi ha señalado 

que está dispuesta a presentar un texto legal. La idea es aprobar por ley el principio de acuerdo al que llegó Biden con los representantes de los 

trabajadores del sector en septiembre, y que contemplaba una subida de sueldos del 24%, pero que luego ha sido rechazado por 4 de los 12 

sindicatos involucrados. Los cuatro líderes del Congreso, hemos estado de acuerdo en que tenemos que resolver este cierre ferroviario lo antes 

posible y en que trabajaríamos juntos para hacerlo, ha resumido Schumer. No me gusta ir en contra de la potestad de los sindicatos para hacer 

huelga, pero sopesando las cosas, debemos evitar la huelga. Vamos a tener que aprobar un proyecto de ley, ha admitido el republicano 

McConnell. Además de la ley para evitar una huelga que, según Biden, tendría efectos devastadores para la economía, el presidente también 

ha planteado a los líderes del Congreso otras materias a abordar en las últimas semanas de esta legislatura. Los demócratas tienen ahora 

mayoría en la Cámara de Representantes y en el Senado hay un empate a 50 que deshace la vicepresidenta, Kamala Harris. Sin embargo, 

cuando el nuevo Congreso se constituya en enero, los republicanos se harán con el control de la Cámara Baja, dificultando con ello la agenda 

de Joe Biden. 
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COVID-19 FASE III  

Repuntan contagios de COVID-19, confirma López-Gatell.- El subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell informó que luego de un período importante de “descenso” 

en el número de contagios por Covid-19, es posible, dijo, que ya se comenzara a registrar un cambio 

en la tendencia, y comenzar a tener nuevamente un mayor número de positivos al virus. [CRÓNICA / 

p9] 

No hay nada alarmante en casos de Covid: Sheinbaum.- Pese al incremento de casos de covid-19 

reportado a nivel federal, la Ciudad de México se mantiene sin ninguna alarma, informó la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum. En conferencia de prensa, la mandataria capitalina llamó a la población 

a aplicarse la vacuna contra la influenza, para reforzar la protección ante las diversas enfermedades 

respiratorias que se presentan durante el invierno. Sostuvo que realiza un seguimiento puntual al 

número de personas hospitalizadas por Covid-19, reportes que no presentan un comportamiento 

extraordinario. [MILENIO / p14] 

Pandemia afecto más a mujeres.- La Cepal reveló que la pandemia dejó una sombra de violencia y 

desigualdad contra las mujeres, que significó casi 20 años de atraso, sobrecarga de trabajo doméstico 

y menor acceso al internet y a educación a distancia. Datos del Panorama Social de América Latina y 

el Caribe 2022, advierten que, a octubre de este año, aún no se logran recuperar los niveles previos a 

la crisis sanitaria, agudizado por la desaceleración del crecimiento económico. [HERALDO / p18] 

Volkswagen y Honda pausan producción en China por crisis.- Debido a que las restricciones por Covid 

han hecho casi imposible garantizar algunos componentes, Volkswagen y Honda optaron por 

suspender operaciones en sus plantas en China y consideran que hasta los sistemas de manufactura 

promovidos por las autoridades durante los cierres son insostenibles. Otros fabricantes de 

automóviles japoneses, incluidos Nissan Motor, Mazda Motor y Mitsubishi Motors le dijeron a 

Bloomberg News que sus operaciones en China aún no se han visto afectadas. [FINANCIERO / p24] 
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China enlists Alibaba and Tencent 
in battle to overcome US chip 

sanctions 

Opioid deaths soar in L.A. Oath Keepers leader 
convicted of seditious plot 

 Top lawmakers rush to prevent a 

rail shutdown 

Cristina llamó pelotón de 
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por corrupción 

 

Drug success heralds “new era” 
of progress in Alzheimer’s 

research 

Agonía a ambos lados de la frontera: 
“Está muerto” 

Climat: Macron au défi d’ une 

transition équitable 

Lula convida MDB, União e PSD para 
base do governo 

 

  Treasury yield curve inverts to 
deepest level since 1981 

Chevron requiere de al menos 
seis meses para levantar la 
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Órgano mixto suma más apoyos en el 
Socialismo democrático, que pide no 

postergar acuerdo 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Senado de Estados Unidos aprobó proyecto que da fuerza de ley al matrimonio igualitario 

•Boric y Castillo confirmaron que reunión de Alianza del Pacífico será en Perú 

•Líder del grupo ultraderechista Oath Keepers, culpable de sedición 

•China envió a casa a universitarios tras protestas por Covid 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO dijo que enviará este fin de semana a Cámara de Diputados su Plan B electoral.- Aunque la 

Cámara de Diputados decidió posponer el debate sobre la Reforma Electoral, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador dio por perdida la discusión y acusó que es la oposición quien no quiere que 

se recorten recursos a los partidos y se elija por voto directo a los consejeros y magistrados electorales. 

[FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel le abrió las puertas a Ricardo Monreal para sumarse a la oposición.- El presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que la sociedad mexicana está 

dividida por las acciones que ha tomado Morena dentro de su círculo y que un ejemplo de ello es lo 

que han hecho con el senador Ricardo Monreal, quien ha sido atacado por integrantes del mismo 

partido. Añadió que el titular de la Junta de Coordinación Política del Senado será bien recibido si se 

une a la oposición. [INFOBAE, FORBES] 

Aunque la pospongan: el PAN seguirá en contra de la Reforma Electoral de AMLO.- Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y Jorge Romero, líder de la bancada 

del PAN en San Lázaro, fijaron postura ante la Reforma Electoral de AMLO, cuya discusión fue 

pospuesta por la bancada de Morena. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena pospuso una semana la votación de la Reforma Electoral de AMLO.- Ignacio Mier, 

coordinador de los diputados federales de Morena, anunció que su partido decidió posponer una 

semana la discusión y votación de la Reforma Electoral. [INFOBAE, FORBES, TELESUR, RT] 

Ignacio Mier advirtió a Va por México ante rechazo de Reforma Electoral: “Asuman las 

consecuencias”.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

advirtió al bloque opositor que su voto les podrá costar en los próximos comicios, pues acusó que se 

está contraponiendo a los deseos de la ciudadanía de renovar el sistema electoral. [INFOBAE] 

Morena y sus aliados presumieron fortaleza de su alianza.- Ignacio Mier Velasco, presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados expresó que no existe división entre 

Morena, el PT Y el PVEM. [INFOBAE] 

Noroña aseguró que la Cuarta Transformación sigue unida: “Conquistando el mundo”.- El diputado 

federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, se reunió con los líderes de Morena, Ignacio Mier Velazco, 

y el del PVEM, Carlos Puente Salas, en medio de dudas sobre una supuesta ruptura en la Cuarta 

Transformación. [INFOBAE] 

Presiones de la patronal retrasan la aprobación del aumento de las vacaciones en el Congreso.-  El 

coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo hace unos días que la iniciativa 

necesitaba de una “revisión” para atender las preocupaciones del sector privado. [EL PAÍS] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-dice-que-enviara-este-fin-de-semana-a-camara-de-diputados-su-plan-b-electoral/
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https://actualidad-rt.com/actualidad/449968-diputados-posponen-discusion-reforma-electoral
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/ignacio-mier-advirtio-a-va-por-mexico-ante-rechazo-de-reforma-electoral-asuman-las-consecuencias/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/para-que-les-arda-mas-morena-y-sus-aliados-presumieron-fortaleza-de-su-alianza/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/norona-aseguro-que-la-cuarta-transformacion-sigue-unida-conquistando-el-mundo/
https://elpais.com/mexico/2022-11-29/las-presiones-de-la-patronal-retrasan-la-aprobacion-del-aumento-de-las-vacaciones-en-el-congreso.html
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PVEM negó aliarse con Va por México y reafirmó su apoyo a la Reforma Electoral.- De acuerdo con 

el diputado Carlos Alberto Puente Salas, el partido ecologista ha mantenido su postura desde el inicio 

y negó que haya una “negociación de votos” con Morena para apoyar o no la iniciativa en materia 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

Movimiento Ciudadano pidió a la Jucopo discutir reforma sobre incremento de vacaciones.- El 

coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, explicó que la 

intención es que la reforma a la Ley Federal del Trabajo sea aprobada en periodo ordinario en la 

Cámara de Diputados, el cual finaliza el 15 de diciembre, ello con la intención de que se comience 

a aplicar el 1 de de enero de 2024. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Oposición solicitó apoyo de Fuerzas Armadas, pero va en contra de que siga en las calles.- Algunos 

otros personajes que solicitaron el apoyo de las Fuerzas Armadas son de Morena y el PRI, como el 

exgobernador y ahora embajador, Quirino Ordaz Coppel; el senador Jaime Bonilla y los diputados 

Sergio Gutiérrez Luna y Sergio Peñaloza Pérez. [FORBES] 

PRI 

“Mañana o cualquier otro día”: PRI reafirmó su voto en contra de la Reforma Electoral de AMLO.-  El 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, refrendó su postura en contra de la Reforma Electoral 

propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE, PRENSA LATINA] 

No sólo bloquearán la Reforma Electoral, el PRI también irá en contra del Plan B de AMLO.- Alejandro 

Moreno, presidente nacional del PRI, aseguró que ninguna de las iniciativas que promueva el 

presidente Andrés Manuel López Obrador en materia político-electoral contará con el aval de su 

partido. [INFOBAE] 

PRI no descartó a Ricardo Monreal como candidato en 2024.- Alejandro Moreno Cárdenas, líder 

nacional del PRI, no descartó a Ricardo Monreal Ávila como candidato a la Presidencia de la 

República y lo calificó como un mexicano comprometido con las causas sociales. [INFOBAE] 

Grupo de Omar Fayad sumó 11 procedimientos contra Alito Moreno y Carolina Viggiano.- Los 

problemas parecen no tener fin al interior del PRI, pues ediles, diputados y militantes de Hidalgo han 

presentado, al menos, 11 procedimientos en contra de Alejandro Moreno Cárdenas y Carolina 

Viggiano Austria tras la conformación del VIII Consejo Político Nacional. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Salud reporta ligero incremento de casos de Covid-19; descarta riesgos.- Hugo López-Gatell, 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó que desde hace cinco semanas se han 

incrementando los casos de Covid-19 en México aunque esta tasa de crecimiento no es acelerada. 

[FORBES, XINHUA, PRENSA LATINA] 

México aplicará 4 millones de dosis de la vacuna cubana Abdala contra Covid-19.- Las autoridades 

sanitarias mexicanas aplicarán cuatro millones de dosis de la vacuna cubana Abdala contra el Covid-

19 en esquemas de refuerzo para protección de la población adulta, mientras los casos de contagios 

comenzaron a aumentar. [SPUTNIK] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/el-pvem-nego-aliarse-con-va-por-mexico-y-reafirmo-su-apoyo-a-la-reforma-electoral/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1669761338
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GOBIERNO 

“Si hay que ir al panel, nos vamos”: AMLO restó importancia a amago de Estados Unidos por maíz 

transgénico.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que planteó a las autoridades agrícolas 

de Estados Unidos ampliar por dos años más la importación de maíz transgénico para forraje, pero 

para el consumo humano la posibilidad está cerrada. [FORBES, RT, SPUTNIK, REUTERS, WASHINGTON 

POST] 

Estados Unidos dijo a México que el capo de la droga "La Barbie" sigue bajo su custodia.- El canciller 

mexicano, Marcelo Ebrard, dijo que la Embajada estadounidense le confirmó que Édgar Valdez "La 

Barbie", sigue bajo su custodia, después de reportes de la prensa sobre su posible puesta en libertad. 

[SWISSINFO, UNIVISIÓN] 

ONU-DH llamó al Gobierno de México para que reconozca a las mujeres buscadoras como 

defensoras de derechos humanos.- La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones 

Unidas para los Derechos Humanos hizo un llamado al Gobierno federal para reconocer y garantizar 

la seguridad de las mujeres buscadoras de personas desaparecidas en el país. [INFOBAE] 

La alta popularidad de AMLO no es inusual para los líderes mexicanos.- Con un 61%, Andrés Manuel 

López Obrador está sólo dos puntos porcentuales por encima del 59% de aprobación que obtuvo 

Ernesto Zedillo, quien gobernó de 1994 a 2000, de acuerdo con Oraculus, que calcula una encuesta 

sobre los presidentes mexicanos. [BLOOMBERG] 

López Obrador y Germán Larrea, a un paso de llegar a un acuerdo sobre el Tren Maya.- El presidente 

aseguró que serán los ingenieros militares quienes definirán cuánto se le pagará a Grupo México por 

la terminación anticipada del contrato. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

La SCJN aprobó reforma a la Guardia Nacional; la Sedena estará a cargo de tareas de seguridad y 

protección ciudadana.- La Sala Superior de la Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló el 

proyecto que valida la presencia de las Fuerzas Armadas en la calle para hacerse cargo de las tareas 

de seguridad y protección ciudadana hasta 2028, lo cual ratifica el mando militar en la Guardia 

Nacional. [INFOBAE, FORBES, RT, AP, WASHINGTON POST] 

MIGRACIÓN 

La Guardia Nacional desarticuló una caravana migrante en la frontera sur.- Elementos de la Guardia 

Nacional y del Instituto Nacional de Migración desarticularon una caravana migrante que planeaba 

salir con 2.000 personas desde la frontera sur rumbo a Estados Unidos. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Desempleo baja en México a 3,3% en octubre de 2022.- De acuerdo con datos del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía, México registró en octubre una tasa de desocupación de 3,3% de la 

Población Económicamente Activa con dos millones de personas desempleadas, unas 324.000 

menos que en el mismo mes de 2021. [SPUTNIK, SWISSINFO] 

"Los muertos no paran de llegar" y saturan morgues en México.- El colapso de las morgues en México, 

se explica por déficits presupuestales, de personal, de laboratorios de ADN rápidos y de un banco 

único de datos forenses, coinciden expertos. El Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU 

estima que en estas condiciones serían necesarios 120 años para analizar los 52.000 cuerpos que 

documenta la oenegé Movimiento por Nuestros Desaparecidos. [DIARIO LAS AMÉRICAS] 
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Los fallos de las fuerzas del orden mexicanas agravan el aumento de los asesinatos de mujeres.- 

Aunque desde entonces México ha hecho algunos progresos en la creación de marcos legales 

destinados a frenar la violencia de género, la Organización de Estados Americanos recomendó al 

Gobierno medidas urgentes para erradicar la discriminación contra las mujeres en las instituciones 

públicas. [REUTERS] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania pidió a países de la OTAN que aceleren ayuda ante llegada del invierno.- Ucrania presionó 

a los países de la OTAN a agilizar el envío de armas y ayuda para recuperar la red eléctrica, 

devastada por bombardeos rusos, como parte de un esfuerzo para ayudar a los ucranianos a 

enfrentar el invierno boreal. [SWISSINFO] 

Crecen las acusaciones de torturas en la ocupación de Jersón.- Cuando una docena de soldados 

rusos irrumpió en la casa de Dmytro Bilyi, en agosto, el policía de 24 años dijo que le dieron dos 

sombrías opciones: entregar su pistola o su madre y su hermano desaparecerían. [SWISSINFO] 

OTAN reiteró su promesa de incluir a Ucrania, prepara ayuda.- El secretario general de la OTAN 

reafirmó el compromiso de la alianza con Ucrania y dijo que el país golpeado por la guerra algún día 

será miembro de la organización de seguridad más grande del mundo. [AP, DW] 

La OTAN advirtió que Putin quiere matar de frío a los ucranianos: "Está usando el invierno como arma".- 

El dirigente de la OTAN, Jens Stoltenberg, dijo que el invierno está castigando a Ucrania y Putin lo 

aprovecha pues el presidente ruso quiere matar de frío a los ucranianos. El secretario general de la 

Alianza Atlántica aseguró que el Kremlin "está intentando convertir el invierno en arma" para forzar a 

los ucranianos "a congelarse o huir". [20 MINUTOS] 

Ucrania recibió sistemas de lanzacohetes franceses y blindados eslovacos.- Ucrania anunció que 

recibió sistemas de lanzacohetes franceses para reforzar su arsenal militar frente a Rusia, tras nueve 

meses de invasión. [DW] 

Alemania: ataques rusos para destruir infraestructura energética es “crimen de guerra”- Alemania, 

que preside actualmente el Grupo de los Siete, calificó de "crimen de guerra" la destrucción 

"sistemática" de Rusia de las infraestructuras energéticas en Ucrania. El encuentro en Berlín de los 

ministros de Justicia de las siete naciones sirve para buscar fórmulas que permitan ayudar a Ucrania 

a sancionar a los responsables de estos crímenes. [DW] 

Ucrania dijo que mató a cerca de 500 soldados rusos en combates durante las últimas 24 horas.- Las 

Fuerzas Armadas de Ucrania afirmaron haber matado a cerca de 500 militares rusos en combates 

registrados durante las últimas 24 horas y cifró en más de 88.300 los soldados rusos "liquidados" desde 

el inicio de la invasión. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Alemania consideró "frívola" la opción de una tregua en Ucrania pues Rusia mantendría los territorios 

ocupados.- El presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, descartó cualquier tipo de tregua en 

estos momentos en lo que respecta a la guerra de Ucrania, ya que supondría que Rusia mantuviera 

los territorios que ha ocupado hasta ahora. [EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU advirtió que la situación en el sur de Ucrania es "crítica" ante la falta de agua y electricidad.- La 

coordinadora humanitaria de Naciones Unidas para Ucrania, Denise Brown, advirtió que la situación 

en el sur del país es "crítica" por la falta de agua y electricidad. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Moscú arremetió contra el Papa por sus críticas a las "crueles" minorías rusas en Ucrania.- Rusia 

expresó su "indignación" por las declaraciones del Papa Francisco en las que calificó de "crueles" a 

las minorías étnicas rusas que participan en la intervención militar en Ucrania. [SWISSINFO, AP] 

Noruega enjuició al hijo de un aliado de Putin.- El hijo de un empresario ruso cercano al presidente 

Vladimir Putin negó haber cometido alguna acción indebida al iniciar su juicio en Noruega, donde 

está acusado de violar una ley que prohíbe a los rusos volar drones. [AP] 

  

MUNDIAL DE FÚTBOL EN QATAR 

Migrantes muertos en Mundial están “entre 400 y 500”.-  Un alto funcionario qatarí involucrado en la 

organización de la Copa del Mundo del país situó por primera vez la cifra de migrantes muertos en 

los preparativos del torneo en “entre 400 y 500”, un dato drásticamente superior a cualquiera ofrecido 

antes por Doha. [AP, EUROPA PRESS] 

Liberado "sin consecuencias" el hombre que entró con una bandera arcoíris en el Portugal-Uruguay.- 

El ciudadano italiano que atravesó el terreno con una bandera arcoíris y una camiseta de apoyo a 

las mujeres iraníes y a Ucrania, durante el partido Portugal-Uruguay, fue liberado "sin consecuencias", 

anunció el Ministerio italiano de Asuntos Exteriores. [SWISSINFO, AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dijo que una huelga de ferrocarriles pondría la economía "en peligro".- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, avisó que una huelga de ferrocarriles podría poner "en peligro" la 

economía del país y pidió al Congreso que intervenga antes de que se produzca ese paro, que podría 

empezar el 9 de diciembre. [SWISSINFO, SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 

Inflación empieza a disminuir, dice Biden; “son buenas noticias para vacaciones”.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, celebró la reducción de los precios de la gasolina, la ropa y los 

electrodomésticos como “buenas noticias para la temporada de vacaciones”, pero también dijo 

que la inflación tardará en volver a niveles normales. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

El Senado aprobó proyecto que da fuerza de ley al matrimonio igualitario.- Con 61 votos a favor y 36 

en contra, el Senado aprobó el proyecto de Ley de Respeto al Matrimonio, que consagra la igualdad 

matrimonial e interracial como ley federal. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO, DW, EL PAÍS] 

El líder republicano en la Cámara de Representantes apeló a la unidad para garantizar su control en 

la cámara.- El líder republicano en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Kevin McCarthy, 

llamó a la unidad de sus compañeros de partido para la designación del nuevo presidente de la 

cámara ante la posibilidad de que sus desencuentros faciliten que sean los demócratas quien 

escojan al sucesor de Nancy Pelosi. [EUROPA PRESS] 
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JUDICIAL 

El líder del grupo ultraderechista Oath Keepers, culpable de sedición por el asalto al Capitolio.- Un 

jurado declaró culpables en Washington a dos miembros del grupo de extrema derecha Oath 

Keepers de conspiración sediciosa por la movilización de simpatizantes de Donald Trump que no 

admitían la victoria de Joe Biden en las elecciones presidenciales de 2020. [EL PAÍS, DW, UNIVISIÓN] 

Empleada que sobrevivió a tiroteo demandó a Walmart.- Una empleada de Walmart que sobrevivió 

a la masacre en una tienda de Virginia presentó una demanda por 50 millones de dólares contra la 

empresa por seguir empleando al autor del tiroteo -un supervisor de la tienda- “que tenía conocidas 

propensiones a la violencia, amenazas y comportamiento extraño.” [AP] 

MIGRACIÓN 

Corte Suprema debate política de Biden sobre expulsión de migrantes.- La Corte Suprema de Estados 

Unidos examina la política del gobierno de Joe Biden sobre la deportación de migrantes en situación 

irregular, que da prioridad a los que representen una amenaza para la seguridad del país. [SWISSINFO] 

Estados Unidos detuvo a 110 inmigrantes cubanos que llegaron a los Cayos de Florida.- Las 

autoridades migratorias de Estados Unidos detuvieron a un total de 110 inmigrantes cubanos que 

arribaron a las costas de los Cayos de Florida en tres diferentes desembarcos. [SWISSINFO] 

Abogados añadieron acusados a demanda por envío de inmigrantes a Massachusetts.- Un grupo de 

abogados añadió una aerolínea, funcionarios del Gobierno de Florida y la mujer identificada como 

Perla Huerta a la lista de demandados por el traslado de inmigrantes desde Texas hasta 

Massachusetts. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Twitter ya no hará cumplir su política de desinformación sobre Covid-19.- Twitter dijo que ya no hará 

cumplir su antigua política de desinformación sobre el Covid-19, una señal más de cómo Elon Musk 

planea transformar la compañía de redes sociales que compró hace un mes. [CNN, HUFFPOST, 

WASHINGTON POST, BBC, TELEGRAPH, AP]     
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Diputados aprobaron proyecto de ley sobre eurobonos.- Los diputados a la Asamblea Legislativa de 

Costa Rica aprobaron el Proyecto de Ley de Autorización para emitir títulos valores en el mercado 

internacional. [PRENSA LATINA] 

EL SALVADOR 

Volcán entró en erupción.-  La Dirección de Protección Civil de El Salvador emitió una alerta por el 

incremento de la actividad en el volcán Chaparrastique y llamó a la población a seguir las 

recomendaciones de las autoridades tras el inicio de una fase eruptiva. [AP] 

Estados Unidos calificó de "inaceptable" la injerencia de dirigentes salvadoreños en las 'midterm'.- El 

Departamento de Estado de Estados Unidos calificó de "inaceptable" la injerencia de varios 

diputados de El Salvador en las elecciones de mitad de mandato celebradas a principios de mes, 

después de que algunos de estos pidieron votar en contra de algunos congresistas de origen 

centroamericano. [EUROPA PRESS] 
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NICARAGUA 

Familiares pidieron a Ortega la liberación de "presos políticos" en Nicaragua.- Los familiares de 28 

"presos políticos" de Nicaragua, entre ellos los de la exaspirante a candidata presidencial, Cristiana 

Chamorro, pidieron al presidente Daniel Ortega la liberación de los más de 200 opositores que se 

encuentran detenidos en el marco de la crisis que vive el país desde abril de 2018. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Kirchner acusó al tribunal que la juzga por presunta corrupción de ser un "pelotón de fusilamiento".- 

La vicepresidenta de Argentina, Cristina Kirchner, acusó al tribunal de ser "un verdadero pelotón de 

fusilamiento", al pronunciar sus palabras finales en un juicio por presunta corrupción en la licitación de 

obras públicas. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

Argentina detectó aumento de contagios por coronavirus y recomienda vacunarse.- Autoridades 

sanitarias argentinas recomendaron completar los esquemas de vacunación y usar mascarilla en 

lugares cerrados, después de que los casos de coronavirus estén aumentando levemente desde 

hace tres semanas, aunque sin impacto aún en las hospitalizaciones. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Gobierno boliviano dijo que cultivos de hojas de coca disminuyeron un 0,7%.- El gobierno de Luis Arce 

refutó el aumento del 4% de los cultivos de hojas de coca en Bolivia reportado por la Oficina de la 

Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito y aseguró que la superficie disminuyó un 0,7 % en 2021, 

alegando diferencias "metodológicas" con el organismo internacional. [SWISSINFO, AP] 

PERÚ 

Boric y Castillo: reunión Alianza Pacífico se hará en Perú.- Los presidentes de Chile y Perú acordaron 

que la próxima reunión de la Alianza del Pacífico, integrada además por Colombia y México, se 

realizará en suelo peruano. [AP, FRANCE 24] 

URUGUAY 

Oposición uruguaya denunció persecución a senadores y pidió rechazo de Lacalle.- El principal 

partido de la oposición uruguaya, el Frente Amplio, pidió al presidente, Luis Lacalle Pou, un "rechazo 

terminante" a la persecución de dos de sus senadores que, evidenciaron mensajes publicados en la 

prensa, fueron investigados por el exjefe de la custodia presidencial Alejandro Astesiano. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Venezuela anunció la firma de contratos con Chevron tras alivio de sanciones.- El ministro de Petróleo, 

Tareck El Aissami, anunció la firma de contratos con la petrolera Chevron, después de que el Gobierno 

de Estados Unidos alivió las sanciones económicas impuestas al país con lo que la compañía podrá 

retomar operaciones limitadas de extracción de recursos. [SWISSINFO] 

Mujeres rurales venezolanas son sometidas a esclavitud y trata, denunció ONG.- La Organización no 

gubernamental de Venezuela Fundaredes denunció con motivo del Día Internacional de las 

Defensoras de Derechos Humanos, que mujeres en zonas rurales y semiurbanas son expuestas a 

trabajos forzosos, trata de personas y esclavitud. [SWISSINFO] 
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EUROPA 

El informe Pegasus avanzó en la Eurocámara con dudas entre hechos y opinión.- La comisión de 

investigación del Parlamento Europeo sobre Pegasus continuó la discusión del informe de 

recomendaciones ante los escándalos por el uso de programas de "spyware" en la Unión Europea, 

con un proyecto de texto que genera dudas entre algunos diputados por no distinguir entre hechos 

y opiniones. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Qatar enviará gas natural licuado a Alemania.- Qatar anunció un acuerdo que permitirá suministrar 

gas natural licuado a Alemania por 15 años, luego de que el mundo entrara en una crisis energética 

causada por la invasión rusa de Ucrania.[DW] 

ESPAÑA 

Consejo de Europa urgió a España a garantizar acceso "real" al asilo en la frontera con Marruecos.- 

España debe garantizar un acceso "efectivo" y "real" al asilo a los refugiados en Melilla, en la frontera 

con Marruecos, indicó la comisaria europea de Derechos Humanos del Consejo de Europa, Dunja 

Mijatovic. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron visita Estados Unidos: el pulso diplomático para evitar una guerra comercial transatlántica.- 

El viaje de Emmanuel Macron a Washington se perfila como una vía diplomática crucial en la que 

Europa intenta persuadir a Estados Unidos de flexibilizar sus políticas frente a la Unión 

Europea.  [FRANCE 24, LE MONDE]  

Un organismo de transparencia francés remitió el caso de una exsecretaria de Estado a los tribunales.- 

La Alta Autoridad para la Transparencia de la Vida Pública de Francia remitió el caso de la 

exsecretaria de Estado de Colectividades Territoriales Caroline Cayeux a los tribunales franceses tras 

confirmar incongruencias en su declaración patrimonial. [EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Meloni afirmó que no tiene "ningún problema" con Macron pese a la disputa por los migrantes.- La 

primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, afirmó que no tiene "ningún problema" con Francia y que 

intercambia mensajes con su presidente, Emmanuel Macron, pese al pulso público que libraron 

ambos gobiernos a cuenta de la recepción al barco 'Ocean Viking', con más de 200 migrantes a 

bordo. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Reino Unido convocó al embajador chino tras la detención de un periodista de la BBC.- El Gobierno 

británico convocó al embajador chino en Londres a raíz de la detención de un periodista de la radio-

televisión pública BBC mientras cubría las protestas en Shanghái contra la política anti covid china, 

informaron fuentes gubernamentales. [SWISSINFO, AP] 

Reino Unido arrestó a un sospechoso de la muerte de 27 migrantes en un naufragio en el Canal de la 

Mancha.- Las autoridades británicas anunciaron la detención de una persona en el condado de 

Gloucestershire por su posible relación con el naufragio la semana pasada en el Canal de la Mancha 

en el que perecieron 27 personas. [EUROPA PRESS] 
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TURQUÍA 

Stoltenberg dijo que los tribunales decidirán sobre las extradiciones que pide Turquía para la adhesión 

de Suecia.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, defendió que Suecia y Finlandia están 

cumpliendo con el acuerdo firmado con Turquía para ingresar en la OTAN y reiteró que las 

extradiciones de personas kurdas que pide Ankara son una cuestión que tiene que decidir los 

tribunales suecos. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

China advirtió de "medidas enérgicas" tras las protestas en el país.- El máximo organismo de seguridad 

de China pidió "medidas enérgicas" tras varios días de protestas en las principales ciudades del país 

para protestar contra los estrictos confinamientos sanitarios y en demanda de mayores libertades. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

China envía a casa a universitarios tras protestas Covid.- Las universidades chinas enviaron a los 

estudiantes a casa y la policía se desplegó en Beijing y Shanghái para evitar más protestas después 

de que multitudes enojadas por las severas restricciones contra el coronavirus pidieron la renuncia del 

presidente Xi Jinping en la mayor muestra de disidencia pública en décadas. [SWISSINFO] 

Astronautas chinos llegaron a la estación espacial Tiangong.- Tres astronautas chinos llegaron a la 

estación espacial Tiangong, donde completaron el primer cambio de tripulación china en órbita, 

informó la agencia Xinhua. [DW] 

IRÁN 

Más de 300 personas murieron en Irán desde el inicio de las protestas.- Las autoridades iraníes hicieron 

un balance de más de 300 muertos en las protestas ocurridas en el país desde mitad de septiembre, 

a raíz de la muerte en detención de Mahsa Amini, acusada de incumplir el rígido código vestimentario 

femenino. [SWISSINFO, AP, FRANCE 24, DW] 

El guía supremo de Irán, escéptico con los compromisos de seguridad de Irak.- El guía supremo de 

Irán, Alí Jamenei, expresó su escepticismo sobre los compromisos de Irak para mantener la seguridad 

en la frontera entre ambos países, durante una reunión en Teherán con el primer ministro de iraquí, 

Mohamed Shia al Sudani. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Cinco palestinos muertos y una soldado herida en Cisjordania.- Las fuerzas israelíes mataron a cuatro 

palestinos en enfrentamientos en Cisjordania ocupada, antes de que un presunto atacante que hizo 

una embestida con su coche fuera abatido tras herir gravemente a una soldado, indicaron las 

autoridades palestinas y el ejército israelí. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Líder japonés quiere subir gasto de defensa a 2% del PIB para 2027.- El primer ministro japonés, Fumio 

Kishida, pidió a su gabinete aumentar el gasto de defensa a 2% del PIB para 2027 desde el 

acostumbrado 1%. [SWISSINFO] 

SINGAPUR 

Singapur revocó una ley contra la homosexualidad que databa de la época colonial.- El Parlamento 

de Singapur revocó una ley contra la homosexualidad masculina, que databa de la época colonial 

británica y era criticada como discriminatoria para la comunidad LGBTQ. [SWISSINFO, DW] 
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TAIWÁN 

Una delegación de diputados británicos llegó a Taiwán para una visita de cuatro días.- Los diputados 

de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de los Comunes de Reino Unido llegaron a Taiwán 

para una visita de cuatro días en la prevén reunirse con las autoridades taiwanesas para abordar, 

principalmente, cuestiones relacionadas con la situación en la región del Indo-Pacífico. [EUROPA 

PRESS] 
 

ÁFRICA 

SANTO TOMÉ  Y PRÍNCIPE 

Portugal envió a Santo Tomé y Príncipe un equipo fiscal para investigar el supuesto golpe de Estado.- 

El Ministerio de Justicia de Portugal envió a Santo Tomé y Príncipe, a petición de las autoridades, un 

equipo de investigadores formados por peritos policiales para averiguar qué sucedió cuando un 

grupo de hombres armados irrumpió en un cuartel del Ejército en Santo Tomé, la capital de este 

archipiélago africano, situado en el golfo de Guinea. [EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Uganda pidió un alto el fuego y la "retirada de fuerzas" de los grupos rebeldes en el este de República 

Democrática del Congo.- El presidente de Uganda, Yoweri Museveni, hizo un llamamiento a un alto 

el fuego en el este de República Democrática del Congo y recalcó que los grupos armados que 

combaten en la zona pueden ser derrotados por la fuerza regional de la Comunidad Africana 

Oriental. [EUROPA PRESS] 
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